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Era su hora de ia verdad, y Suárez con el discurso de ayer volvió a equivocar
se; o, más exactamente, no tuvo el coraje bastante para confirmar las expec
tativas que había levantado su largamente esperada comparecencia ante el Congre

so. Los temas que nos queman a todos en las manos los despachó con unos largos, 
divagantes y reiterativos folios, escritos con poca fe y leídos con todavía menos.

Sobre la situación económica no dijo sino cuatro generalidades pretendidamen
te optimistas -en las que luego abundaría su hombre de confianza Abril Martorell- 
que, por supuesto, a nadie, ni obreros, ni empresarios, ni profesionales, ni amas de 
casa, ni pensionistas, llevaron un punto de esperanza o de estímulo, porque nadie 
siente en sus quebrantadas economías, ni en su vida diaria, cada vez más difícil, 
más incierta, el menor signo de mejoría.

Tampoco llevó un rayo de luz al angustioso presente de los españoles en paro 
( iqué ocasión desperdiciada, ayer que era su dial). Ni acertó a disipar la incerti? 
dumbre que paraliza a los empresarios y aplaza, en consecuencia, indefinidamente 
la anhelada reactivación económica.

El orden público, el terrorismo, la delincuencia común, amenazas gravísimas 
para la institucionalización y perdurabilidad de un sistema democrático, no le me
recieron al presidente más que cuatro proclamaciones archisabidas, a caballo entre 
la impotencia y el fatalismo.

Paró de puntillas y sin clarificar nada sobre las autonomías, otro de los grandes 
desafíos que tiene planteados este país y su Constitución, y que sensibiliza en uno 
u otro sentido a amplios sectores de la población.

A todos estos toros Suárez no quiso arrimarse y se los quitó de encima con cua
tro pases de adorno, que parecen confirmar la impresión de que no replicará perso
nalmente a las cuestiones que le formulen los líderes parlamentarios en el transcur-

Los políticos aragoneses opinan: 
Suárez no ha dicho nada

SO del Pleno reanudado esta mañana-
Así, claro,no se calma la sed de información del Congreso y del pueblo, ni se ali

vian las tensiones y las graves preocupaciones que ensombrecen la vida de los espa
ñoles. Así sólo se prorroga la sensación generalizada y agobiante de crisis a todos ios 
niveles, por muchos esfuerzos que hayan hecho esta noche, y sigan haciendo en 
días sucesivos, en la prensados más contumaces apologistas del Gobierno.

No nos parece, en modo alguno, suficiente respuesta a la gravedad del momen
to nacional volver de nuevo, como hizo ayer Suárez, sobre las ya devaluadas, y con
testadas desde muchos frentes, tesis del consenso y la política de convergencia de 
las fuerzas políticas, sin acreditar convincentemente los resultados positivos de 
esa política de pactos que, por otra parte, obliga a mantener una situación artifi
ciosa en la que ni el Gobierno gobierna, ni la Oposición se opone, ni el Parlamento 
funciona, y todo tiene el aire desencantador de una farsa seudodemocrática.

Suárez ya no convence a casi nadie. Por las reacciones a su discurso -constata
das unas, intuidas otras- no convence a la Oposición, ni al pueblo, siquiera en 
aquellos sectores a que debe dirigirse un partido centrista, y casi diríamos que ni a 
la propia UCD. Suárez, ayer, lejos de infundir confianza, de convocar a la esperanza 
aun a costa de sacrificios, acabó por liquidar ios últimos reductos de una y otra. Tai 
vez porque, como dijo recientemente José María de Areilza a este periódico/'el 
Gobierno no cree en io que dice".

Suárez, agotando ya sus últimas reservas de popularidad y credibilidad, creemos 
que ha enfilado la recta final de su trayectoria presidencial. Es un presidente en el 
ocaso.
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TRANSFERENCIAS

BpRE^ENCIA

"ACUERDO SINDICAL"

En nuestro III congreso se trazaron unas 
líneas generales de las características de una 
central de clase, dado que en esa fecha las 
centrales sindicales eran ilegales, siendo

MADE 
Pleno del 
noche. Ei 
sector de

Así se hará la
unidad socialista

MADfí/D, 6 (Europa Press).-El proceso de unidad entre ios partidos PSOE y 
PSP fue preparado por ia comisión mixta, que a través de numerosas reuniones 
i/egó a ia redacción de ios acuerdos que sirven de base a /a unificación socialista.

Uno de estos acuerdos se refería a los 
principios ideológicos, y su contenido ya se 
dio a conocer. En el se hacía la definición 
del Partido Socialista como partido 
socialista y democrático, entre otras 
cuestiones.

Igualmente, la comisión mixta elaboró 
otros documentos base para el acuerdo de 
unidad. Estos documentos son: "Aspectos 
orgánicos", "acuerdo sindical", y "partidos 
federados y federaciones". Europa Press ha 
tenido acceso a dicho documentos, que se 
encuentran imprensos, y cuyo contenido es 
el siguiente:

"ASPECTOS ORGANICOS"

"Partiendo de la idea de que la 
integración o fusión de los dos partidos 
supone la aparición de un nuevo, la 
comisión mixta ha entendido que la unidad

implica, desde el punto de vista organico, la 
Participación de miembros de ambas 
organizaciones en las estructuras u órganos 
de decisión del partido resultante a todos los 
niveles.

En concreto, la comisión ha considerado 
y tomado acuerdo sobre los siguientes 
temas:

Ante la imposibilidad estatuaria de 
alterar la presidencia del PSOE antes de que 
este partido celebre su próximo congreso, la 
comisión ha acordado que debe designarse al 
compañero Tierno'. Galván, que es titular del 
órgano de máxima autoridad y 
representación del PSP, presidente de honor 
de PSOE; atribuyendo a esta presidencia 
competencias concretas de dictámen y

SIGLAS Y SIMBOLOS

consejo, fundamentalmente en materias de 
carácter ideológico, así como de 
representación del partido y dotándola de 
los medios materiales y personales 
adecuados para el desempeño de sus 
funciones.

CONSEJO DE LA 
PRESIDENCIA

Si bien el partido resultante del proceso 
de unidad se denominará PSOE, los dos 
partidos entienden que en el futuro la mejor 
denominación para el conjunto de los 
partidos y colectivos socialistas integrados 
en el transcurso del tiempo, será el que 
recoja el partido de los socialistas españoles.

De otra parte, el emblema del PSP se 
incorporará a los ya existentes del PSOE.

PROCEDIMIENTO 
DE INTEGRACION

todas sus actividades clandestinas.
Posteriormente a la vez que se iba 

desarrollando el proceso de clarificación 
política, se ha clarificado asimismo el 
panorama sindical con programas y 
actuaciones que han culminado en el actual 
proceso de elecciones sindicales en las que 
los trabajadores han apyado de forma 
mayoritaria a las dos principales centrales de 
calse CC.OO y UGT.

No es necesario insistir en la necesidad de 
que los partidos obreros sienten sus bases en 
los sindicatos de clase y necesidad de llegar 
dentro de un proceso acuerdos de actuación 
sindical unitaria.

Como órgano de apoyo de la presidencia 
de honor, se constituirá, hasta el próximo 
congreso del PSOE, un consejo formado por 
seis miembros —de los que cinco serán 
militantes del PSP- que velará por la buena 
marcha del proceso de integración derivado 
de la unidad, contribuirá al estudio de las 
listas en los procesos electorales que puedan 
celebrarse antes del Congreso y, en general, 
emitirá dictámen sobre cuantos asuntos le 
someta el presidente.

Dada la imposibilidad de adelantar la 
celebración del congreso del PSOE, 
condicionado por el proceso político 
-constitucional y electoral- de todo el 
país, y de otro lado, la necesidad objetiva de 
alcanzar en su caso, la unidad en un plazo 
no muy dilatado, se ha acordado el siguiente 
procedimiento de integración.

—Reunión de la comisión permanente del 
Congreso del PSP, el día 11 de marzo, para 
deliberar sobre el "acuerdo-marco", fijar la

En función de lo anterior, la comisión 
mixta PSP-PSOE acordó lo siguiente:

Los militantes del PSP afiliados a 
centrales sindicales en el momento de llegar 
a un acuerdo de unidad con el PSOE podrán 
mantener la afiliación a las citadas centrales, 
o sea u libertad de sindicación.

No obstante, se propondrá, cuando el 
proceso unitario concluya, una 
recomendación de afiliación a la central 
sindical que tradicionalmente ha mantenido 
estrechos lazos con el PSOE".
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• Aspectos orgánicos, acuerdó 
sindical,.partidos federales 
y federaciones

Tierno Galván, presidente de 
honor del PSOE

41 El emblema del PSP se 
incorporará a los ya existentes 
del PSOE

Con objeto de formalizar las 
transferencias de que se deriven de 
organismos y patrimonios de los dos 
partidos, las secretarías de información, 
organización, relaciones internacionales, 
relaciones con otros partidos, sindical y 
juventud del PSP trabajarán con las de igual 
función del PSOE, a fin de completar la 
integración formal y organizativa de ambos 
partidos.

Las secretarías correspondientes 
resolverán las dificultades de carácter 
técnico que puedan presentarse en el 
proceso de integración y en concreto sobre:

-Integración de militantes (antigüedad, 
carnets, encuadramiento, conflictos, etc).

-Sedes (contratos, material de oficina, 
archivos, etc).

estrategia general de negociación en las 
federaciones y aprobar las normas del 
congreso.

—Reunión del congreso del PSP, en la 
primera quincena de abril, para decidir 
definitivamente sobre el proceso de unidad 
y delegar, en su caso, en ia comisión 
permanente para proceder a los actos que 
sean necesarios.

—Reunión conjunta del comite federal 
del PSOE y comisión permanente del PSP, 

. en la fecha que conjuntamente se acuerde, 
para firmar solemnemente el "acta de 
unidad".

PARTIDOS FEDERADOS 
Y FEDERACIONES"

"Los partidos federados y federaciones 
asi como las agrupaciones provinciales 
negociarán, en sus respectivos ámbitos, la 
integración de ambos partidos. A estos 
efectos se recomienda la constitución de 
comisiones mixtas que determinarán las 
condiciones concretas de la unidad, 
atendiéndose a los siguientes criterios:

—Posible participación de miembros del 
PSP en la representación de las federaciones 
de nacionalidades o regionalidad en el 
comite federal de PSOE.

-Participación de miembros del PSP en 
las listas que se elaboren para los procesos 
electorales que puedan convocarse antes de 
la celebración del congreso (municipales y 
legislativas)".
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Fraga, eri el Congreso, esta mañana

Hay míe noternar va
MADRID, 6 (Europa Press).-A las diez y cuarto de esta mañana se reanudó el 

Pleno del Congreso iniciado ayer por la tarde y que se suspendió pasadas las 12 de la 
noche. En el hemiciclo se registraban algunas ausencias de diputados sobre todo en el 
sector de Unión de Centro Democrático.

Desde las diez v cuarto, el 
presidente del Gobierno se 
nallaba ya en el “Banco Azul” 
así como el vicepresidente 
primero y ministro de Defensa, 
teniente general Gutiérrez 
Mellado, el ministro de 
Exteriores, Oreja Aguirr.e; el de 
Hacienda, Fernández Ordóñez; 
el de Educación, Cavero; el de 
Agricultura, Lamo de Ey)inosa; 
el de Transportes, Sachez 
Terán para las Regiones, Clavero; 
y de Relaciones con Europa 
Calvo Sotelo.

En cuanto al público que 
ocupaba las tribunas, había un 
considerable descenso respecto 
al día de ayer. Tampoco el lugar 
designado para los miembros del 
Senado que quisieran seguir este 

I Pleno, se hallaba completo.
El Pleno comenzó con la 

intervención del representante 
|de la minoría catalana, Jordi 
Pujol, líder de Convergencia 
Democrática de Catañuña.

cuanto se ha ganado no se ha 
consolidado y puede perderse. 
Pero es más cierto que es mucho 
más lo que hay de positivo y 
esperanzador en la evolución de 
estos 30 meses.

Un elemento fundamental de 
esta evolución fue el pacto de 
La Moncloa. Fuimos favorables 
al pacto y seguiremos siéndolo. 
Creemos que na sido útil y ello 
no sólo por ciertos resultados 
importantes que se han 
conseguido, sino sobre todo 
poríjue no cuesta mucho 
rmagrnar cual hubiera sido hoy 
la situación si no fuera por este 
pacto.

Entendemeis, no obstante, 
que hay que efectuar una 
revisión parlamentaria de los 
pactos.

El señor Pujol subrayó más

NO HEMOS DEFINIDO 
EL MARCO EN QUE 
VAMOS A MOVERNOS

La voluntad de la minoría 
catalana de hacer una 
contribución positiva al debate, 
se centra en la afirmación de 
que el estacionamiento en la 
inversión y la creación de 
puestos de trabajo, y .dé .hecho 
el incremento del paro, tienen 
su origen real en el hecho de 
que entre todos -—gobierno, 
partidos, sindicatos, fuerzas 
sociales y ,económicas-, qo 
hemos definido todavía ^el 
marco en el que vamos á 
movernos. Si no damos 
respuesta a una serie de 
interrogantes de signo 
económico, vamos a seguir

LOS DIPUTADOS
CATALANES DISGUSTADOS 

¡POR EL DISCURSO
DE SUAREZ:
LAS AFIRMACIONES
SOBRE LAS
AUTONOMIAS SON
INACEPTABLES

Ur, APR IL), 6 (Europa
^■Fress.).—Varios diputados 
^Hcatalanes de los grupos 
|■parlamentarios socialista de 

y la “minoría 
^■Catalana , han declarado a 
BH., ropa Press que se han sentido 

profundamente contrariados” 
aBpor las referencias de Suárez a 
^■las preautonomías, en su

^® ®y®r ante el Pleno SBuel Congreso.
citados medios han

V'rmado que ‘‘son 
licúente inaceptables para 

Cataluña las afirmaciones de que 
v pre au ton omías son un

-^elemento para que los gobiernos 
regionales realicen su rodaje, y 

pueden ampliarse sus 
atribuciones hasta después de la 
aprobación de la Constitución”. 

. ' En la sesión del Congreso de 
®® espera que los 

tes catalanes 
pond an a Suárez en

•Aspectos referidos a 
autonomías.

los 
las

SUAREZ TOMA NOTAS 
A MANO

Se mostró de acuerdo en que 
un relanzamiento a muy corto 
plazo podría ser peligroso (la re
baja del tipo de interés en un 
punto— e indicó que ellos habían 
pedido la rebaja del 0,5, más 
realista.

Del retraso en enviar a las 
Cortes el plan energético, dijo 
que no había sido por su com
plejidad, como se había dicho, 
sino por contradicciones pro
fundas e indecisiones del Go
bierno.

Finalmente dijo: “Si quere
mos mejorar las expectativas, 
hgy que cotar cualquier posi
bilidad cambio en el marco de la 
política que se está siguiendo, 
que es la de los $)actos de La 
Moncloa. En este sentido, abo
gó por el cumplimiento del 
programa de reforma y sanea- 
fniento económico, y que el 
Gobierno asuma su responsa
bilidad en ello.

Los socialistas —afirmó— 
tenemos im programa de re
forma democrático d?l Estado 
y la sociedad, con. el que será 
posible la construcción de una 
mayoría de progreso.

antes.
Se desprende de los discursos 

de ayer, añadió Fraga, que el 
Gobierno está básicamente 
satisfecho de su gestión y que 
lamentándolo mucho, por ahora 
no puede gobernar en el sentido 
propio de la palabra.

económica va a seguir siendo la 
misma que la emprendida por el 
señor Fuentes Quintana. 
Esperemos, añadió, que el señor 
Abril Martorell y sus amigos los 
vayan a resolver.

■ Û PACTO 
LIE la moncloa

reanudado el Pleno 
Congreso intervino el 

la minoría 
Pujol, quien 

'■!) un discurso de más 
i ' »n 1^”’ ® minutos de duración 

•ïim,- síntesis, lo■ ’iguienle:
! C iniciar nuestra

■ ■ ¡fin,, debate con la
ifír que lo realizado

' ‘1 española desde
. noviembre de 1975 
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r Social. Cierto que

adelante las enormes 
d if ijíuLtades de muchas 
empresas, e incluso de muchos 
sectores industriales; a la cifra 
baja de inçremento de las 
disponibilidades líquidas, que se 
esta situando por (iebajo del 17
por ciento previsto, y está 
relacionado con ello la cifra baja 
de inversión; la especial y 
negativa evolución del paro 
obrero, etc. a través
hechos — d ij o — 
configurando una

de estos 
se está 
definitiva

estancados. Eá más, la situación 
probablemente se deteriorará.

Terminó diciendo el señor 
Pujol: afirmamos que pese a las 
limitaciones que evidentemente 
tiene y a las críticas que se 
pueden hacer, y que hacemos, el 
Gobierno puede llevar adelante 
su política.

Seguidamente subió al 
estrado de oradores el 
representante de los socialistas 
de Cataluña, Ernest Lluch.

amenaza para nuestro futuro 
económico social y político, 
amenaza (lue el cumplimiento 
del pacto de La .Moncloa puede 
conjurar, aunque sólo en parte.

El pacto de La Moncloa se 
basó en dos aspectos: el 
crecimiento del 17 por ciento de 
disponibilidades líquidas y el 22 
por ciento de incremento de la 
masa salarial. llá\ un argumento 
fácil, que es decir que los 
empresarios no cumplen como 
tales porque no invierten, o (jue 
los bancos pretenden boicotear 
el j)roceso político porque en 
ciertos casos se niegan a jirestar 
dinero en condiciones de poca 
seguridad. Esos argumentos 
encierran el riesgo de que j)or 
temor a aparecer como no 
progresistas .se acepten como 
válido.s dichos argumentos y se

INTERVENCION DE 
ERNEST LLUCH (SOCIALIS
TAS DE CATALUÑA): 
PROFUNDAS CONTRADIC
CIONES E INDECISIONES 
EN EL GOBIERNO

renuncie a cu
profundidad la cau.sa real de la

incremento del jiaro, y 
renunciemos a enfrentarnos con 
los problemas <juc a medio plazo 
pueden conducirnu.s a una 
situación realmente difícil.

El representante del grupo 
parlamentario socialistas de Ca
taluña, don Ernest Lluch, dijo 
-recordando una frase del líder 

de su grupo, Joan Ravenlós— 
“o aeabarno.s con la crisi.s o la 
crisi.s acaba con la democracia” 
y anadié) (jue para ello e,s nece
sario ijn |)rograma de reforma-s 
económica.s y sociales.

I'.n (orno a la |)olítica a corlo 
plazo, (lijo (jue la política mone
taria había sido extremadamen
te dura, y la cité) como una de 
la.s causa.s del ((aro, (jue había 
aumentado por encima de lo.s 
límile.s [(revistos.

Señalé) (jue mientras la clase 
trabajadora había hecho un gran

<•1 tope .salarial, el

Pero, dijo, sí es cierto que se 
puede gobernar en distintas 
claves, también lo es que nose 
puede gobernar sin sostenidos y 
sin bemoles. Del consenso, 
dijo también, no se puede 
sacar lo que no puede dar, 
porque no existe el consenso al 
cien por cien. Se puede estar de 
acuerdo en un ochenta por 
ciento y el resto hay que 
definirlo por mayoría. Tampoco 
puede convertirse al consenso en 
un libre veto de cada cual, o que 
vaya amparado en alguna acción 
de tipo extralegal En cualquier 
caso, es inadmisible que por este 
camino se amenace por ejemplo, 
len un mayo del 68. Cada grupo 
debe -representar 
verdaderamente su programa y 
desde el tratar de llegar al 
acuerdo

BOLSA: UN BILLON 
DE PERDIDAS

Hay límites a la tolerancia 
que no se pueden sobrepasar

La intervención dei iíder 
de AP, ia más dura de ias 
registradas durante ia sesión 
de esta mañana

El discurso de Suárez lo ha 
calificado de "conferencia ante 
una Universidad extranjera"

El presidente del Gobierno, 
desde su escaño, está tomando 
continuas notas de las interven
ciones de los grupos parlamenta
rios, en la sesión de la mañana 
del Pleno del Congreso.

En medios parlamentarios se 
interpreta este hecho como indi
cio de que el Gobierno contestaj 
rá en el tumo final de respuesta 
a los distintos grupos parlamen
tarios. Incluso algunos sectores 
apuntan la posibilidad de que 
sea el propio Adolfo Suárez 
quien suba a la tribuna de ora-'
dores para contestar, a partir de 
las notas que está tomando
mano durante los discursos.

INTERVIENE FRAGA: 
DISCURSO PARA 
UNIVERSIDAD 
EXTRANJERA

a

MADRID, 6 (Efe).- En 
ten;er lugar, hizo uso de la 
palabra el líder de AF, Manuel 
1'raga Iribarne. Refiriéndose al 
discurso pronunciado ayer por 
el presidente Suárez, Fraga 
alinnó que a ratos le había 
j)aree¡(lo un discurso de finales 
del 76, cuando se presento la ley 
para la refonna política, y en

Lniveisidad e.xlranjera en lugar

comprpmelida, ya (jue no se 
anadio nada a lo <jiie ya se sabía- 
E.s decir, las inlenciones del 
(«obierno luenm verdaderas, 
pero no dieron ninguna 
infonnaciím (jue no s<‘ poseyera

ORDEN Y CARCELES

Manuel Fraga, refiriéndose a 
los aspectos sobre seguridad del 
discurso del presidente Suárez, 
manifestó (lue no hay una 
solución democrática al 
[)roblema del terrorismo y que 
a paz consiste en mantener el 

orden, lo cual sólo se consigue 
con ciertas^ medidas. En cuanto 
a la situación de las cárceles, era 
previsible lo que ocurrió después 
del agravio comparativo creado 
con la ley de amnistía.

Denunció que hasta ahora no 
se conocen las sanciones 
gubernativas que se havan 
podido tomar contra aquellos 
que es^men pancartas de “viva 
ETA’ o queman banderas 
nacionales. Alabó las recientes 
advertencias del ministro de 
Defensa y dijo que tal vez sería 
necesario crear, en cuanto a este 
punto, una comisión de 
encuesta que nadie ha 
solicitado.

Señaló asimismo que toda su 
vida recordará que el primer día 
de la negociación de los 
acuerdos de La Moncloa, tras la 
noticia de la muerte del 
presidente de la Diuutación de 
Vizcaya, se pensó en elaborar 
una ley para la Defensa de la 
democracia, pero luego fue 
totalmente olviclada.

De las medidas económicas, 
di¡ü que algunos aspectos de la 
reforma fiscal habían actuado 
como elemento disuasorio de la 
inversión, y manifestó que tal 
vez puedan provocarse nuevos 
especulativos en torno a la 
peseta. Añadió que no ha 
quedado claro el significado del 
anuncio hecho por el Gobierno 
en el sentido de que la política

Citó seguidamente datos so
bre la situación de la Bolsa, en 
la que últimamente los ahorra
dores españoles han perdido en 
poco tiempo más de un billón 
de pesetas —el endeudamiento 
exterior, de catorce mU millo
nes de pesetas— las cifras de pa
ro, que algunas estimaciones co
locan muy por encima de los 
ochocientos mil que facilitan 
las estadísticas oficiales la pérdi
da de poder adquisitivo de los 
salarios, citando a este respecto 
el aumento de precios en 
Íroductos concretos de la cesta 

e la compra, como el kilo de 
lentejas o el litro de aceite de 
soja, y añadió que los seiscientos 
millones de pesetas invertidos en 
la campaña del “precio estable” 
han hecho felices a los 
humoristas, pero a nadie más.

Reclamó el restablecimiento 
de la confianza de los 
empresarios y a este respecto 
dijo que el Gobierno debe 
retirar el proyecto de acción 
sindical, que se ha convertido en 
una amenaza para la empresa y 
q u e " p r e j u z g a temas 
constitucionales.

Después de enumerar 
aspectos económico-sociales 
pnoritarios y de defender a 
necesidad de que las fuerzas 
sociales intervengan en una 
segunda negociación de los 
pactos de La Moncloa, el señor 
Fraga terminó diciendo que 
hace falta mayorías estables 
desollar Gobierno, que no creen 
en el “gazpacho” de todos los 
partidos unidos en un Gobierno 
de concentración y que sólo un 
Gobierno fuerte con ancha base 
puede llegar confiado a un 
debate parlamentario como este, 
sin preocuparse de los pasillos.

No vamos a pedir al 
Gobierno que se vaya, pero sí 
que gobierne'. Ya está bien de 
ensillar el caballo y no montar. 
Lo que he dicho, afirmó por 
último, no es catastrofismo. Ha 
sido dicho al servicio del Rey y 
del Estado.

REPLICA DE ABRIL 
MARTORELL

Reanudada la sesión, a la una 
menos diez intervino el vicepre
sidente para Asuntos Económi
cos, Fernando Abril Martorell, 
en virtud del precepto del regla
mento que establece que los 
miembros del Gobierno podrán 
intervenir en cualquier momen
to del debate.

El señor Abril se quejó de 
que en las intervenciones ante
riores se ha hablado de muchas 
cosas, desde la siderurgia a las 
lentejas, y hay que tener cuida
do con las indigestiones. Recor
dó que el debate debía estar 
centrado, de acuerdo con la re
solución del Congreso, en el 
cuihplimicnto de los acuerdos 
de La Moncloa.

Tras señalar que se olvidan 
muchas cosas en este país y 
criticar la ley de relaciones la
borales in.sistió en <juc el Go
bierno remitió al Congreso una 
comunicación de 15 puntos en 
los términos pedidos, es decir, 
respecto al cumplimiento de los 
pactos.

El señor Abril dijo (jue las 
perspectivas son de una mode
rada y lenta reactivación econó
mica en el primer semestre, siem
pre (jue se cumplan estrictamen
te los acuerdos de La Moncloa.

Finalmente, tras señalar (jue 
no (¡uiere dejarse envolver en un 
clima catastrofista, dijo (jue los 
cambios bruscos en sentido eufo- 
rizante pueden estar construidos 
desde un fondo político reaccio
nario.
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Euzkadi y las nucleares

Ha producido general sorpresa en los comenta
rios del “corro eléctrico”, la actitud de un sec
tor del País Vasco declarando la guerra a las centrales 

nucleares, porque precisamente aquella región es de 
las más deficitarias de España en producción de ener
gía eléctrica, siendo por otra parte, una de las más 
fuertes consumidoras, y depende casi en su totalidad 
de los suministros que se le envían desde otras regio
nes españolas, entre ellas, Aragón.

Lf^caso pretende Euzkadi que montemos 
nucleares en el resto de España para servir a esa 
región la energía eléctrica que necesita y consu
me? Esto es, en definitiva la pregunta que hacen 
los comentaristas, y añaden que el País Vasco 
cuenta con dos millones y medio de personas 
que disfrutan servicio eléctrico, 600.000 hoga
res con frigorífico, 300.000 con lavadora auto
mática, 120,000 con cocina eléctrica, 26.000 
lavavajillas y 16.000 ascensores, casi en su to
talidad alimentados con energía que recibe de 
otras zonas españolas, que,si cortaran los su
ministros, sumirían al país en un catastrófico 
paro mortal.

ëëggit; LEMOMZ, 
A REFERENDUM

BILBAO, 6 (Logos).-Los partidos políticos PCE, PSOE, 
nc, LC, HASI, OCE, LKI, OCI, PSP, PTE, ORT y PNV, 
los comités de empresa LemÓniz, las centrales sindicales 
UGT, CSUT, LAB, CNT, CC.OO, y SU, la comisión de 
defensa de una cosata vasca no nuclear, la Coordinadora de 
Euskadi de los comités antinucleares, han mantenido 
diversos contactos para iniciar, a partir de hoy, la primera 
reunión de trabajo de un organismo abierto y representativo 
para estudiar el problema de la central nuclear de Lemóniz, 
en su doble aspecto. Es decir el de la central propiamente 
dicha y el referente a los puesto de trabajo de los 4.000 
productores que intervienen en la construcción de la 
central.

En la toma de contacto 
llevada a cabo por los 
reunidos, se acordó, 
unánimemente, el 
compromiso de defender a 
toda costa el mantenimiento 
de los salarios a estos 
trabajadores en el Caso de

que se paralicen las obras de 
la central nuclear, para 
llevar a cabo un referéndum 
en el que el nueblo vasco se 
exprese sobre la 
conveniencia o no de 
aceptar dicha central.

El PNV abandonó dicha

reunión por considerar que 
la misma no es el marco 
adecuado para debatir este 
tema, que el PNV puso en 
manos del Consejo General 
Vasco. Un portavoz del 
PNV ha señalado que el 
problema es muy complejo 
y que el partido se definio 
en su dia sobre la central 
nuclear y sobre la violencia, 
exigiendo en el primero de 
los casos unos conocimien
tos técnicos y científicos 
previos a la realización de 
cualquier planteamiento de 
la cuestión y dejando en 
manos del C.G.V. la 
dedición sobre el tema. En 
torno a la violencia, dicho 
partido señaló que carece de 
facultades oara impedirla.

La aceptación del 
referéndum sobre la cenxraí

nuclear se debe a un 
proDuesta hech 
inicialmente por ic 
trabajadores de la central 
secundada después por 1 
rama militar de ETA.

Por otro lado, fuenti. 
económicas señalan quel 
paralización de las obras g 
esta central originarían un 
pérdida de 6.000 milloni < 
de pesetas anuales, sólo t ' 
concepto de intereses di 
capital invertido, superio.: 
en estos momentos, a It ë 
50.000 millones de pesett

Por otro lado hay diven 
material ya encargado 
distintos proveedores, pt 
importe de más de otri 
15.000 millones de peseta

LA OFENSIVA
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Hoy llegan a Madrid los restos mortales de
DELPNV Ten 

vací

Largo Caballero
MADRID, 6 (Europa 

Press).— Sobre las dos y me
dia de esta tarde se espera la 
llegada al aeropuerto de Ba
rajas de los restos mortales 
de Francisco Largo Caballe
ro, líder de la UGT y expre
sidente del Gobierno de la 
Segunda República.

El ataúd conteniendo los 
restos del político socialista 
proceden de París, donde ha 
estado enterrado desde 1946 
fecha de su fallecimiento, 
desde París y en el mismo 
vuelo acompañan ios restos 
Manuel Simón, secretario de 
Relaciones Internacionales 
de la UGT.

En el aeropuerto de Bara
jas el cadáver será recibido 
por la Ejecutiva de UGT en 
pleno y la familia.

Desde Barajas los restos 
mortales de Largo Caballero 
serán trasladados a la sede 
nacional de la UGT, en la 
calle García Morato, 90, 
donde permanecerán expues
tos al público mañana y el 
día 8 hasta mediodía en que 
se organizará la comitiva fú
nebre que acompañará el ca

dáver al cementerio civil de 
Madrid, donde recibirá se
pultura definitiva junto a su 
esposa.

PARIS (Francia).- Los restos mortales del que fué jefe del Gobierno de la 11 Re
pública y secretario general de la UGT, Francisco Largo Caballero, han sido exhu
mados del cementerio de Pere Lachaise de esta ciudad, en presencia de su hija 
(deha). (Telefoto Efe-Upi)

e/día
SANTORAL; S. Sixto y S. 

Celestino, Papas, y S. Diogenes, 
mártir.

EL SOL sale a las 5,51 y se 
pone a las 18,44 (hora solar).

LA LUNA sale a las 5,13 y se 
pone a las 7,43 (hora solar).

* Lo que a todos conviene, ha
cerse debe.

1119.-Falleee él Rey de Inglaterra, 
Ricardo Corazón de León,herido días 
antes cuando sitiaba el castillo de 
Cha luz, donde se decía había sido 
hallado un gran tesoro. Las gentes del 
rey pasaron a cuchillo a todos los 
defensores de la fortaleza y desollaron al 
que disparó el flechazo que hirió al 
monarca.

1722.-Descubrimiento de la isla de 
Pascua por el navegante holandés Jacobo 
Roggeveen, que costeando Chile 
descubrió la isla en Id festividad de la 
R esurrección.

1792.-Real privilegio autorizando la 
publicación del “Diario de Barcelona’’

lS57.-Muere José Marta de Reart y 
de Copons, supuesto autor del himno de 

R iego.
j860.-Nace el químico y médico

efemérides
aleman Federico Stoklz, primero en 
obtener sintéticamente una hormona.
Fue el descubridor del 
(1894).

1881.-Muere el escritor 
María de 1 parraguirre, 
‘‘Guernikako Arbola’’ 
Guernica).

Piramidón.

vasco José 
autor del

(Arbol de

J 923.-Fallece descubridor de la 
tumba de Tut-Ank-Amon, Jorge Roberto 
Carnarvon, quinto conde de Carnarvon. 
Su misteriosa muerte, se di/o, que fue 
debida al polvillo casi imperceptible que 
cubría los objetos alli encontrados, y que 
era un veneno activisimó preparado por

los faraones para castigar a los 
profanadores de tumbas.

1945. — Combte aeronaval en 
O kinawa. Los norteamericanos 
destruyeron el superacorazado japonés 
“Yamato’’, dos cruceros y tres 
destructores. Los “Kamikaces” (pilotos 
suicidas japoneses) entraron en acción, 
pero todo fue en vano. Firtualmente, el 
poderío naval japonés quedó eliminado.

1 9 70. — Hallado el cadáver del 
embajador alemán en Guatemala, Hans 
Fon Spreti, secuestrado una semana 
antes por una organización terrorista.

19 76.-Las Cortes españolas aprueban 
la Ley de Relaciones Laborales, por 
votación nominal de 307 votos a favor, 
72 en contra y 87 abstenciones.

1977.-Asesinato en Argentina del 
periodista Flector Ferreiros.

Lo que a unos mata, a otros 
;ana.

9 que basta nunca es poco

MADRID, 6 (Efe).- En la 
carretera de Madrid a Segovia. 
N-601, es necesario el uso de 
cadenas en el puerto de

ESTADO DE LAS 
CARRETERAS

Navacerrada.
En los demás itinerarios de 

interés general o principales puertos 
de montaña no es necesario.

El Partido Nac ion alis,- ; 
Vasco no apoyará ,i 
p ropuesta del Partit; • 
Socialista de Euskadi ps 
forzar la dimisión de 
actuales coorporaciones 
sustituirlas por comisión 
gestoras, según ha señaiat 
un portavoz de dicf 
partido quien añadió qi 
"la campaña del PNV es 
preparada; tenemos cuadro 
para que la sustitución s, 
efectiva y operante, pe)' 
estamos esperando? 
momento politic 
apropiado”, comentó .’\ 
mismo portavoz al recorí^í 
que la iniciativa de t 
gestoras corresponde 
Partido Nacionalista Vasc^íi 
postura adoptada ptr‘ct 
después de las elección 
generales del 15 de junio* 
año pasado.

En torno a la estratec 
socialista, expresada tras i 
última reunion, el PNV I , 
declarado que el Parti!" 
Socialista de Euskadi " 
tiene presencia i ’ 
organización en más di i? 
mitad de los Ayuntamient o 
del País Vasco, por tantoi^ 
estrategia son fuegos L'-’ 
artificios”. ; ■

La ofensiva del Pl^: 
dirigida también a sustibo 
los Ayuntamientos actuí^-
por gestoras, está pendiegg 
Unicamente de la décisif) 

máximo órganoíJ 
en cuanto a 
de los Gobierng 

el citado porta»'^ 
que confiaba emO 
favorable a la cesir*

de su 
E.B.B. 
postura 
Civiles, 
declaró 
actitud
de poderes a las gestoras. ;'
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MADRID, o
Servicio MeteoroloífeMinisterit
Nacional prevé para manare d a c 
cidlo nuboso con chuba* 
en el Cantábrico. gPropietari

El cielo estará o
nuboso en el sur y sureste® prïy'^eV 
Mediterráneo, y en las d^Sarrendam 
regiones habrá nubes y ‘'T '
con chubascos dispersos. Bdistribuci

Los vientos serán B represent 
componente norte viestásíend 
temperaturas seguirán Pgde bon 
altas, con riesgo de alS^’^anzado 
precipitación de nieve 
sistemas montañosos ^de 
mitad norte de la Peniní

^®gún I
Sí

Sortes an 
Jo .Obsta 

’’¡cultui
Espinosa.
«• Pleno
”0 piensa
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MOI Escribe:

Isoirin©
AUTONOMIAS
U NO reside en Madrid, pero es oriundo de territorio 

preautonómico. Uno aunque es oriundo de
territorio preautonomizado, no entiende con claridad la 
cuestión de las autonomías. Uno se apresura a declarar 
que no es por falta de información, sino por falta de 
tiempo para echarse al coleto cuanto se informa. Antes no 
se informaba casi y ahora se informa a espuertas, y entre 
uno y otro extremo, está tan desinformado. Hay que 
escribir libros, y reportajes, y artículos y entrevistas, hay 
que perseguir al editor que se escurre para no pagar, y 
entre unas, cosas y otras no les queda lugar para 
informarse de todo o charlar con los amigos.

Por ello uno, durante la última visita a su tierra, 
preguntaba a persona autorizada para qué iba a servir la 
autonomía del trozo de España que le vió nacer.

-Por ahora, para nada -dijo la persona autorizada- 
Tenemos la "pre", que es como estar con las manos 
vacías.

-Oiga: ¿y cuando pasemos de la "pre" a la "au"?
-Entonces ya se las arreglarán los que manden el 

consejo autonómico para que no sirva demasiado y 
conservar el cargo. Se Colocan en el mando unos señores, 
se apuntan unos sueldos, aumentarán los impuestos para 
correr con sus gastos, y pare usted de contar.

A continuación me habló mal de la región y me habló 
mal de los famosos locales que serán los que corten el 
bacalao autonómico.

Hasta aquel momento, servidor no tenía idea de la 
utilidad de las autonomías A partir de él ya la tiene, que 
para algo habló con persona autorizada. Las autonomías 
me parece a mí que van a aprovechar para hablar mal del 
país parcial en lugar de hacerlo del país total. Aquí 
primero se hablaba mal de Franco y de Carrero, y luego 
de Arias y de Suárez. Del Rey no, que no se ha llegado a 

Janto. Pues aunque las cosas sigan marchando manga por 
hombro (que para eso parecen estar el Gobierno y la 
oposición), ya no se hablará mal del presidente, porque 
los.Catalanes estarán ocupados en poner como chupa de 
dómine a Tarradellas, y ios valencianos, los gallegos, los 
vascos,^ los aragoneses, los castellanos-leoneses, los 
extremeños, los baleares o los canarios, a los que presidan 
sus consejos autonómicos. De Suárez no se dirán los 
defectos, porque la gente estará demasiado ocupada con 
meterse con su presidente de su autonomía. Y de los 
problemas del país total nadie dirá ni pío, porque toda la 
fuerza se irá en poner como hoja de perejil al país r. 

. particular.
Ahí puede estar el secreto delas'autonomías.'Unos las 

apoyan para mandar y otros las conceden para que otros 
manden y se ganen la autorización haciendo de 
pararrayos. O sea que van a servir de mucho. Van a servir 
de mucho al señor Suárez y al Gobierno.

Por eso, a fin de cuentas, les habrán dado luz verde; 
porque por encima de toda retórica

Proyecto de Ley de 
arrendamientos rústicos

EL MINISTERIO CONSULTARA 
A 6000 PROPIETARIOS Y 

IARRENDATARIOS AGRICOLAS
, V (Europa

La Secretaría 
irnlófli^ Min"*Técnica del 

° o Agricultura ha
® •"’"EnrVí-® *o y está 
Chubsfmí’endo al envío de seis 

nrL consultar a
. Jka'?P'®taríos y arrendatarios

•fa rj co I as por sus 
surest«i;í»'7'l“"es ante el
I «. ilpflarrJ °e Ley de

® rústicos. La
2S y cWc ft „Consultados se 
irenc B?H’A^^'dera por su 

'n R ren suficientementeserai! K"Representativa, 
rte y Bestá proyecto de ley, que irán pS de elaborado a nivel 
? ®s ®' más

previstos en 
eve 5 La Moncloa.

de ®^t°5 acuerdos.ArCoh® 5®*^ enviado a las
Peniní^|u°'^*s antes del 30 de junio. 

®' rninistro deSo ft 5eñor Lamo de 
el 0??’®’ ®'»unció ayer ante 
no ote Congreso que 

« Piensa apurar los plazos

i LECHE EN POLVO: 
FALTAN 30 TONELADAS

SANTANDER, 6 
(Europa Press).—El delegado 
provincial del Ministerio de 
Hacienda en Santander ha 
declarado al diaro “La 
Gaceta del Norte” que, a 
tenor de las investigaciones 
realizadas por el tribunal de 
contrabando, no son 
grandes los perjuicios que se 
han derivado para el estado 
del presunto fraude de la 
leche en polvo ya que, se

calcula en poco más de 30 
toneladas la desaparición de 
este producto. El fraude 
tiene, por lo tanto, una 
mínima cuantía, dijo el 
delegado provincial, quien 
también reconoció que es 
prematuro sacar 
conclusiones al respecto.

Explicó que hay que 
esperar a que finalice el 
examen del depósito franco

El delegado provincial de Hacienda 
no concede gran importancia ahrobo

EL DEBATE SOBRE EL 
LENINISMO PROVOCA 
NUEVAS DIMISIONES 
EN EL PSUC

MADRID, 6 (Europa 
Ff®ss).—El debate sobre el 
leninismo sigue provocando 
dimisiones de “históricos” 
del Partit Socialista Unificat 
de Cataluña (comunistas) 
según han informado a 
Europa Press fuentes 
competentes.

Consultados altos 
dirigentes del partido han 
señalado que “oficialmente 
lo tenemos que desmentir”.

Entre los dimitidos se 
encuentran los señores 
Joseo Serradella e Isidor 
Boix, los cuales han 
ostentado en diversas 
ocasiones importantes 
cargos en la dirección del 
partido.

Como se sabe, la 
conferencia del PSUC 
celebrada el pasado fin de 
semana, fue el detonante en 
la que se hicieron 
manifiestas las tensiones

existentes en el seno del 
partido de los comunistas 
catalanes. Durante las 
sesiones triunfó la propuesta 
de mantenimiento del 
término “leninismo” en los 
estatutos del Partido 
Comunista de España.

Los máximos del 
mantenimiento del término 
“leninismo” fueron los 
representantes de 
Comisiones Obreras, entre 
elloslos señores Cipriano 
García, López Bulla, Paco 
Frutos, y de"*los sectores 
intelectuales del partido 
próximos a la revista 
ideólog.ica^ ‘‘Nous 
Horitzonts” (Nuevos 
Horizontes).

Según algunas fuentes 
cornunistas el número de 
dimitidos se eleva a diez. Sin 
embargo, consultados 
diputados del partido, han 
manifestado que “este 
número no es e^cacto”.

y el recuento de los 
depósitos del exterior, lo 
que ahora realizan 
inspectores llegados de 
Madrid, dependientes de la 
Dirección General de 
Aduanas. La contabilización 
de toda la leche tardará en 
hacerse mes y medio por lo 
menos, puesto que existe 
medio millón de sacos. 
Cuando se hayan contado 
todos podrá averiguarse si 
ha desaparecido alguna 
cantidad superior a la

registrada hasta el 
momento.

“El robo no tiene tanta 
imporiancia —dijo el 
delegado—, si tenemos en 
cuenta que, en nueve años, 
entraron en Santander 
considerables contingentes 
de leche”. Más adelante 
señaló que el presunto 
escándalo de desaparición 
de leche nada tiene que ver 
con la posible fabricación de 
piensos compuestos con 
leche en polvo.

Abril Martorell:

"El PSOE NOS OBLIGARA 
A PASAR A UNA POLITICA 
OFENSIVA"

MADRID, 6 (Efe),— "Si el Partido Socialista insiste 
en mantener la pugna, elevando los niveles verbales, nos 
veríamos obligados a pasar a una política ofensiva de 
partido".

Esto ha manifestado hoy a "Efe", el vicepresidente 
segundo del Gobierno y ministro de Economía, Fernan
do Abril Martorell, ai enjuiciar la política de consenso 
propuesta por el gabinete Suárez.

Por supuesto —añadió Fernando Abril—, en estos mo
mentos no consideramos que sea positiva la política 
ofensiva de partido".

El vicepresidente segundo del Gobierno afirmó tam
bién que el Gobierno piensa que "merece la pena con
servar la política de convergencia durante este pequeño 
período de tiempo que nos queda hasta la Constitución.

establecidos para este 
proyecto y los otros dos 
pendientes: es decir, 
entidades cooperativas y de 
transformación y de forma 
y desarrollo agrario.

Las bases del proyecto de 
ley de arrendamientos 
rústicos están’ siendo 
preparadas por una 
comisión interministerial en 
la que participa también el 
Ministerio de Justicia. Éntre 
los objetivos fijados para el 
mismo en los pactos de La 
Moncloa figurán la 
regulación del acceso a la 
propiedad para los 
arrendatarios, supresión 
progresiva de la posibilidad 
de fijar cánones 
arrendatarios en función de 
los frutos obtenidos,
examen 
regí me n

profundo dfl 
de aparcería y

actuación fiscal sobre las 
tierras insuficientemente 
aprovechadas.

Nombramientos 
Y ceses en varios 
ministerios

NUEVO GO
BERNADOR 
MILITAR EN 
BARCELONA

MADRID, 6 (Europa 
Press),— En el día de hoy 
han sido public adas 
oficialmente las siguientes 
disposiciones de 
nombramientos y ceses:

—Ministerio de Defensa. 
El general de División del 
Ejército don José Aranda 
Larranaga ha sido nombrado 
subinspector de tropas y 
servicios de la Cuarta 
RMión Militar y gobernador 
militar de la plaza y 
provincia de Barcelona; el 
Î eneral de brigada de 
nfanterfa don Rodrigo 

Roldán García, diplomado 
de Estado Mayor, ha sido 
nombrado segundo jefe de 
la Dirección de Servicios 
Generales del Ejército, y el 
general de Brigada de 
Artillería don Manuel 
Bretón Calleja, diplomado 
de Estado Mayor, pasa a la 
situación de reserva por 
haber cumplido la edad 
reglamentaria, cesando en su 
actual destino.

— Ministerio da 
Economía. Don José María 
García Alonso es nombrado 
subdirector general de 
Entidades Financieras de la 
Dirección General de 
Política Financiera, cargo en 
el que cesa don Antonio 
Rúa Benito, don Antonio 
García de Blas ocupa el 
cargo de subdirector 
general, secretario de la 
comisión delegada del 
Gobierno para Asuntos 
Económicos en la Secretaría 
de Estado para la 
coordinación y 
programación económicas; y 
don Juan Manuel Ortega y 
Díaz Ambrona cesa en el 
cargo de subdirector 
general, vicesecretario 
general técnico de la 
Secretaría Œneral Técnica.

¡Queremos 
hacer amigos! 

VENGA A ESTA SU CASA...

MA YOR Y DETALL

ANTE-NAPPA-DOBLE 
FACE-ALTA PELETERIA

PIEL • MOUTO'..

PROXIMAMENTE EFECTUA
REMOS CAMBIO DE RAZON 
SOCIAL PERO... SEGUIMOS 
SIENDO LOS MISMOS...

Confeccionamos prendas a 
medida en toda ciase de piel
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"europaro"^ 
Cy^ con^or^ia

MADRID, 6 (Resumen de agendas).— "La huelga convocada para ayer ha tenido 
un gran éxito", ha declarado Marcelino Camacho, secretario general de CC.OO.

En cuanto a las críticas que ha redbido esta convocatoria, ya que sólo se ha 
mantenido en España, Grecia e Italia, y no en el resto de los países de Europa, ha 
manifestado que "por razones nada comprensibles, los empresarios y los grandes 
bancos están tratando de traumatizar la situación política y económica para chantajear 
al pai's y al Gobierno con el fin de impedir que la democracia se instale en España"

Frente a las bajas cifras oficiales, 
fuentes sindicales estiman que la 
huelga constituyó un éxito

Agregó que “nuestfo 
intento de llamar la 
atención sobre el paro se 
encuadra dentro de lo que 
pasa en Europa. Alemania 
y Francia el paro no es tan 
grave qomo aquí'. En 
Alemania, por ejemplo, 
tienen un nivel de vida y 
una situación económica 
bastante aceptables. 
Nosotros no tenemos ni lo 
uno ni lo otro".

Agregó que “Queremos 
evitar que el país se divida 
entre el que trabaja y el que 
no trabaja. Hay que evitar 
que una masa marginada del 
país (los jóvenes y las 
personas de edad madura 
que no encuentren empleo) 
se enfrenten a la población 
que trabaja” .

Añadió asimismo que 
“con esta huelga hemos 
tratado de impedir que se 
desestabilice lo más mínimo 
la economía y evitar crear 
daños a los usuarios de- los 
servicios públicos”.

CIFRAS 
CONTRADICTORIAS

menos, tanto interés como 
ellos en crear nuevos 
puestos de trabajo y que 
siempre están dispuestos a 
una coordinación de 
esfuerzos en este sentido.

La C.E.O.E. recuerda 
a las asociaciones 
empresariales, con

objeto de procurar que no 
se agudicen las dificultades 
económicas, de las 
empresas y, en

circunstancias de su sector ó 
territorio.
CADIZ: CONTINUAN 
LAS NEGOCIACIONES

CADIZ, 6 (Logos).- Han 
continuado en la Delegación 
de Trabajo las negociaciones 
entre armadores y 
pescadores. La impresión 
general era muy optimista 
sobre la inminente solución 
del conflicto pesquero.

Se había llegado ya a un 
principio de acuerdo sobre

incidente.
A 26 personas se eleva el 

número de detenidos oor la 
policía a causa de los 
incidentes del lunes, 
acusados de presuntos 
insultos o agresión o las 
fuerzas del orden público.

VIGO: GRAVES 
INCIDENTES 
CALLEJEROS

VIGO, 6 (Logos).— 
Numerosas personas han

incluso a agresiones físicas a 
algunos transeuntes.

Una comisión de 
trabajadores de Ascón se ha 
trasladado a Madrid con 
objeto de- iniciar 
conversaciones con el Grupo 
Pérez Maura, a la qíie 
pertenecen las factorías de 
Ríos y Meira que 
permanecen cerradas desde 
hace más de 40 días, con el 
propósito de intentar 
resolver este conflicto.

celebrada entre las partes 
sociales y económicas del 
conflicto. Hay que destacar 
que se han registrado varias 
detenciones y que los 
trabajadores siguen 
condicionando la 
negociación a la libertad de 
los detenidos.

RESULTADOS 
ELECTORALES

MADRID, 6 (Logos).- 
El Ministerio de Trabajo ha

senegalés 
uno de le 
Se espera 
del mini! 
llegará a 
ministro <

En to( 
que tiene 
la OÜA 
reunirá < 
precision!

En ot 
dirigidas 
países. E 
Económi 
president 
Congreso 
las nacior

Según versión oficial, 
muy escasa ha sido la 
participación en la huelga 
promovida por algunas 
centrales sindicales con el 
objeto según éstas de luchar 
contra el paro. A media 
tarde de ayer el Ministerio de 
Trabajo facilitaba unos 
datos que recogían la 
situación en diversas 
provincias hasta las quince 
horas, es decir una vez 
concluida la actividad en 
una gran parte de las 
e m p resas y centros 
industriales. Los porcentajes 
eran mínimos. Por el 
contrario fuentes sindicales 
calculaban en más de cuatro 
millones los trabajadores 
españoles que se sumaron al 
paro.

ENERGIA 
EMPRESARIAL

La Conferencia Española 
de Organizaciones 
Empresariales (CEOE) ha 
hecho pública la siguiente 
nota:

DAnte la jornada de 
huelga convocada por 
las centrales 
sindicales, secundando, 

según dicen, una 
convocatoria de la 
Confederación Europea de 
Sindicatos, la C.E.O.E., al 
tiempo que ratifica su 
solidaridad con los 
trabajadores que se 
encuentran en situación de 
desempleo y con las 
familia^ hacen patente el 
diferente planteamiento y 
acciones de los sindicatos de 
la mayoría de los países 
europeos ante idéntico 
objetivo. Sólo en Grecia, 
Italia y España, las centrales 
sindicales han previsto, 
además de actos públicos y 
acciones simbólicas, una 
jornada de huelga, que 
pondría en peor posición a 
sus debilitadas economías.

O e ahí la respon
sabilidad que ante el país 
asumen los que en tales 
circunstancias ordenan 
huelgas como esta, sin haber 
intentado siquiera cualquier 
forma de negociación con 
las organizaciones 
empresariales que tienen al

MADRID.- La jornada de paro convocada ayer por la Confederación Europeade Sindicatos, como medida de protesta por el desempleo que 
afecta a nuestro continente, ha tenido resultados mínimos en el aeropuerto de Barajas. En la foto, viajeros esperando la llegada de sus equi

pajes en la aduana de vuelos nacionales. (Foto EFE).

2

consecuencia, evitar en todo 
lo posible un incremento del 
paro, que quienes no'hayan 
trabajado y en función del 
tiempo no trabajado, no 
tienen derecho ala 
correspondiente percepción 
salarial constituyendo al 
propio tiempo este hecho 
una falta muy grave, según 
el Real Decreto Ley
J 7/1 977 de 4 
sobre relaciones

de 
de

e n

marzo, 
trabajo.

te, laBF i n a I m 
C-E.O.E. 
cualquier _____

específica dentro de la

apoya 
acci ón

normativa vigente que las 
asociaciones empresariales o 
las empresas puedan adoptar 
de acuerdo con las

el salario garantizado y en 
esos momentos estaban 
reunidos los armadores 
discutiendo el porcentaje 
sobre el reparto bruto de la 
pesca, fijado inicialmente en 
un 23 por ciento, siendo lo 
solicitado por los pescadores 
de un 32,5 por ciento.

La ciudad registró una 
cierta tensión durante el día 
de ayer por los incidentes 
registrados anteriormente, 
pero todo fue normalizán
dose en le transcurso de la 
jornada.

Las fuerzas del orden han 
establecido controles por 
diversos puntos de la ciudad 
y han dificultado servicios- 
móviles de patrulla, pero sin 
registrarse el menor

paralizado el tráfico durante 
más de cuatro horas al no 
tener lugar la asamblea que 
pretendían celebrar 
empleados de Ascón en la 
explanada del Real Club 
Náutico y que dio lugar, al 
ser dispersados por fuerzas 
del orden público a una 
serie de continuados saltos 
registrados en diferentes 
zonas, con intervención de

BARCELONA 
CONTINUA LA HUELGA 
DE TRANSPORTES

piquetes que 
barricadas y 
hogueras en 
impidiendo el

levantaban 
encendían 
las calles, 
tránsito de

vehículos, golpeando a los 
conductores que intentaban 
abrir marcha, originando 
daños en las instalaciones y 
establecimientos 
comerciales y llegando

BARCELONA, 6 
(Logos).— Con la inclusión 
de un aumento mínimo de 
8.000 pesetas, sobre los 
salarios actuales, ha 
quedado firmado el nuevo 
convenio colectivo del 
comercio del metal. Con

computado los resultados'' | 
las elecciones sindical^g 
celebradas hasta el pasa^p 
día 1 de abril. CC.OO. segfe: 
estas fuentes, continúa 
cabeza, seguida por UGT- 
Los resultados son
siguientes: Jg

Comisiones O bref® 
delegados

este acuerdo 
f i n a I i z ad.a I 
emprendida

se da por

56.458 
35.644.
“No 

e X a c
consta afiliaci^> 
a : 2 8. 8 5’’/

I a h u e Iga 
por los

trabajadores, en la provincia 
de Barcelona.

Por otra parte la huelga 
en el sector del transporte 
de mercancías sigue al no
h a b e rse 
acuerd o

llegado a u n
en la reunión

Independientes 19.948.
USO 5.878.
CSUT 4.505.
S.U. 2.740.
ELA-STV 2.848. , |
Los restantes sindicaW, 

han conseguido un 
inferior a los trescien*’^ 
delegados.
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MARCELINO OREJA 
VIAJA

MAÑANA A AFRICA
O Será recibido por el frresidente del 

Senegal y el primer ministro de 
Cabo Verde

MADRID, 6 (Europa Press).- El ministro de Asuntos Exteriores, 
Marcelino Oreja, emprende mañana, a primera hora de la tarde, viaje 
a cuatro capitales africanas. Là primera escala la hará en Nouachot, 
capitíd mauritana. El señor Oreja se entrevistará con su colega de 
Auntos Exteriores por la tarde, y posteriormente proseguirá viaje a 
Hamaco capital de Malt

En Senegal, Marcelino Oreja se entrevistará también con su colega 
senegalés y con el presidente de la República, Leopoldo Senghor, 
uno de los líderes de más prestido en todo el Continente africario. 
Se espera que Dakar sea una de las esclas claves en esta primera gira 
del ministro de Asuntos Exteriores. Ror último,^ el señor Oreja 
llegará a Cabo Verde, país donde se entrevistará con el. primer 
ministro de Gobierno.

En todos estos contactos, Marcelino Oreja explicará los motivos 
que tiene España para protestar enérgicamente por la ingerencia de 
la OÚA en los asuntos internos de España. Esta organización se 
reunirá el próximo mes de julio y España desea hacer tales 
precisiones ante algunos países, antes de tal reunión.

En otro orden de cosas, las visitas del ministro español van 
dirigidas también a estrechar las relaciones bilaterales con estos 
países. En la delegación española viaja el subdirector de Relaciones 
Económicas Internacionales, Miguel Ignacio de Aldasoro. El propio 
presidente del Gobierno anunció ayer en su discurso ante el 
Congreso que España debería mantener una mayor colaboración con 
las naciones africanas “con acuerdos específicos” .

En el Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo 
se propone disminuir gastos

SEACABARO/V LOS VIAJES
PLACE/VrEBOSAL EXTRANJERO
MADRID, 6 (Europa Press).-El Ministerio de Obras 

Públicas y Urbanismo ha dictado normas sobre los viajes de 
sus funcionarios al extranjero, con el fin de disminuir los 
gastos consuntivos y de divisas, congruentes con la obligada 
austeridad en el gasto público y con las escasas dotaciones 
presupuestarias.

Se reducen el número de 
viajes, días de estancia y 
personas que se desplazan. Las 
propuestas de viajes al 
extranjero serán formuladas por 
los directores generales. No 
podrá desplazarse más de un 
funcionario para un mismo

JUSTIFICACIONÉS

En las propu estas 
justificará la necesidad 
desplazamiento y 
imposibilidad de obtener

asunto 
carácter 
grupo, 
ministro 
de más 
previo

y se prohíben con 
general los viajes en 
Excepcionalmente, eJ 
podrá autorizar viajes 
de un funcionario, 

cumplimiento de los
requisitos que se establecen.

información 
participación

precisa sin

se 
de 
I a 
la 
la'

personal del
funcionario, o bien, que éste 
aporte a la reunión internacional 
de que se trate una ponencia o 
estudio de destacado interés 
para el servicio público, de la 
que se acompañarán dos 
ejemplares.

Todo funcibnario que realice 
un viaje al extranjero remitirá 
obligatoriamente al servicio de 
relaciones internacionales una 
memoria detallada del viaje en el 
plazo de un mes. Las memorias 
cuyo contenido se considera 
más interesante para los 
servicios del departamento serán 
editadas por el Servicio de 
Publicaciones.

La presente orden, hecha 
pública hoy, es de aplicación a 
todo el personal del 
departamento y al de los 
organismos autónomos adscritos 
al mismo.

algunas 
'«J cosas

PorNESTO^UJA^ CONTRA
LA TORTURA

para
fBSiitaF

"Las habi/ícfades 
tienen una i/ida 
efímera, sobre to
do si se comparan 
con ia duración de 
ios períodos bis- 
tóricos".

JOSE MARIA 
GIL ROBLES

COMPLEMENTO DE 
2.500 MILLONES DE 
PESETAS PARA EGB

MADRID, 6 (Europa Press).— El 
Ministerio de Educación y 
Ciencia anuncia hoy 
oficialmente la puesta en 
ejecución del plan 
complementario al XVII plan de 
Inversiones de Fondo Nacional 
para el Fomento del Principio 
de Igualdad de Oportuniades, 
para el presente curso, por un 
importe de 2.000 millones de 
pesetas.

Dicha suma será aplicada a 
las siguientes ayudas a la 
Educación General Básica:

—Escuela hogar, 400 millones 
de pesetas.

—Transporte escolar, 1.200 
millones.

— Comedor escolar, 900 
millones

Los créditos que se habían 
consignado para tales conceptos

en el mencionado plan de 
Inversiones arrojaban un 
importe global de 3.214 
millones de pesetas, que 
resultaban insuficientes para 
atender a las necesidades de 
dichos servicios, por lo que se. 
obtuvieron recursos 
complementarios por valor de 
4.215 millones de pesetas con lo 
que^ se podía financiar la 
política de concentración 
escolar.

Pero ese total de 6.429 
millones volvió a ser insuficiente 
se informa oficialmente al ser 
elevadas las tarifas del 
transporte escolar en un 17,8 
por ciento, necesitando otros 
3.226 millones de pesetas, pero 
el Ministerio de Hacienda ha 
autorizado en principio esos 
2.500 millones.

í E ha celebrado en Atenas una reunión de 
\ las Comisiones Médicas de la Amnesty 
J ■ International, que es una sociedad que fue 

fundada en Londres en 1961 para cuidar y 
liberar si era posible el alarmante número 

de personas, prisioneras en el mundo por sus 
convicciones religiosas, políticas o simplemente por 
su raza. Esta sociedad tiene ya más de doscientos mil 
socios y recibió el año pasado el Premio Nobel de la 
Paz.

Las reuniones atenienses de comisiones médicas de 
este año han señalado que desde algún tiempo los 
países totalitarios, e incluso algunos que no lo son del 
todo, han llevado a un refinamiento increíble la 
tortura y la han convertido en un horrible 
instrumento de uso cotidiano. Qe hecho esta reunión 
ha girado entorno a este problema tan preocupante 
cuando acaba el siglo XX, y el propio ministro de 
Servicios Sociales de Grecia que inauguró el Congreso, 
el doctor Doxiadis declaró en su discurso: "La tortura 
es desgraciadamente uno de los más piejos medios de 
comunicación. Y nuestro país no ha sido inocente..."

a
 F ECTIV A MENTE, la tortura fue en 

nuestro mundo antiguo un procedimiento 
de justicia. Pero, a partir del siglo XVII, se 
alzaron valientemente contra ella los 
espíritus más beneméritos de aquel siglo 

humanista. En la España de la Inquisición, por 
ejemplo, los padres Acevo y el venerable maestro 
Benito Jerónimo Feijoo. Entendía el padre Feijoo 
que con ia tortura "igualmente peligran los inocentes 

que los culpables" y creía que los inocentes eran más 
fáciles de confesar crímenes que no habían cometido 
porque "los hombres que tienen osadía para cometer 
grandes crímenes son, por lo común de corazón más 
duro y feroz que los que tienen un modo de vivir 
tranquilo y regular. Luego en aquellos se debe creer 
mas disposición que en estos para tolerar el dqlor de 
la tortura. Luego, más veces flaquecerá el inocente 
confesando un delito del que es falsamente acusado 
9ue el malhechor insigne revelando el que 
verdaderamente ha cometido." Estas palabras, que 
son totalmente válidas, parecen haber sido olvidadas 
en nuestro tiempo.

■ A comisión médica danesa del Amnesty 
■ International en sus publicaciones ha 

establecido el diagnóstico de una tortura 
como si fuera una enfermedad de nuestra 
época. Lo estudian como algo que se debe 

erradicar totalmente y denuncian los refinamientos 

científicos con que hoy se realizan y que quiero 
excusar aquí relatarlos porque me duele incluso 
físicamente escribirlo. Sólo quisiera subrayar este 
retroceso de la moral política que nos igualan a los 
mayores despotismo y violencias del tiempos pasados. 
Porque hemos de observar que en el transcurso de 
nuestro siglo, las costumbres políticas no sólo no han 
progresado sino que están en casi todas partes en 
franca regresión.

Â ON ello se cumplen las predicaciones de 
í Friederich Nietzsche, que en 1884

V contemplaba proféticamente en siglo XX 
que se acercaba y escribía: "La civilización 
es sólo una muy sutil copa, una delgada 

película sobre un caos ardiente... El bárbaro se va 
pronto a afirmar en cada uno de nosotros, la fiera 
también". Hemos de confesar que aquel personaje 
tremendo, inquietante, angustiado, tenía razón. La 
teología antigua de la violencia, la teorética de la 
tortura, ya sea sagrada ya sea laica, es una 
conspiración contra los inocentes. Pero grave signo es 
que hoy la inocencia no goza de la menor 
consideración y los hombres nos hemos tornado 
extrañamente insensibles e indiferentes. Acuella cosa 
por la que tanto se luchó, los derechos humanos, son 
inculcados cada día en todas partes del planeta, sin 
aparente indignacióny las protestas son formularias y 
conformadas.

_ \ OR esta razón he creído oportuno 
* À referirme a los documentos de la reciente 

reunión de Atenas, de la Comisión Médica 
de la Amnesty International ha hecho 
públicos. Ellos demuestran —una vez más 

lo dire— que la humanidad moralmente no avanza 
sino que más bien está en un trance de nueva 
barbarie. Seamos enfermos o no, la crueldad, la 
sevicia, las torturas y el crimen conocen una 
reviviscencia insólita que horrorizaría a quienes hace 
un siglo y medio creyeron en la bondad del hombre y 
en su capacidad de perfección y de progreso no sólo 
material sino espiritual. Y lo peor es que estos 
crímenes acaecen ante una humanidad que, como 
dice muy bien Gabriel Matzneff, parece ser que ha 
descubierto los encantos y delicias de la indiferencia.

CANCELA
SALA DE FIESTAS
ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 - 211259

CONTINUA EL EXITO ARROLLADOR DE
AL REY DE LOS CANCIONEROS

EL TITI
CON UN GRAN COMPLEMENTO DE 

VARIEDADES INTERNACIONALES
25 ESCULTURALES MODELOS

CANCELA, embrujo de la noche zaragozana
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> "Vamos a presentar 
bataffa en e/Senado"

MADRID, 6 (Europa Press).- El senador de L’Entessa 
deis Catalans don Pere Portahella, ha manifestado a Europa 
Press que "a partir de hoy vamos a presentar una gran 
batalla sobre el tema déla autonomía en el Senado”.

Hoy se reúne en el 
Senado la Comisión de 
Autonomías. En el curso de 
la sesión, los representantes 
catalanes presentarán la 
propuesta de que Josep 
Benet sea vicepresidente de 
la mesa. Asimismo 
propondrá la creación de 
ponencias encargadas de 
reunir bibliografía sobre 
temas referidos a las 
autonomías, y realización 
de trabajos sobre temas 
históricos. Asimismo, 
realizarán una campaña 
informativa sobre los 
aspectos autonómicos, entre 
los miembros del Senado, 
con el fin de contribuir a su 
sensibilización antes de los 

.debates constitucionales.
El senador Portabella 

considera considera que la 
retirada de los vascos y 

fe

UNOS 20.000 
TRABAJADORES

DE HUNOSA, 
EN HUELGA

OVIEDO, 6 (Europa Press).— 
ç Unos 20.000' trabíjadores, del 

total de 24.000 que componen 
ta, J)lantilla de Hunosa, se 
encuentran hoy en paro, dentro 
de la huelga de 4o horas que 
iniciaron^ en la madrugada de 
ayer, miércoles, como protesta 
por la oferta presentada como 

definitiva” por la empresa de 
."'®ara al convenio colectivo.
í ' Todos los centros de las 
.factorías se encuentran 

• paralizados, y solamente están 
^.en sus habituales puestos la 
^tnayor parte del personal 
^técnico y administrativo, que no 
•^se han sumado a la huelga.
M) parte, la dirección de 

■ Ja empresa se reunió ayer con 
' t k ’■asentantes de los 

trabajadores, a quienes ratificó 
su deciáón de que la oferta 

sjsmencionada era ‘ la definitiva” 
io.Que era imposible variar 

l^’^ualquiera de sus puntos.
Ív^^LEA de 
^y, alantes 
æJ^ADOS

(Efe).- Para 
negociaciones 

>^*^^®®?***)*® in terprovincial de 
jurados, las centrales,

- ‘¡an celebrado una asamblea en 
B _____  

catalanes de la comisión de 
autonomías del Senado por 
no estar representados en la 
"mesa” fue un éxito, ya de 
ello ha permitido ampliar el 
número de miembros de la 
mesa de cinco a nueve, y 
tener representación en la 
mesa.

En relación a la batalla, a 
presentar en el Senado, el 
señor Porta bella ha 
manifestado: “Creemos que 
el Gobierno no tiene 
criterios claros sobre los 
temas autonómicos, y 
estamos dispuestos a forzar 
los cambios en este sentido. 
Lo hacemos tanto para 
cumplir nuestro 
compromiso electoral como 
por el hecho de que el 
respeto a las autonomías es 
una garantía de que la 
constitución tendrá un 
carácter progresista”. 

la sala grande de la 
nacional.

AISS

A las negociaciones asisten 
todas las patronales, excepto 
“Esabe Exprés” que se nan 
negado aunque los trabajadores 
inásten que tendrá que aceptar 
tos ténninos que se acuerden en 
el convenio.

Hasta el momento se han 
celebrado tres reuniones con la 
Satronal y todavía no se ha 

egado a ningún acuerdo ya que 
los empresarios ofrecen un 
salario mínimo de 29.0Ô0 
pesetas, mientras que las 
centrales CC.OO., UGT y USO— 
solicitan 34.000.

Los trabajacTores exigen, por 
otra parte, que figure en el 
convenio la imposibilidad de 
deqrido de los vigilantes jurados 
por recisión de contrato con las 
diferentes entidades con las que 
trabaja la patronal

Por otra parte, los vigilantes 
jurados han mostrado su 
satisfación por la reciente 
publicación del decreto que 
regula su actividad.

Las centrales sindicales han 
solicitado una entrevista con el 
ministro del Interior para tratar 
el tema del convenio colectivo y 
esperan ser recibidos esta 
mañana.

Como se sabe, forman 
parte de la comisión de 
autonomías del Senado 
cuatro senadores catalanes, 
los señores Benet, 
Portabella, Cirici y 
Sobreques.

BENET: SI NO ME EN
TREVISTO CON TARRA- 
DELLAS ES PORQUE NO 
ME LLAMA”

MADRID, 6 (Europa 
Press).— El senador Josep 
Benet ha manifestado que 
ha sentido gran satisfacción 
por la declaración del 
presidente de la 
Generalidad, honorable 
Josep Tarradellas en las que 
éste aprobaba su actuación 
en el Senado.

El senador y portavoz del 
grupo parlamentario 
“Entesa deis Catalans” ha 
declarado a “Europa Press” 
que “si no veo a Tarradellas 
desde el mes de octubre es 
consecuencia de que' el 
presidente no me llama. Yo 
dialogo con ministros y 
representantes de todos los 
partidos. El presidente 
Tarradellas sabe que estoy a 
su disposición. Sin embargo, 
la iniciativa ha de partir de 
él”.

El señor Benet ha 
manifestado que su 
conocimiento de las 
dificultades sobre el tema 
autonómico en las Cortes 
podrían ser de utilidad para 
el presidente de la 
Generalidad.

Las discrepancias entre 
los señores Benet y 
Tarradellas han vuelto a salir 
a la luz pública en los 
últimos días, como 
consecuencia de la aparición 
de un avance del libro 
“Derrota y resurgimiento de 
Catalunya”, en el cual el 
señor Benet expresa sus 
criterios acerca del 
restablecimiento* de la 
Generalidad.

El libro es una selección 
de artículos, discursos e 
intervenciones en el Senado 
relativas a los aspectos 
autonómicos, y aparecerá 
próximamente. El señor 
Benet ha declarado a 
Europa Press que la 
publicación de algunos 
frases del libro en las que se 
ataca la actuación de 
Tarradellas no ha sido una 
iniciativa suya, sino, 
probablemente, el editor.

EL VIAJE
SE HA HECHO EN UN 
MOMENTO INOPORTUNO

MADRID, 6 (Europa 
Press).— Parlamentarios 
catalanes de partidos de 
izquierda han manifestado a 
Europa Press que la visita 
del presidente Tarradellas a 
Madrid se ha realizado en 

una semana inoportuna, ya 
que el Gobierno está 
ocupado en problemas más 
inmediatos que el de la 
autonomía catalana.

Según dichas fuentes, los 
debates de ayer y hoy en el 
Pleno del Congreso, han 
polarizado la atención del 
Gobierno en los últimos 
días. Asimismo, se ha 
insistito en que preocupa 
seriamente a la 
Administración el próximo 

ARAGOn DEMOCRACIA 
CRISTIANA 

ARAGONESA
INVITA

a/Acto de presentación en España de/ Partido federado

DEMOCRACIA CRISTIANA
que tendrá iugar mañana 7 de Abri/, en e/ Sa/ón de 
Actos de/ Centro Mercan ti/, a /as 8 de /a tarde, ba/o 
e/ /ema:

"LA UNIDAD DE LA 
DEMOCRACIA

CRISTIANA ESPAÑOLA"
Intervendrán:

D. José-A Iberio García-Atance (Aragón)
D. José M^. Gil-Robles y Gil-Delgado

( Cast///a-Mancfia)
D. Rafael Leña Fernández (Andalucía)
D. Manuel Purroy Porta (Cataluña)

Acto Público, con coloquio.

viaje que realizará a Canarias 
el presidente Suárez.

Por otra parte, dichos 
medios han señalado a un 
redactor de Europa Press 
que tienen pruebas de que 
hace sólo una semana el 
Gobierno no había 
estudiado aún los temas que 
iban a ser planteados por el 
presidente Tarradellas.

Consultadas fuentes 
próximas al partido del 
Gobierno, estas han

(PORTABELLA)
corroborado que la atención 
del presidente Suárez há 
estado centrada 

fundamentalmente, en los 
ú Itim os d fas, en su 
intervención en el Congreso, 
pero no han confirmado ni 
desrnentido si el Gobierno 
había estudiado los temas a 
plantear por el señor 
Tarradellas.

COVARRUBIAS

! H B. DONGES, 
Departamento de 

esarrollo Económico del 
Economía Mundial 

t/ e Kiel, ha manifestado que "la 
ÈReactivación de la economía 

«Panola no podrá conseguirle 
Jiediante un fuerte incremento 

gastos del Estado, si nose 
el ftJismo tiempo, mejorar 

' ambiente social. Si esto no se 
">rpa ^P'^e^de, no habrá 

económica en un fel»nodotlese¡s meses".

con su
. l’a Panfleto para el todo", ha 

el ganador del premio 

"Ensayo Mundo", dotado con 
medio millón de pesetas. Resultó 
finalista "Eugenio de Sayago", 
pseudónimo del dirigente 
comunista Ramón Tamames, 
que presentaba la obra titulada 
"Este mundo en que vivimos".

El Sr. Sabater es un conocido 
ideólogo anarquista, dirigente de 
la Coordinadora de Presos 
Españoles en Lucha.

MARCELINO OREJA, 
ministro español de Asuntos 
Exteriores, se reunió ayer 
mañana en el Palacio de Santa 
Cruz con su colega cubano, 
señor Malmierca, quien de

regreso a Cuba, procedente de 
Africa, hizo escala en Madrid. El 
desayuno de trabajo de ambos 

ministros se considera como una 
continuación de la entrevista 
que celebraron el pasado diez de 
marzo, cuando el señor 
Malmierca inició su gira por 
distintos países africanos.

ALFRED M I O S S I , 
vicepresidente ejecutivo del 
Continental Bank de los Estados 
Unidos, se encuentra en Madrid 
para celebrar conversaciones de 
cara a la apertura de sucursales 
de dicha entidad bancaria en 
España, una vez que estén 
resueltos s todos los puntos 
pendientes para la autorización 

de la misma por el Gobierno 
Español. Como se ha afírmado, 
antes del verano tendremos 
sucursales de bancos extranjeros 
funcionando en España.

CUATRO PENITENTES, que 
consiguieron adjudicarse ios 
respectivos balancines de la 
Virgen de la Soledad, al final de 
la puja tradicional de la localidad 
manchega de Calzada de 
Calatrava, han pagado la 
cantidad de 53.500 pesetas por 
el derecho a llevar la carroza de 
la Virgen. La mayor cantidad fue 
aportada por una joven, que 
entregó 30.000 pesetas.
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(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de 
Vizcaya en exclusiva para 
ARAGON/expres.)
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BANCOS,

BARCELONAvindedoras
las químicas repiten cambio y el 
resto con descuentos entre 1 y 3 
enteros, correspondiendo el 
mayor importe a la pérdida de 
Ceptsa. Muchos cambios únicos 
y repeticiones en el resto de la 
operatividad y cierre 
desanimado. Indice: 90,46 
(-0,63).

No ha variado ninguna de las 
circunstancias del mercado y se 
prolonga la línea de recortes 
continuos en todos los sectores. 
En los valores bancarios 
únicamente el Banesto tiene un 
avance de 4 puntos, frente a 
bajas de 4 en Bilbao, 3 en 
Central, 2 enHispano y Vizcaya 
y 1 en Popular, Occidental y 
Pastor. Las eléctricas sacan 

bastantes cambios, pero todas 
las variaciones lo son en niveles 
de un cuartillo. Al cierre había 
papel de Sevillana y Unión. 
Todas las siderúrgicas que han 
cotizado presentan bajas de 2 en 
Tubacex, 1,75 en Aceros y 1 en 
Olarra y Cerrajera. La mitad de

GESTION 
DE 

CREDITO 
OTICIAL

MADRID

Ha continuado igual la sesión 
de hoy, con un volumen 
pequeño de negocio, dominando 
las posiciones vendedoras, 
aunque los descensos son menos 
acusados. Los bancos 
comerciales con oferta, repiten 
en su mayoría y las variaciones 
corresponden a una baja de 3

Según el Ministerio de Comercio

SIETE MIL COMERCIOS 
SE HAN ADHERIDO AL 
"PRECIO ESTABLE"

La campaña no ha costado 
600 millones sino 70

BARCELONA, 6 (Efe).- Alrededor de siete mil comercios de 
la provincia de Barcelona se han acogido a la campaña de "precio 
estable”, que patrocina la Dirección General de Consumidores 
del Ministerio de Comercio, informaron a "Efe" fuentes de dicho 
departamento.

La campaña se plantea, de acuerdo con las mencionadas 
uentes, como un intento de mantener los precios que regían el 
pasado 15 de enero, por un período de cinco meses, a lo largo de 
los cuales los comercios voluntariamente adheridos se 
comprometen a no modificar los precios de una serie de 
productos previamente escogidos.

Las mismas fuentes han precisado a "Efe" que el Ministerio 
no ha invertido la suma de seiscientos millones de pesetas, 
contrariamente a lo afirmado por la agrupación de amas de 
hogar, sino que no rebasó los sesenta millones la cantidad 
destinada a promocionar dicha campaña.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 6 de Abril de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA.................... 79,574 79,834
1 Dólar Canadiense .... 69,802 70,no
1 F ranco F rancés.......... 17,465 1 7,541
1 Libra Esterlina............ 1 48 994 149,800
1 F ranco Suizo............... 42772 43^027

100 Francos Belgas(com) . 252,559 254,191
1 Marco Alemán............ 39,459 39,686

100 Liras Italianas............ 9,351 9,392
1 Florín Holandés . . 36,915 37,121
1 Corona Sueca ...... 17,379 1 7,474
1 Corona Danesa.......... 14,317 1 4,389
1 Corona Noruega .... 14,910 14,987
1 Marco Finlandés .... 19,106 1 9,21 5

100 Chelines Austríacos . . 546,975 552,560
100 Escudos Portugueses . 193,846 195,432
100 Yens Japoneses.......... 36,335 36,537
100 Francos Belgas (fin) . . 251,498

enteros en Bancobao y una 
mejora de 2 puntos en el 
Banesto. En los industriales los 
retrocesos son de 3 y para el 
Urquijo, 2 en Cataluña y 1 en 
Fomento. En el gupo de 
construcción se producen 
abundantes repeticiones y las 
bajas más importantes son de 7 
en Dragados y de 3 en 
Cristalería. En inversión un

Sigue la tónica de escasa 
contratación, con algo más de 
insistencia hoy por parte de la 
oferta, volviendo los cambios a 
sufrir recortes. Los avances son 
escasísimos, limitándose a los 3 
enteros de ganancia de lesa, 3 
también para Banasto, 1 entero 
en Agrícolas y 0,5 en Cevasa. 
Las bajas mayores corresponden 
a 8 ebteros de Carburos, 5 de 
Bancobao, 4 de Motor y Banco 
Urquijo y muchas más 
diferencias negativas de menor 
importe. Al cierre continúan las 
posiciones vendedoras.

avance de 3 
retrocesos de 3 
en Carmosa y 
Popularinsa, El

en Fiponsa y 
en Ceivasa, 1,5 

1 en Fibansa y 
grupo eléctrico 

vuelve otra vez a marcar 
diferencias mínimas de 
cuartillos y únicamente se 
destaca la pérdida de 1,75 en 
Fecsa. Los monopolios con 
avances de 0,25 en Campa, 0,50 
en Telefónica y dinero en 
Tabacalera más 1,5, siendo el 
grupo que registra la máxima 
pérdida de los índices el 
químico-papelero, —1,70, con 
abundantes deméritos como los 
3 enteros de Sarrió, 2,5 de 
Energías y Cepsa, 2 en 
Explosivos y Cros y señalando 
Ibys papel —14. En el automóvil 
Femsa dinero más 4 y en 
siderúrgicas y constructoras 
Zardoya -10, Olarra -2 y 
Hornos quedando con oferta. 
Indice: 90,58 (-0,23).

/ José A. Traver 
Espallai^cs

COSO.24-32.2" 
TELS. 210496-210497

\ ZARAGOZA-4

RESTAURANTE 
AUSTRALIA

Sito en C/. García Sán
chez núm. 8 de Zarago
za regentado por D. Car
melo Ariza Sánchez pasa 
a D. José M^. L'Os Santos 
Juive.

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta', 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VENTAS
Agricultura. Industria 

Comercio. Construcción 
Navales

Vendo furgoneta 4F Su
per. Matrícula Z-2346-A 
muy buen estado. Buen 
precio. Teléf. 228576. 
De 9 a 13.

Cuba ha iniciado la construcción 
de su primera central nuclear
MADRID, 6 (Europa Press).— El servicio de Información y 

Documentación "Forum Atómico Español” comunica que un 
equipo de especialistas soviéticos y cubanos han iniciado la obra civil 
en el emplazamiento de la primera central nuclear que se construirá 
en Cuba. Esta noticia ha sido publicada en el periódico "Zemedelsko 
Zhame” de Sofía (Bulgaria)

Esta planta, una vez terminada —añade “Forum Atómico 
Español”— estará dotada de cuatro unidades P.W.R. construidas en la 
Unión Soviética, de 440 megawatios cada una. Lá primera de estas 
unidades se espera que entre en servicio durante los primeros años 
de la década de los 80.

ANUNCIOS OFICIALES
EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial de la Provincia núm. 70 de 

fecha 27 de marzo del año 1978, se publica anuncio 
de convocatoria del concurso para contratar la adqui
sición de piezas de repuesto con destino a las bombas 
de elevación de agua tratada que abastecen al Barrio 
de Valdefierro.

Los antecedentes de este concurso se hallan de ma
nifiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles, a 
partir del siguiente al de la publicación arriba mencio
nada, admitiéndose proposiciones para tomar parte 
en el concurso, en la citada oficina, hasta las trece 
horas del día 19-4-78.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I. C. Zaragoza, 29 de marzo de 1978.

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

banco do huesea... un banco de “ínteres” capital

Banco Zaragozano ...................... 280 280
Banco Exterior.............................. 274 274
Banco Central .............................. 303 303
Banco Español de Crédito .... 225 227
Banco Hispano Americano .... 209 209
Banco de Santander ................... 329 329
Banco Popular Espáñol .............. 205 205
Banco de Bilbao........................... 243 240
Banco de Vizcava......................... 210 210
Banco Industrial de Cataluña . . 172 170
Banco Occidental......................... 168 —
Banco Atlántico........... ................ 213 —

Banco Urquijo.............................. 215 212
Banco Industrial del Sur............. 208 208

ELECTRICAS-

Hidro Española ........................... 74,50 74,5
Sevillana......................................... 69,25 69,5
Cantábrico ................................... 75 75
Eléctrica Viesgo........................... 66 66
Hidro Cataluña.............................. 60 61
Iberduero ...................................... 70,25 70
E. Reunidas .................................... 50 —
Unión E. Madrileña...................... 69,25 69,25
Fenosa........................................... 68,50 69
Fecsa 5.000 ................................... 65 —
Fecsa 1.000 ................................... 68 66,25

Ponferrada ................................... — 52
Duro Felguera........................ ----- —

SIDEKOMETMT lUJC VS

Altos Hornos................................. 34,50 34
Auxiliar F.C.................................... 74 —

ALIMENT \CI()N

Azucarera................ ..................... 70,25 60,25
Ebro ............................................... 255 —
Aguilas .............. 62 62

QUIMICAS

Petróleos................ ........................ 158,50 156
Explosivos...................... ........... 94 92
Energías......................................... 52,50 50

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 222 212
Urbis.............................................. 99,50 91,25
Inmobiliarias Metro...................... 100 100
Vallehermoso................................ 108 108

VAMO^

Telefónica...................................... 87,50 88
Galerías Preciados......................... 73 74
Campsa........................................... 236,50 237
Tabacalera . . ........................... 153,50
Astilleros .............................. 23
Metro.............................................. — —
Unión Fénix ................................. 321 — —
Seat................................................. 60 59
Renta inmobiliaria . .................... 70 72

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

M zfl^^ái.rta/Kjon y wojfl

CONSUMA^ 
PRODUCTOS 

ARAGONESES
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de JjJj V QO®
PorEduardo ALARCON

AL FIN, MARIA SALERNO SE HA SEPARADO 
TORREMOLINOS SIGUE SIENDO PECADO MORTAL

JULIO IGLESIAS CON JOSE VELEZ

LOLA MARTINEZ. EN ALZA

¿QUEPASA CON LOS PAYOS?

NADIUSKA

i Como primera acción pública
■ del Consejo de la Juventud

"COMBATE" ANUNCIA EL 
"DIA DE LA JUVENTUD"
|^"La movilización de ese día ha 

de convertirse en un primer paso 
para un futuro de lucha"

MADRID, 6 (Europa Press).— El último número de 
“Combate”, órgano de la Liga Comunista Revolucionaria, 
dedica un extenso artículo a analizar el origen, situación 
actual y posible futuro del Consejo de la Juventud, órgano 
surgido de los encuentros asamblearios del ministro de 
Cultura, don Pío Cabanillas, con organizaciones juveniles de 
todo tipo, a partir de septiembre de 1977.

¡ A ver qué nos depara José Vélez en "Eurovision"!
Julio Iglesias, como padrino artístico, diríamos, 

tiene buenas esperanzas. Triunfo para Vélez sería 
consagración para un muchacho que ha pasado mucho, 
muchísimo en la vida, hasta llegar al estrellato. Y en lo 
familiar, no digamos. La reciente muerte de su joven 
hermano Nicolás es un trauma que todavía no se ha 
quitado de encima el canario. Musicalmente, los que se 
encuentran bastante desamparados son "Los Payos" de 
los que poco se sabe, casi nada. A lo peor es que ni* 
existen, porque uno de sus componentes campa a su aire, 
a sus anchas. Y la que se encuentra en plena forma 
artística es Lola Martínez, la televisiva. Juan Manuel Wolf 
hace verdaderos milagros con sus amores, o si no 
recuerden a Rosita Tomás, Luciana Wolf, que la tuvimos 
hasta en la sopa durante su matrimonio con Juan-Má. Hoy 
no se sabe nada de la aragonesa y sí de Lola, que ocupa el 
Corazón del valenciano. El cine ha llamado a su puerta. 
Antes del verano protagonizará película; ha grabado su 
disco; presenta en televisión; va a hacer su serie de trece 
capítulos y todo; y este verano, con un poco de suerte, 
sus galas cantando, que dejan buena pasta. Mientras, 
Luciana Wolf ensaya una obrita de café-teatro escrita por 
su nuevo marido, Rafael Puerta, donde Luciana hará casi 
de todo para no desmerecer y recuperar tiempo perdido.

■ Se empieza por ir zascandileando como lo ha hecho 
María Salemo con su matrimonio: "Que si soy muy 

libre... que si quiero mucho a mi marido... que si cada uno 
hacemos por separado lo que nos dá la gana...”, y luego 

llegar a lo que se llega, a la separación y salir en los 
papelotes estos que es de lo que al parecer se trata. Buscan 
la publicidad por cualquier medio sin importarles el estilo. 
¡Pues y ahora Paquita Rico! Se ha vuelto a unir con su 
Guillermo del alma después de haber dado la nota bien 
sonada. Este matrimonio jamás vivirá en paz y es pena 
porgúelos dos son buenas personas. Pero he aquí el 

quid ’ de la cuestión: cuando se ha dado un paso tan 
grave, corno éste de la separación, y vuelve la unión, 
quiere decir que la falta de respeto se la han perdido y ya 
no hay San Antonio de Padua que lo arregle por mucho 
que se le invoque. Es un revoltijo ya como el de 
Torreniolinos, que sigue siendo pecado mortal, que para 

’ cuando la eran afluencia turística y no 
ha habido quien le qdite este sambenito por muchos 
destapes que estemos viviendo ahora.

Según “Combate”, la 
iniciativa para la 
constitución de este 
organismo corrió a cargo de 
Juventudes Socialistas. El 
Consejo de la Juventud 
quedó constituido con una 
cámara de fuerzas políticas 
y otra de fuerzas sociales, y 
pretende ser el interlocutor 
válido representante de la 
juventud ante el Gobierno, 
y, especialmente, ante el 
Ministerio de Cultura, que 
participe en la elaboración 
de la Política Juvenil.

La primera acción 
pública del Consejo informa 
''Combate’’ será la 
convocatoria de una jornada 
estatal de movilización 
juvenil ("día de la 
juventud”), “la cual ha de 
convertirse en un primer 
paso para un futuro de 
lucha”.

Para la L.C.R. esta 
jornada no puede limitarse a 
una manifestación en la 
calle. “Se trata —dice— de 
hacer asambleas durante la 
semana anterior en nuestros 
centros de trabajo y de 
estudio, para discutir sobre

nuestras reivindicaciones y 
la mejor manera de luchar 
por ellas. Se trata de llevar 
el proceso del consejo a los 
institutos y talleres, de 
organizarse a los diferentes 
niveles, haciendo que las 
discusiones de salón se 
conviertan en hechos 
decididos por todos. Esta 
— concluye— es la única 
forma de garantizar nuestra 
lucha futura, de lograr un 
consejo donde no haya 
burgueses ni reaccionarios”.

El pasado domingo, día 
2, la coordinadora de 
asociaciones juveniles de 
Madrid organizó en la plaza 
de toros de Vista Alegre el 
“primer festival rock de los 
pueblos y barrios de 
Madrid”, al que —según 
fuentes de la propia 
coordinadora— asistieron 
más de 10.000 jóvenes.

En una nota informativa 
de esta coordinadora se 
anuncia, para el próximo 
rnes de junio, un “gran 
festival para la promoción 
de la música rock y la 
conservación de la 
naturaleza”.

UNA INMOBILIARIA CEDE 
GRATUITAMENTE AL CONSEJO 

GENERAL VASCO LOCALES PARA 
QUE INSTALE SUS OFICINAS

SEBASTIAN, 6 (Europa Press).— La empresa 
inmobiliaria “Vilacocha S.A.” ha ofrecido gratuitamente, y 
por espacio de un año, un edificio para las cinco coreerjerías 
guipuzcoanas del Consejo General Vasco.

El local es una casa de nueva construcción con dos 
plantas de 225 metros cuadrados cada una, y una finca 
aneja con dos plantas de 100 metros cuadrados.

En el ayuntamiento de San Sebastián, se reunieron 
representantes del órgano preautonómico vasco con el 
alcalde accidental, señor Otazu, y ios representantes de la 
inmobiliaria para firmar el compromiso. El Consejo General 
hará algunas reformas interiores para adaptar los locales a 
las necesidades de sus oficinas.

Nadiuska ya no suena como debiera y por eso ha 
cogido sus maletas y junto a su Adolfo 

Ayllón ha aterrizado en Buenos Aires a ver qué 
pasa. Si cae película, mejor que mejor, y si no es 
asi, vuelta a España y a seguir ensayando "Las 
Leandras" que, allá para septiembre, volveremos a 
ver cantando la rusa "El Pichi" y "Los nardos" 
con su acento picarón y poquísimo castizo. El 
mito Celia Gámez, eso sí, no podrá venirse nunca 
abajo por mucha Nadiuska despalotada que se nos 
muestre.

ClIVE DORADO 
HOY ESTRENO

EL FILM QUE HA BATIDO RECORDS DE ESPECTADORES EN ITALIA, 
CON LA FAMOSA INTERPRETE DE «MIEDO AL ESCANDALO DE UNA 

MUJER CASADA»

La Seducción
con JENNY TAMBURI en GRAZCLXA

dirigida por FERNANDO DI LEO

(MAVORES 1» AAOS EXCLUSIVAMENTE). 4-«-« « 10
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LA SONRISA DEL PRESIDENTE

S’®

NO HUBO APOTEOSIS SUAREZ

VISTA A LA IZQUIERDA

SUAREZ

FRAGA

GUERRA

TAMAMES

HASTA DOLORES ACUDIO

La Moncloa no habi'a sido perfecta y que 
uno de los principios del Gobierno era re
conocer sus errores, pero que estaban dis-

El vicepresidente para Asuntos Econó
micos, después de explicar que la crisis

NO HAY CORRELACION 
DEMOCRACIA-CRISIS ECONOMICA

aCONVENCIÚNI

MADRID, 6 (Crónica de Logos).- El presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, llegó 
al Pleno del Congreso a las cinco y media de la tarde, donde había comenzado la sesión. 
En los pasillos había una gran expectación ante su llegada. Incluso el presidente de las 
Cortes, Antonio Hernández Gil, le esperaba a la puerta del hemiciclo para desearle suer
te. Hernández Gil también saludó y deseó suerte al vicepresidente económico. Abril Mar
torell.

randa, hubo de llamar la atención en va
rias ocasiones a los reporteros gráficos a 
base de campanillazos.

En la tribuna diplomática podi'a obser
varse la presencia del embajador norteame
ricano Stabler y en las tribunas públicas 
numerosos miembros de la Administra
ción, asi' como curiosos que durante bas
tante tiempo habían estado haciendo cola 
a las puertas deLpalacio de las Cortes.

económica parte de una situación hereda- moderado au 
da, rechazó la correlación que se quiere onsumo en 
establecer entre democracia y mala si- e clima econ 
tuación económica. Manifestó que a par- pijdación del 
tir de los pactos se inicia la. corrección upone de rec 

iesgos- 
Este proce 

<bril Marton 
radual y len 
uerzas del m 
ificialmente

de los desequilibrios básicos y la realiza, 
ción de las reformas estructurales.

Afirmó que las medidas para hacer 
frente a la crisis exigen todavía la austeri
dad y los sacrificios de toda la sociedad 
española y una base de consenso y soli
daridad de todas las fuerzas sociales, j que pudier 
Aceptó en nombre del Gobierno un de-¡ón. Deben 
bate sobre la producción económica del lercado las c 
país. Hizo un amplio análisis del cumplí-¡cuperación 
miento del programa de saneamiento y *_________  
reforma, derivado de los pactos de La:EACCIONE 
Moncloa y afirmó que las acciones oel -_________
Gobierno se han ajustado al espíritu y k Las palabn 
la letra de los acuerdos, aplicando laimbién acogi 
política convenida. ,g,.3 Ni un

Analizó también después la política'''jP° paríame 
presupuestaria, monetaria de precios, ren- A continua 
tas y de empleo. Dijo que la política pre-’ parte c 
supuestaria que se estaba aplicando supo-‘ vasco Arzal 
nía una importante contribución a un re-'^Si'aba de q 
parto más equitativo de los costes de ir coloc 
peración de la crisis. En cuanto a la poií.aciopalizacio 
tica monetaria también dijo que se estaba®^* 
cumpliendo lo pactado, y en cuanto a po- obierno con 
lítica de precios dijo que desde octubre 
del 77 a enero del 78 había evolucionado’^®, 
por debajo del índice del coste de vida. ” '®

Respecto de la política de rentas 
nifestó que se estaba repartiendo equita-í®™ ®' 
tivamente el coste de superación de la'P®'®®, no ac( 
crisis ‘P**®

u- u I- -X j 1 .) era grave p“El Gobierno ha limitado el C'eci jpecialmente 
miento de las rentas derivadas del arren-jg ¡g plena c 
demiento de la propiedad urbana y el deg'gi y/gseo su 
las participaciones en beneficios de loSg |g j^^g 
miembros de los consejos de administra-
ción”. Reclamó I,

Sobre el empleo dijo que se advertía asco del co 
un mayor desempleo entre los jóvenes yue, a fin de 
en algunas zonas de la mujer, y que el pa-asvasarán cu 
ro estaba desigualmente repartido por dis-stado al Par 
tintas zonas geográficas, especialmente en»s organisme 
aquellas en que tradicionalmente comoKito o el fr* 
Andalucía o Canarias han sufrido mayoiindiendo ya 
res niveles de paró. (eficacia en

Sobre el plan energético dijo que eliicos.

Suárez llegó sonriente y sin signos apa
rentes de cansancio, acompañado por el 
ministro de Justicia, Landelino Lavilla. 
Llevaba en la solapa de la chaqueta una 
insignia de la UCD. Es la primera vez que 
el presidente del Gobierno usa este distin
tivo. Al menos que haya sido visto por los 
periodistas.

Por su parte. Abril Martorell dijo a Lo
gos que se había acostado a las siete de la 
madrugada. "El discurso —dijo— hace 
diez minutos que lo he terminado y toda
vía le'daré un repaso en el banco azul an
tes de intervenir.

El hemiciclo abarrotado con la asisten
cia masiva de senadores, y en las tribunas 
del público, era prácticamente imposible 
buscar un hueco.

Con escasos aplausos de UCD, aunque 
todos ellos en pie, y una fría acogida dé la 
oposición, tanto de la derecha como de la 
izquierda, concluyó el presidente Suárez 
la lectura de un largo discurso durante 
una hora y diez minutos.

El discurso no ha revelado nada nuevo 
y ha insistido en que la única política a 
seguir durante lo que falta de-* período 
constituyente es una política de conver
gencia en apoyo del cumplimiento de los 
pactos de La Moncloa y a fin de consoli
dar la democracia y la reconstrucción del 
nuevo Estado. Reiteró que no había cam
bio en la política económica e insistió en 
que la remodelación del equipo económi
co no suponía un nuevo Gobierno. Por 
lo tanto no había necesidad de explicar 
un nuevo programa, puesto que el progra
ma era el cumplimiento estricto de los 
pactos.

Al presidente se le vio tenso, con es
casa voz y con carraspeos, pese a ayudar
se con tragos de agua hasta consumir dos 
vasos.

Siempre mirando hacia la izquierda, 
excepto cuando se refirió al orden públi
co, que se permitió mirar hacia Alianza 
Popular, el presidente dio su visión sobre 
el momento político actual y dijo que 
quería dirigirse a los españoles a través de 
las Cámaras.

En numerosas ocasiones hizo alusión al 
esfuerzo de convergencia que tienen que 
hacer todos los grupos polnicos para que 
sea posible un Estado en el que quepan 
todos.

El discurso se movió en términos más 
de filosofía política que de explicación 

. concreta o de anuncio de medidas inteli
gibles para el ciudadano medio.

Cuando habló de los temas económi
cos bajó bastante la atención del hemici
clo y al insistir en el tema empezaba a oir
se algún murmullo de desatención en las 
tribunas públicas. Mientras, el líder de la 
oposición socialista, González apuntaba 
y apuntaba, seguramente preparando la 
réplica y el líder comunista. Carrillo ob
servaba con su faz irónica, mientras con
sumía pitillo tras pitillo.

El presidente, entre las frases que uti
licé como "slogan" para llamar la aten
ción de las fuerzas políticas a un esfuerzo 
de convergencia, dijo que en la economía 
era más fácil empezar que continuar, "pe
ro nosotros, añadió, vamos a continuar, 
no vamos a modificar la política”. Reco
noció que la aplicación de los acuerdos de

puestos a cumplir sih vacilación ni conce
siones y para ello esperaba que las fuer
zas sindicales y empresariales facilitaran el 
cumplimiento de los acuerdos. Se excusó 
que no se podía pedir resultados espec
taculares que pudieran traducirse en la 
mejora del bienestar en los hogares en po
co menos de cien días de vigencia de los 
acuerdos de La Moncloa.

Al referirse al tema de ia seguridad ciu
dadana hablando con la mirada fija en al
gunas ocasiones sobre Alianza Popular, el 
presidente manifestó que las fuerzas de 
seguridad del Estado deben permanecer al 
margen de cualquier opción concreta. Di
jo que el Gobierno, sin relajaciones ni de
bilitamientos <tefendería el principio de 
autoridad en relación con los problemas 
del orden público.

Se refirió a la criminalidad de ’as ban
das armadas, sin mencionar la palabra te
rrorismo, y dijo que esta era una lucha 
contra la sociedad a la que el Estado tra
taría de defender con firmeza, aunque 
quería poner de relieve que no había es
peranza en conseguir soluciones inmedia
tas y definitivas contra esta plaga porque, 
esas soluciones no existen. “No existe en 
este tema un problema de autoridad y el 
Gobierno —añadió Suárez— no va a^ des
mayar día tras día en la lucha contra este 
cáncer de la sociedad actual.

Refiriéndose a un nuevo "slogan" en el 
que expresó su firmeza en que “podemos 
y debemos” alcanzar los objetivos pro
puestos, el presidente concluyó su discur
so en medio de la total inmovilidad de las 
fuerzas de oposición mientras su grupo 
parlamentario, en principio, comenzó a 
aplaudirle, sentado, para luego levantarse, 
pero sin un calor que pueda definirse co
mo excesivo.

Una nube de humo de tabaco impedía 
a veces la visión en el hemiciclo de una a 
otra parte de las tribunas públicas.

Como prueba de la expectación que 
había suscitado el Pleno también estaba 
presente por primera vez desde hace bas
tantes plenos la diputado y presidenta del 
PCE, Dolores Ibarruri.

Después de la intervención del presi
dente se dio lectura a la comunicación del 
Gobierno sobre política económica que 
ya ha sido difundida por ios órganos de 
opinión en la que se hace un análisis del

Gobierno lo presentará antes del final último 
mes de abril. Aludió ai paquete de medi’’^ conci 
das sobre urbanismo, suelo y viviendi^Mhazó las 
aprobadas en el último Consejo de Minif^® se hacían 
tros y en cuanto a la reforma fiscal reiteré jascos que 
que pronto se completaría con los *^00 la C 
yectos que están pendientes de enviar । Promises.
las Cortes. p

Concluyó su análisis del cumplimiento, concluyó 
de los pactos manifestado que las cifr2¡’ pactos de 
de reducción de los precios y de mejofl. cabo en ¡ 
de la balanza de pagos no suponían qua'LJ^pectos 
batalla de la inflación estuviera ganada. “O’ro y esc*

REACCIONES A MEDIA IVOCI^
"Gobernar desde este^r (la 
es muy sencillo; lo díF® baj. 
"Una grave afirmación ¡mpo 
gobernar".
"Se ha situado por eit del C 
como una vestal" 
"Un discurso correctf^^falii 
unos horizontes no inS'sn di

El Pleno se había abierto con una gran 
expectación. Tanto las tribunas públicas 
como de prensa tenían llenos hasta la 
bandera. Más de cien reporteros gráficos 
invadían el centro del hemiciclo e impo
sibilitaban el acceder al podium de los 
oradores.

El presidente del Congreso Alvarez Mi-

grado del cumplimiento de los pactos de 
La Moncloa, comunicación que leída por 
el secretario primero de la Cámara, Ruiz 
Navarro, dio paso después a la ampliación 
verbal que de la misma hizo el vicepresi
dente del Góbierno para Asuntos Econó
micos, Abril Martorell.

Finalmente aludiendo a las perspe-^iNORi/^ 
vas de futuro. Abril Martorell, dijo ^2¿£^ITan 
era de esperar una lenta pero persiste”-_— 
recuperación de la actividad, como co”^ Concluyó 
cuencia del asentamiento del nuevo P^P^diente al 
grama coyuntural y de los primeros ei^®conoc¡ó ia e 
tos positivos de los cambios estructura Para el pe 
de la economía. jn e ^a

La recuperación de la actividad é^o^el ritmiT^de * 
mica se verá impulsada, dijo el min'y,efetor exterin 
de Economía, por los siguientes facto’ igpQj positiu 
primero, por el aumento de las inven enso del ritn 
nes del Estado en el segundo semestre*' n
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ereda- moderado aumento de la demanda del 

onsumo en términos reales y el cambio
’I® si' e clima económico que producirá la con- 
3 P3f' olidación del proceso político en lo que 
•cción upone de reducción de incertidumbres y 
-aliza- ¡esgos. ., ,

Este proceso de recuperación, afirmo 
l’acer <br¡l Martorell, se producirá de forma 

radual y lenta, inducido por las propias 
:iedad uerzas del mercado, y no estimulado ar- 
f soli-ifjcialmente por una política reactivado- 
diales. ] que pudiera impulsar de nuevo la infla- 
■n de- ¡ón. Deben ser las propias fuerzas del 
da del lercado las que inciden y consoliden la 
JiTipli- ícuperación de la actividad productiva, 
nto y L—------- -----------------------------------------
Je La :EACCION BAJÓ CERO 
ís ael------ --------------------------------------------------
ritu y». Las palabras de Abril Martorell fueron 
do laimbién acogidas con frialdad por la Cá- 

lara. Ñi un solo aplauso recibió de su 
oliticai'opo parlamentario.
,s ren- A continuación abrió el turno de répli
ca pre-’ PO’’ P3rte de los grupos el representan- 
• supo-’ *®sco Arzallus, quien manifestó que se 
unre-egraba de que el programa de Suárez 
de su-’61'3 i'' colocando las bases de la institu- 

a nolí.aoionalización del Estado y de la socie- 
estaba^d. tarea que compete —dijo— tanto al 
) a PO-obierno como a las fuerzas políticas y 
ctubré’*^'^'®®. “Nosotros no somos el David de 
onado*^^ Cámara, ni vamos a clavar la piedra 
ida 1 la frente de Goliat. No estamos en 
as ma-^^^^P® de acoso y hostigamiento”. La- 
•quita-’®'’tó el retraso en las elecciones muni- 
de la*P®'®5, no aceptando las razones de de- 

ipra del Gobierno y dijo que este retra-
. ) era grave para el proceso democrático, 

• ''®*''‘>pecialmente en el País Vasco, puesto 
^’^r^^’ue la plena constitución del Consejo Ge- 

'.®' ,°®eral Vasco supondría la democratización 
d? J®$é la vida local, nistra-

Reclamó la devolución para el País 
Ivertia asco del concierto económico y dijo 
enes yue, a fin de no crear frustraciones, se 
! el pa-asvasarán cuanto antes competencias del 
or dis-stado al País Vasco, porque el éxito de 
nte en>s organismos preautonómicos será el 
comoKito o el fracaso del Gobierno, y está 

mayo-Lindiendo ya imágenes de frustración e 
leficacia en estos organismos autonó- 

que eliicos. 

to de la tasa de paro indican que el dete
rioro de la política económica ha sido im
portante en los últimos meses.

Señaló también algunos sectores en los 
que el Gobierno ha quebrantado el con
tenido de los pactos, como en la subida 
de los costes de la Seguridad Social has
ta veinticinco por ciento, cuando el in
cremento previsto era de un dieciocho.

“El Gobierno —añadió Sodupe— ha da
do la impresión de carecer de dinamismo 
para abordar reformas estructurales y al
gunas medidas a plazo fijo u otras consi
deradas urgentes, aunque sin determina
ción de plazo. Señaló que la lentitud en 
el proceso de reforma política, y concre
tamente el retraso de las elecciones muni
cipales no colabora en la resolución de 
los problemas económicos. También re
percuten negativamente las oscilaciones 
en la política de las autonomías, pues la 
autonomía es uñ elemento racionalizador 
de la vida económica.

Concluyó afirmando que los pactos 
de La Moncloa no son inflexibles y que 
se ha demostrado la necesidad de su adap
tación a las nuevas circunstancias. Decla
ró, por último, la actitud de apoyo y de 
colaboración del grupo parlamentario vas
co para llegar a una adaptación de ios pac
tos de La Moncloa a las nuevas necesida
des.

TIERNO PREOCUPADO 
POR EL DESORDEN

En nombre del Grupo Mixto, intervi
no a continuación Tierno, quien se ex
tendió sobre tres criterios acerca de los 
cuales dijo que había una coincidencia co
mún: vivir en paz, vivir unidos y vivir 
bien.

Manifestó que no era posible trivializar 
sobre los hechos que acontecen en torno 
al desorden público, que había que re
solverlo desde el prestigio de la autoridad 
y del poder. “El Gobierno, e incluso el 
Parlamento —manifestó Tierno— están su
friendo una crisis de autoridad, que impi
de acometer la resolución nacional del 
orden público”.

SUAREZ: “HAY QUE BAJAR
A LA ARENA”______________________

En el descanso del Pleno, después de 
“marathoniana” intervención del presi
dente, Suárez fue la figura máxima en los

Por su parte el comunista Ramón Ta- 
mames, (Santiago Carrillo no quiso hacer 
ninguna declaración), calificó el discurso 
de correcto, generalizado y con unos ho
rizontes no muy bien diseñados. “Lo más 
positivo del discurso —dijo— es el haber 
señalado la urgencia de la Constitución”.

GRAI\I
PAOA”

Con un discurso que 
volvió a incidir en las 
tesis y los tópicos de 
los anteriores, el 
presidente "liquidó” 
la expectación del país

tras insistir en la devolu- 
' ^pocierto económico al País Vas-

icue «o acusaciones de organismos 
’ u®* y manifestó que 
'^®'^®Aactn habían vivido siempre en 

°® -pHOmoro^'J^ Corona, sabrían respetar sus 
nviar i“'''Pf^omisos. 

manifestando que, si bien 
5 o fLa Moncloa se habían lleva- 

a ® parte satisfactoriamente, en 
' qus’i i’J’Pectos su cumplimiento había si- 
ada. '”®nto y escaso. 

'1 !ste|pr (la oposición) 
bajar a la arena" 

cióí impotencia para 

r eií® del Gobierno 

y con 
o nflien diseñados"

pactos '!!?Jh¿Sg'T^AN UN RECICLAJE_________  

wo°rt<>Mi"nte''íi '' **• '■^Pl'“ corres- 
OS «í^conSiÍ______ y®5co, Sodupe, quien 
ctural'les pará^o ® existencia de graves dificulta- 

I P®’’t®cto cumplimiento de los
(ih balan L® Moncloa. Admitió que, en 

1 ritiw« i® desaceleración 
min'^Wor inflación y la evolución del 
actof^ignQj Do •F®*' considerarse como 
¡nvedi^enso .Por el contrario el des- 
lestr®' ritmo de actividad y el aumen-

Se pronunció Tierno por la necesidad 
en ocasiones de poner límites a la liber
tad con medidas de energía y racionali
dad. Se refirió después a la necesidad de 
no estar excesivamente atados por el pa
sado. Porque desde el pasado no se pue
de construir el futuro.

Aceptó que en una situación de tránsi
to como la actual sea necesario un con
senso y una tregua, pero siempre que ello 
no suponga una pausa en la transición.

Aludió después al retraso en las elec
ciones municipales y estuvo de acuerdo 
en que la Constitución se acelere para que 
dé seguridad al país y contribuya a forta
lecer la'autoridad. “Seguridad —dijo—que 
los socialistas vamos a defender en primer 
lugar”.

Manifestó que nadie iba a alterar la 
economía de mercado. Eso exige su tiem
po. Pero advirtió que el Gobierno no de
bía predeterminar el modelo constitucio
nal con cuestiones que simplemente pue
dan responder a intereses de partido, y 
pidió ai Gobierno que actuara conforme 
a lo que había expresado el presidente 
de no sentirse atados por esos intereses 
del partido.

Refiriéndose ai tema de las autono
mías, Tierno manifestó que había que 
abandonar la idea romántica de identifi
car Nación y Estado. En cuanto a la po
lítica interior, manifestó que el Estado 
no debe asumir compromisos políticos 
que le limiten y comprometan.

Por último, respecto al deseo de todos 
de vivir mejor, manifestó que en las expli
caciones del vicepresidente económico 
había advertido un excesivo optimismo 
respecto a las cifras de paro, que preten
dían encubrir o enfriar la realidad. El pa
ro supone el mayor desgaste para la con
vivencia y un tremendo sacrificio para el 
pueblo, problema al que hay que darle so
lución inmediata y no dejar que sea sola
mente resuelto por el libre juego de las 
fuerzas económicas.

Poco antes de las once de la noche el 
presidente del Congreso concedió un des
canso de media hora a la Cámara. 

pasillos y en el bar. Los diputados y sena
dores de UCD le felicitaron con énfasis y 
el presidente gastaba bromas en los corri
llos que se formaban a su alrededor.

Dijo que estaba harto de que se diga 
que UCD es el partido de Suárez, que en 
lo sucesivo hará ruedas de prensa con los 
periodistas y criticó en cierto modo a la 
oposición diciendo que gobernar desde 
este sector es muy fácil, y lo difícil es ba
jar a la arena de la realidad. Por el contra
rio, la oposición se mostraba crítica y 
severa al enjuiciar el discurso.

FELIPE CALLA, GUERRA 
AGUIJONEA

El líder de la oposición Felipe Gonzá- 
les se mantuvo hermético en dar su opi
nión y procuró eludir el tema, aunque 
por ciertas expresiones denotaba alguna 
satisfacción, en el modo en que se había 
desarrollado el discurso. Un socialista co
mentó que con ello el PSOE tiene flancos 
abundantes por donde atacar al Gobierno.

Por su parte, el segundo del PSOE, Al
fonso Guerra no guardó la misma reserva 
que el secretario general de su partido, y 
dijo: “Ha sido un discurso absolutamente 
intemporal. Ha hecho la operación de si
tuarse por encima del Gobierno como una 
vestal. Ha reivindicado las banderas que 
no le pertenecen. Se ha estudiado bastante 
bien la conferencia que Felipe González 
pronunció en el Club Siglo XXI y no ha 
contestado en absoluto a la requisitoria 
que le hizo el Congreso en torno a la ex
posición de la última crisis de Gobierno.

El discurso es de esos de “puedo pro
meter y prometo”. La única novedad in
troducida ha sido que la aprobación de la 
'Constitución cambiará la línea del Go
bierno”.

FRAGA: NO HA HABIDO DISCURSO

Manuel Fraga (Alianza Popular) mani
festó de un modo categórico.: “no ha ha
bido discurso, sino una grave afirmación 
de impotencia para gobernar”.

Laureano López Rodó (Alianza Popu
lar) dijo: “Yo esperaba más. Es un discur
so para el cual se ha tirado un mes en pre
pararlo y podía haber sido más importan
te. Está falto de concrección. Hay temas 
sobre los que el país está deseando que se 
le diga algo y se han pasado por alto en 
el discurso. Por ejemplo lo que piensa ha
cer el Gobierno sobre la reactivación eco
nómica, la inversión pública, las eleccio
nes legislativas y los temas conflictivos 
que hay en torno a la Constitución. Me ha 
parecido un discurso sumamente incon
creto, desvaído y lleno de palabras y pa
labras”.

Federico Silva (Alianza Popular). “Ha 
sido un discurso desdramatizador, y creo 
que lo ha conseguido. Equilibrado, pru
dente y tecnificado, lo que me ha hecho 
recordar algunos discursos de las anterio
res Cortes. Coincido en que debemos ha
cer la Constitución cuanto antes. Lamen
to que no se haya hecho alusión alguna 
al principio de la unidad nacional. Y en 
el orden económico necesita más tiempo 
para poderse enjuiciar, la crisis todavía 
no la sufren los españoles sino las empre
sas, como se ha demostrado en esta Se
mana Santa.

Pasadas las doce de la noche, después 
de que la media hora inicial de descanso 
concedida por el presidente, se había 
alargado a una hora, al reanudarse el de
bate el presidente del Congreso Alvarez 
Miranda manifestó que, dada la importan
cia de los temas y el número de oradores 
que todavía faltaban por pronunciarse se 
suspendía el debate hasta hoy por la ma
ñana.

A lo largo de la hora que duró el des
canso hubo una serie de forcejeos por par
te de UCD para que el debate continuara. 
Los grupos de izquierda, que faltaban por 
intervenir insistieron en la necesidad de 
que el debate se aplazara para no perder 
ocasión de que sus intervenciones fueran 
recogidas en los medios de comunicación.
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Asegura la CIA;

BREZNEV PADECE 
ENFISEMA, ARTRITIS 
E IRREGULARIDADES

CARDIACAS
WASHINGTON, 6 (Efe). —El presidente soviético 

Leonidas Breznier padece enfisema, artritis e 
i'^sgularidades cardíacas han informado hoy fuentes del 
servicio de inteligencia de los Estados Unidos.

Según tales fuentes, Breznev, de 71 años, parece que 
soporta sus dolencias bastante bien y se encuentra con 
ánimo suficiente como para ir a los Estados Unidos esta 
primavera para entrevistarse con el presidente Carter.

Esta reunión con el presidente norteamericano podría 
ser una realidad si en las conversaciones que celebrarán a 
mediados de este mes el secretario de Estado 
norteameidcano^ Cyrus Vance, y el ministro de Asuntos 
Exteriores soviético, Andrey Gromiko, se llegara a 
concertar un acuerdo preliminar sobre limitación de 
armas estratégicas.

El estado de salud de Breznev ha sido motivo de 
múltiples rumores durante años al tiempo que se 
mantenía firme en la cumbre del poder soviético.

El servicio de inteligencia norteamericano ha seguido 
con especial interés el estado de salud del dirigente ruso

Para el año próximo: DEMOCRACIA
"MADE IN PINOCHET"

SANTIAGO DE CHILE, 
6 (Efe).— El presidente 
General Augusto Pinochet 
anunció que el 31 de 
diciembre de este año estará 
lista la nueva Constitución 
del país para ser sometida 
posteriormente a plebiscito. 
En su discurso de anoche 
ante las cámaras de 
televisión, el presidente 
chileno se mostró dispuesto
a reducir 
proceso 
fijados, en 
d iscursos

los plazos del 
i n st itucional 
sus anteriores 

programáticos 
ofreció fechaspero no

concretas para la entrega del
Gobierno a los civiles.

NO SABE NADA 
DEL CASO LETELIER

Además de referirse 
futuro institucional.

al 
el

Habrá un Parlamento pero los 
congresistas serán designados 
por el Gobierno

presidente anunció el 
indulto de los condenados 
por delitos políticos, reiteró 
que su Gobierno no está 
involucrado en el caso 
Letelier y, en una amplia 
introducción habló sobre 
política exterior y del 
estado económico-social del 
país

En el orden institucional 
el presidente señaló que el 
futuro tpxto constitucional 
deberá estar dispuesto para 
el 31 de diciembre de este
año, para que después di 
aprobación por la junta

e la 
I de

Gobierno, pueda ser 
sometido a plebiscito, con 
lo que termina la fase de 
recuperación y se inicia la 
de transición.

Para el près idente 
Augusto Pinochet la nota 
que distingue el período de 
transición es que la esencia 
del poder político debe 
seguir radicada en las 
fuerzas armadas y de orden, 
pero su ejercicio habrá de 
ser compartido ampliamente 
con el civil, que pasará asi 
de la colaboración a la 
participación.

todos los órganos del Estado 
previstos para la creación 
definitiva de estructuras que 
los acerquen al papel que les 
corresponderá más adelante 
pero sin que en esta etapa 
de transición exista todavía 
una generación electoral de 
los órganos llamados a 
ejercer el poder político.

PARLAMENTO

En este período, deberán 
entrar en funcionamiento

El paso hacia la última 
fase de la transición 
implicará el establecimiento 
de un Parlamento pero los 
congresistas que en la 
i n stitucionalidad definitiva 
corresponderá elegir 
directamente al pueblo por 
sufragio universal serán 
designados por el Gobierno 
en un primer período.

Asimismo entrará en 
funcionamiento un tribunal 
constitucional, el órgano 
encargado de ejercer el 
poder de seguridad y los 
demás que en definitiva se 
acuerde contemplar.

¿A ¡iiiiéfí elegiría
presidents de la

gigetaeiea de Aragea?
ENTRO de unos días, en Calatayud, los parlamentarios aragoneses elegirán el primer presidente de la re
cién estrenada Diputación de Aragón. Naturalmente que por ley la decisión pertenece en exclusividad a los 

elegidos en las elecciones del 15 de junio, bien que este extremo haya suscitado abundante polémica, sobre la que 
ahora no vamos a entrar. Y de igual modo el elegido ha de salir inexorablemente de los componentes de la Asam
blea de Parlamentarios en la que conviene recordar que no tienen escaño ninguno de los partidos, que no obtuvie
ron plaza en las legislativas del año pasado.

ARAGON/expres, respetando íntegramente las atribuciones de los electores, quiere en este momento trascen
dental de nuestra historia, prestar su colaboración más desinteresada, ofreciendo la posibilidad de un muestreo in- 
diciario, de una "información pública" periodística, de un escrutinio popular que, a falta de otros cauces, sirva 
para atisbar las preferencias de las gentes de Aragón.

Ese y no otro es el ánimo con quedesarrollamos esta encuesta que se prolongará durante toda la semana, 
hasta el domingo, fecha de la designación.

BASES
1.- Cada lector podrá enviar únicamente un cupón, 

que figura anexo abajo, indicando el nombre del 
parlamentario aragonés por el que inclina sus 
preferencias para el cargo.

3.- No es preciso cumplimentar ambas cuestiones, 
si asr los desea el lector. Quiere decirse que puede 
dejar en blanco cualquiera de ambos renglones.

Ayer, cinco de abril:

■ CHINA CELEBRO EL DIA
DE LOS DIFUNTOS

Y celebró también el segundo 
aniversario de los disturbios de 
abril que ocasionaron la 
destrucción de Teng Hasiao-Ping
HONG KONG, 6. (Efe).-EI 

mundo chino celebró ayer el 
festival Ching Ming, o día de los 
difuntos. Al mismo tiempo 
China celebró el aniversario de 
los violentos disturbios 
ocurridos este mismo día en 
1976 en la plaza Tien an Men 
(puerta de la paz eterna).

El día de los difuntos que 
celebra el mundo católico el 2 
de noviembre, es celebrado por 
los chinos según su viejo 
calendario chino el 5 de abril. Es 
un día para ir a los cementerios 
o las laderas de las
colinas donde 
sus muertos 
tumbas y 
antepasados.

suelen enterrar a 
para limpiar las 
adorar a sus

2.- Independientemente puede expresar el nombre 
de otra persona que pese a no ser parlamentario 
ni consecuentemente elegible,reúne a su juicio las 
condiciones de idoneidad precisas para desempe
ñar la Presidencia.

4.- Para poder ser computada su opinión se precisa 
que consten los datos personales que se recaban 
en el cupón.

5.- ARAGON/expres, informará oportunamente del 
resultado de la evaluación de la opinión pública 
aragonesa.

ASI VA
ONTINUAMOS recibiendo numerosas respuestas a la encuesta principalmente de Zaragoza 
y Huesca.

Los resultados obtenidos hasta ahora acusan ventaja para León Buil Giral, seguido de Bolea Fo- 
radada, y de Hipólito Gómez de las Roces, y Jaime Gaspar.

Entre los que descuellan en el baremo de clima popular que no son parlamentarios y por 
tanto no elegibles, además de Armando Abadía y Juan Lacasa, Antonio Sierra Pérez, Gaspar 
Castellano, Eduardo Aguilar y Ramón Torrente.

Por primera vez desde la 
rehabilitación de Teng 
Hsiao-Ping, China se preparaba 
ayer para el aniversario de los 
disturbios de abril de 1976 que 
ocasionaron su destitución. El 
año pasado no observaron este 
día. coronas y ramos de flores 
de papel fueron depositados 
ayer en el monumento a los 
héroes de pueblo en medio de 
la plaza. Las coronas fueron 
depositadas como preparación al 
festival Ching Ming que se 
celebró ayer.

Los observadores notaron 
que había cerca de 40 coronas 
dedicadas colectivamente a los 
héroes revolucionarios chinos y 
no mencionaban el nombre de 
nadie.

EN HONOR DE, 
chou-enIlai

El festival ha sido

A QUIEN ELEGIRIA PRESIDENTE DE LA DIPUTACION DE ARAGON

1.- De la lista de candidatos (parlamentarios de las tres provincias) ¿por cuál se decide?: . . .

2.- ¿Piensa usted en algún otro que no tenga escaño parlamentario? . . .

Apellidos y nombres del votante: . . .

Dirección . .

Localidad . .

Envíe este cupón, una vez recortado a ARAGON/expres, Marcial, 2 - Zaragoza

transformado en una 
conmemoración de los mártires 
de la República Popular China. 
Hace dos años se convirtió en 
una manifestación en honor de 
Chou'En-Lai que había muerto 
tres meses antes. Después de una 
semana de duelo, el 5 de abril 
fue un día de violentos
disturbios 
enfrentarse

en la plaza al
las

seguridad con 
manifestantes

! fuerzas de 
millares de 

protestando
contra la desaparición de las 
coronas.

Grandes carteles 
denunciando a los "pdyasos
políticos" aparecieron también

• de esteen Pekín con motivo
segundo aniversario.

Sgún los reportajes llegados 
de Hong Kong, los carteles, en 
núméro de seis, aclamaban los 
incidentes de 1976 como un 
movimiento revolucionario, 
acusando también a los 
dirigentes, sin mencionar 
nombres, nombrándolos como 
pertenecientes a "la "escuela del 
viento", que "todavía siguen 
diciendo que fue un incidente 
contrarrevolucionario". Una 
alusión a la versión oficial se dio 
de los incidentes aquel año.

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre
cemos veinticinco traba
jos caseros. ^Escríbanos.
RUFEAL
PONTEVEDRA.

ROSAL

APARTAMENTO^ SAPPORO III 
EnVIELLA-VALLEDEARAN

Construcción inmejorable, 1® calidad. Edificio en 
funcionamiento con comunidad constituida. Poco 
gasto. Llaves mano

PRECIO TOTAL: desde 1.200.000 ptas.

DUPLEX: 2.400.000 ptas.

BUHARDILLAS: desde 1.800.000 ptas.

FORMA DE PAGO: a convenir. Puede hacerse hi
poteca a nombre del comprador un 60 °/o del im
porte del piso.

Amortización: Máximo 15 años

INFORMACION: Teléfono (973) 64 08 91
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Secuestro de Aldo Moro

LA fAMIllA Y El VATICANO INTENTAN 
CONTACTAR CON IAS “ORIGADAS ROJAS”
■ Los socialistas italianos también están

dispuestos a negociar con ios terroristas
ROMA, 6 (Efe).—La familia de Aldo Moro está 

intentando contactar con las “Brigadas Rojas" mientras en 
las filas de la Democracia Cristiana italiana es cada vez más 
firme la decisión de no negociar con gentes que tienen las 
manos manchadas de sangre.

Aldo Moro, presidente de 
la Democracia Cristiana, fue 
secuestrado el pasado 16 de 
marzo en Roma por un 
comando de la organización 
terrorista italiana “Brigadas

Rojas”, que también asesinó 
a los cinco policías de la 
escolta del, I íder pol ítico.

Desde su “prisión”, Aldo 
Moro envió varias cartas 
solicitando que el Gobierno

ROMA.— Un grupo de policías inspeccionan el interior de una 
casa-remolque, en uno de los controles de carretera, que mantie
nen bloqueada la ciudad desde el secuestro del ex-primer minis
tro, Aldo Moro, el pasado /6 de marzo. (Telefoto Efe-Upi)

negocie con los terroristas 
para que le pongan en 
libertad. La última de estas 
cartas le llegó el ’ pasado 
martes al secretario de la 
Democracia Cristiana, 
Benigno Zaccagnini. En ella 
Moro pide un “canje de 
prisioneros”.

Junto a la carta del líder 
democristiano, las “Brigadas 
Rojas” enviaron a varios 
periódicos italianos el 
comunicado número 4, 
donde los terroristas 
explican que Aldo Moro 
sigue sometido a un 
“proceso popular”

De la reunión que 
celebró ayer en Roma la 
dirección de la Democracia 
Cristiana salió la decisión 
—ya adoptada en días 
pasados de no negociar con 
los terroristas. En cambio, la 
familia del secuestrado está 
buscando los cauces para 
contactar con las “Brigadas 
Rojas”.

EL VATICANO, 
MEDIADOR

La noticia procede de la 
agencia telegráfica, suiza, 
que también anuncia que 
estos contactos se realizan 
en Suiza y que el Vaticano es 
el mediador.

barrotes, /os presuntos miembros de /as Brigadas Rojas de 
1? Mantovani / Aria/do Lintrami, /een e/ periódico durante /a
trfo aue^sP /hmfn 49 presuntos miembros de /a citada organización terrorista. E/
trio, que se //aman a si mismos observadores igua/ que a/gunos abogados, se negaron a tomar 

parte en /a vista. (Te/efoto Efe-Upi)

Breznev, a/ borde de /a frontera con China

MOSCU
“enseña los dientes"
J.V. COLCHERO

Breznev ha asistido en Siberia a 
unas maniobras militares cuyo 
despliegue de fuerzas ha llegado al 

borde mismo de la frontera china. El 
presidente y líder de la URSS ha 
ocupado un puesto de mando a sólo 
treinta kilómetros de la línea divisoria 
V desde allí ha dirigido una arenga “a 
los bravos soldados que defienden las 
fronteras de la Unión Soviética".

La "guerra fría" entre Moscú y 
Pekín entra así en una atmósfera gélida. 
Aunque no se han facilitado detalles 
sobre los contingentes que han 
intervenido en este supuesto táctico en 
la zona de Jabarosk, la gran ciudad de 
Siberia Oriental, a orillas del Amur en 
el límite con China, no cabe duda de 
que han tenido que participar unidades 
tipo división, Breznev ha alabado el 
riespliegue de los carros de combate y 
la precisión conque la aviación ha 
apoyado a los tanques y a las fuerzas 
de tierra. En la estepa helada —todavía 
flotan enormes témpanos sobre las 
eguas del caudaloso Amur— cuya 
anchura no permite en días poco 
claros divisar la orilla opuesta, la orilla 
china, la URSS ha "ensayado" en 
presencia de Breznev un avance, una

ofensiva, de su poderosa maquinaria 
bélica, ba enseñado los dientes a 
China. En Pekín, por supuesto, 
consideran que estas maniobras 
constituyen una "provocación".

Lleva Breznev una semana de viaje 
al este de los Urales, siguiendo en tren 
la línea del transiberiano. Y, si la 
primera parte del viaje, por la Siberia 
occidental, con un "salto" en avión 3 
la zona petrolífera de Pymen, tuvo un 
marcado sentido económico, la 
segunda parte está teniendo un fuerte 
significado militar. Ayer estuvo en 
Pechanka (cerca de China), donde 
visitó diversas unidades del ejército, 
entre ellas el regimiento en el que el 
actual líder maximo de la URSS inició 
su Servicio Militar el año 1935. Es 
probable que Breznev concluya su 
estancia en Siberia con una inspección 
a las obras del "Bam" el tendido del 
ferrocarril entre el norte del lago 
Baikal y el río Amur que, paralelo al 
actual transiberiano y a varios 
centenares de kilómetros de la frontera 
china, se está construyendo desde la 
□ asada década en Siberia. "Bam" 
tendrá una longitud de más de tres mil 
kilómetros y se espera concluirlo para 
principios de la próxima decada. El 
"Bam" es la gran empresa actual de la 
Unión Soviética. Ser hoy ingeniero del 
"Bam" es urt honor comparable al que 
suponía en los anos sesenta trabajar en 
los proyectos astronáuticos.

Los medios informativos 
italianos comentan hoy la 
noticia de la agencia suiza y 
aunque manifiestan que no 
fue confirmada, ooinan. sin 
embargo, que “es creíble”. La 
Democracia Cristiana, por el 
contrario, desmintió todo 
tipo de negociaciones.

Todas las fuerzas 
políticas italianas coinciden 
en -creer que tanto la última 
carta de Moro como las 
anteriores fueron escritas 
bajo presiones psicológicas o 
torturas y que su contenido 
no es imputable a Moro, 
aunque la letra si que sea la 
del líder político.

Las “Brigadas Rojas”, 
obligando a Moro a redactar 
sus cartas, realizan un juego 
sucio; dividir a la 
Democracia Cristiana y 
conmoverla con el dolor de 
los familiares del prisionero. 
La esposa de Aldo Moro y 
sus hijos —en intención de 
los terroristas— resonarían 
sobre los líderes de la “DC” 
para que el Gobierno 
negociase con los 
secuestradores.

LA DEMOCRACIA 
CRISTIANA, SIN 
MORO

nunca ofrecieron los puntos 
a negociar. Hablaron de la 
puesta en libertad de todos 
los detenidos terroristas, 
pero en una terminología 
casi incomprensible que no 
deja ver con claridad la 
amplitud de sus peticiones.

Solo una cosa es cierta:

que las "Brigadas Rojas” 
declararon la “guerra civil” 
a la Democracia Cristiana, 
que los militantes de este 
partido tienen miedo a las 
amenazas de los terroristas y 
que el “caso Moro”, después 
de tres semanas, no tiene un 
calendario que haga 
vislumbrar la fecha final.

HftlHli
exprès

La Democracia Cristiana 
intenta imaginar el futuro 
político del partido sin Aldo 
Moro. El secuestrado podría 
volver sano y salvo al seno 
familiar y al silPón 
presidencial del partido, 
pero ¿sería el mismo de 
antes del secuestro? ”. Esta 
pregunta circula 
incesantemente en los 
pasillos de la sede de la 
Democracia Cristiana.

Los socialistas italianos 
estarían dispuestos a tratar 
con las "Brigadas Rojas”. 
Este grupo político salió 
renovado —o al menos así 
quiere aparecer ante la 
opinión pública— del 41 
congreso celebrado 
recientemente en Turin.

En esta rhisma ciudad se 
sigue el proceso contra los 
cabecillas de las “Brigadas 
Rojas’’. Los socialistas 
tuvieron la oportunidad de 
palpar, durante sus sesiones, 
el clima de intenso control 
policial que hay en las calles 
de la ciudad del Píamonte, y 
ello les habría animado a 
ofrecerse como mediadores 
en el secuestro de Moro, 
para devolver a Italia la 
calma de lo que carece.

Poco se sabe de los 
planes de negocación del 
Partido Socialista ya que las 
“Brigadas Rojas”, en sus 
numerosos comunicados 
—muchos de ellos falsos—

BOMBA RUSA 
EN SUDAFRICA

JOHANNESBUfíGO,6 Efe/.- 
Una bomba de fabricación 
rusa hizo exp/osión en /a 
casa de un negro, causando 
la muerte a un joven de co/or 
y destruyendo casi por 
completo el pequeño 
edificio.

El muerto es un 
muchacho de /8 años, 
habitante en Soweto. Era 
portador de la bomba, que 
dejó en la cocina y se puso a 
leer un periódico, duendo el 
artefactohizo explosión. 
Un joven q"ue dormía en otra 
habitación resultó herida

ayer en el declmotercer país 
que adquiere el estatus de 
observador permanente en la 
Organización de Estados 
Americanos.

El Consejo permanente de 
la OEA aprobó el ingreso de 
Austria en esa categoría.

Austria se añadió como 
observador permanente a 
Francia, España, Bélgica, 
Canadá, .Países Bajos, 
Japón, Guyana, Italia, Israel, 
Alemania, Portugal y Egipto.

VUELO REGULAR 
PARIS - HO CHI 
MINH

AUSTRIA COM-
PRA TANQUES

V/ENA,6 (Efe).- El 
Gobierno austríaco parece 
desistir de la compra de 
cazas a a reacción israelíes 
("Kifr-16" para decidirse por 
los avionei supersónicos 
interceptores "Viggen" 
fabricados en Suecia.

Por otra parte, no se 
excluye que Austria compre 
a Italia 60 carros de combate 
norteamericanos modelo 
"M60/A3".

También estudian tos 
expertos la posibilidad de 
comprar a Estados Unidos 
tanques modernos 
(M/60/A3), utilizados por 
numerosos ^ejércitos de la 
OTAN.

PARIS, 6 (Efe).- Un 
avión de la compañía "Air 
France", con 297 personas a 
bordo, salió ayer desde París 
con destino a la ciudad de 
fjo Chi Minh (antigua 
Saigon), en el primer vuelo 
regular desde un país 
occidental a Vietnam desde 
que terminó la guerra de 
Indochina, hace tres años

La línea entre París y Ho 
Chi Minh estará cubierta por 
aviones Boeing 747 una vez a 
la semana, con paradas en 
Teherán, Karachi, Bombay y 
Bangkok.

AUSTRIA OBSERVA
DOR PERMANENTE 
EN LA OEA

WASHINGTON, 6 
(Efe).— Austria se convirtió

CONFERENCIA 
CONFERENCIA DEL 
MAR: AMERASIN- 
GHE, PRESIDENTE

GINEBRA, 6 (Efe).- 
Iberoamérica registró una 
severa derrota diplomática 
esta madrugada, cuando los 
delegados presentes en la 
tercera conferencia del mar 
de las Naciones Unidas, 
reelegieron por mayoría, H. 
Shirley Amerasinghe (Sri 
Lanka), como presidente.

El bloque iberoamericano 
se había opuesto a la 
candidatura de Amerasinghe 
desde que comenzó el actual 
parido de sesiones, hace 
nueve días, creándose una 
si tuación de gran tensión 
diplomática.
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RECITAL DE PILAR TORREBLANCA

reky de 
/a ciudad

22
22

22
22

Una cantante zaragozana ofreció el pasado domingo en el 
Teatro Principal de nuestra ciudad un interesante recital de 
canciones, obteniendo un gran éxito. Sg trata da Pilar Torra- 
blanca, que estuvo acompañada a la guitarra por Alfonso y 
Jesús Arguedas.

La canción sudamericana, estilo con el que se encuentra 
perfectamente identificada, fue el motivo de las interpreta
ciones de Pilar Torreblanca que inauguraba, de esta forma, 
el amplio programa de actos conmemorativos del 60 Aniver
sario de la Agrupación Artística Aragonesa.

Un total de 14 canciones, desde "Orfeo Negro", —pasan
do por composiciones de Horacio Guaraní y Atahualpa Yu- 
panki—, hasta "Encuentro en Hawai", que nos transportaron 
a los países-cuna de estas canciones, gracias al sentimiento 
y sensibilidad musical con que eran "dichas" por Pilar. Con 
una voz limpia, modulándola a su antojo y consiguiendo 
verdaderas maravillas, al conjuntar todas estas cualidades, 
Pilar Torreblanca cosechó un auténtico triunfo el pasado 
domingo.

Pilar Torreblanca: una gran voz, un estímulo para muchos 
un sentimiento humilde para comunicarse con los demás y 
una persona que, sin lugar a dudas, llegará a ser "profeta en 
su tierra".

BREVES

TEATRO A PRECIO DE CINE

Recogemos con satisfacción el interés y el entusiasmo que 
la gerencia dol Teatro Principal y la Compañía de José 
Sazatornil están demostrando en pro de hacer que el teatro 
llegue a todos los públicos.

La citada Compañía, que está obteniendo un señalado 
éxito con la obra "Una vez a la semana..., sin fallar"; 
continuará en nuestra ciudad hasta el domingo inclusive. Y en 
atención al público que tan favorable acogida la ha 
dispensado, estos últimos días de actuación será a precios 
excepcionales: Es decir, a 150 pesetas la butaca. O loque es 
lo mismo: teatro a precio da cine Nos congratulamos de ello.

RESUMEN DE ACTIVIDADES, 1977.— Hemos 
recibido, y nos complace el acusar recibo del mismo, el 
“Resumen de actividades" correspondiente al año 1977 
del servicio Social de Higiene y Seguridad en el Trabajo, 
editado por la Dirección General de Trabajo. En el mismo 
se recogen interesantes gráficos y datos referentes al plan 
nacional de Higiene y Seguridad en el Trabajo.

PEREGRINACIONES MARIANAS NUESTRA 
SEÑORA DEL PILAR.— Lourdes.— Peregrinaciones al 
Santuario de Nuestra Señora de Lourdes. En el mes de 
abril tendrán lugar 2 peregrinaciones con las siguientes 
fechas y recorrido:

3C- de abril 1 de mayo; Zaragoza, Jaca, Canfranc, Pau, 
Lourdes, Canfranc, Jaca y ^ragoza.

30 de abril 1 de mayo: Zaragoza, Lérida, Andorra, 
Lourdes, Canfranc, Jaca y Zaragoza.

Cervera.— El día 9 de abril viaje a Cervera para 
presenciar la representación de "Cristo” Misterio de 
Pasión.

Las plazas para las peregrinaciones a Lourdes son 
limitadas, por lo que se ruega a las personas interesadas en 
alguna de estas peregrinaciones se inscriben a la mayor 
brevedad posible.

Informes e inscripciones en: Peregrinaciones 
Marianas.— Pl. del Pilar, 21, bajo. Tel. 23-68-07

AGENCIA DE

s VIAJES Sivercar
o

o
5 "SECTOR DELICIAS' 
g C/. JORDANA, N°2

s.a.

TELEFONO *31 97 11

EXCURSIONESTODOS LOS DOMINGOS A 
ANDORRA :: 500 pesetas por persona

ESPECIALES PENSIONISTAS Y JUBILADOS 
VACACIONES EN TORREMOLINOS
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de Pensión Completa, comidas en ruta y 
transporte incluido.

SALIDA EL DIA 16 DE ABRIL. PRECIO: 10.500 Ptas.

VACACIONES EN BENIDORM.
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 de IV?AY0. PRECIO: 8.500 Pts.

VACACIONES EN SALOU
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 DE MAYO. PRECIO: 8.250 Pts.

EN HOMENAJE A GOYA

JORNADAS ENOLOGICAS

FESTIVAL BENEFICO

En homenaje a la figura del universal pintor aragonés 
Francisco de Goya y en conmemoración del 150 aniversa
rio de su muerte, el Ayuntamiento de Zaragoza ha organi
zado un interesante ciclo de conferencias para el mes de 
abril, a cargo de destacados especialistas en temas goyescos.

Hoy, día seis, D. Francisco Olivan Bayle hablará sobre 
"Las mujeres en la pintura de Goya". El día once, D. Anto
nio Beltrán Martínez tratará de "Goya y Zaragoza". El día 
catorce, D. Julian Gallego Serrano desarrollará el tema "Goya 
y Francia". El día 17, D. Gonzalo Borrás Gualis se referirá a 
"Las pinturas negras de Goya". El día 21, D. Federico 
Torralba Soriano basará su disertación en "Goya y el pue
blo". Por último, el día 26, D. José Camón Aznar presentará 
en el cine París, a las 8,15 de la tarde, "Temas de Goya" con 
la proyección de la película "Goya", sobre un poema dramá
tico original del conferenciante. A excepción de este acto, el 
resto de las conferencias se celebrarán a las ocho de la tarde 
en el salón de sesiones de la Casa Consistorial.

Hoy, día 5, han dado comienzo en ^ragoza unas 
interesantes Jornadas Técnicas da Enología, disciplina 
relacionada, como es sabido, con la elaboración del vino. 
Interesante y denso es el programa de actos, que se 
prolongarán hasta el día 8 de abril. En el mismo se incluyen 
sendas visitas a las Cooperativas de "San Sebastián" en La 
Almunia de Doña Godina y de "San Valero" en Cariñena; 
reuniones y conferencias en torno a temas enológicas y otros 
puntos interesantes. El salón de actos da la Facultad de 
Ciencias será el marco de la mayor parte do las reuniones 
aludidas. Merece destacarse también que la jornada del día 
siete se desarrollará casi por entero en La Almunia, de donde 
los participantes saldrán con dirección a Cariñena, después de 
comer. Les deseamos una feliz estancia y unas gratas 
jornadas.

Nos hdCG/TJos Bco (Jg/ Gxtrâord/ndrïo pGstivs/ Lírico oug 
Gstá preparando /a Junta Provincial da la Lucha Española con
tra gI Cáncer / que se celebrará el viernes, 12 de mayo a las 
10 de la noche en el Teatro Principal de Zaragoza. En el 
magno programa que se está confeccionando el maestro Za
netti acompañará a la destacada soprano aragonesa, María de 
los Angeles Sarroca, una cantante de Barbastro, que está lle
vando a cabo una magnífica campaña. Es de señalar sobre 
todo, la intervención en este Festival del eminente tenor 
Alfredo Kraus, uno de los divos más famosos y cotizados de

E frica mundial, que se ha prestado a venir a actuar a nues
tra ciudad, donde tantas ganas hay de volver a escucharle y a 
aplaudirle. La principal finalidad económica de este acto es 
la de colaborar a las obras del nuevo Hospital del Cáncer y 
estamos seguros de que Zaragoza se volcará con su espléndi
da y desinteresada colaboración a tan benéfica intención. 
Las localidades para este recital empezarán a ponerse a la ven
ta en las taquillas del Principal el próximo día 15 de abril. 
Auguramos y deseamos un rotundo éxito a esta maravillosa 
inquietud.

EXPOSICION DE DIBUJO Y PINTURA
INFANTIL

A partir de hoy día 5 y hasta el próximo domingo estarán 
expuestos al público en el Salón de Actos y Exposiciones del 
Centro Cultural Anade tos trabajos que los muchachos y mu
chachas de Zaragoza y provincia han presentado al Concurso 
de Dibujo y Pintura que organizado por el Centro Cultural 
Anade y patrocinado por el Ministerio de Cultura y el Exemo. 
Ayuntamiento de Zaragoza, ha tenido lugar las pasadas fiestas 
de Semana Santa.

Más de un centenar de excelentes dibujos y pinturas cons
tituye esta muestra que pone de manifiesto el buen hacer de 
la juventud de nuestra ciudad y provincia en estas artes plás
ticas y constituye por su calidad un claro exponente del ni
vel artístico de nuestra juventud.

Los premios serán otorgados en el Festival Infantil "Paz 
Gn la Tierra" como clausura de esta Campaña y que será 
anunciado oportunamente.

FARMACIAS DE SERVICIO
DIA Y NOCHE

Avda. de Madrid 25 7, Gracia Pucho!
Avda. San José 61, Francés
Don Jaime I 37, Fe! íu
Franco y López (Ciudad Jardín) 31, Loste
Zafiro (Paz-Torrero) 1, Ferrández.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

Avda. de Cataluña 118, Salanova
Avda. de Clavé (bloque) 2, 29, Aznar Oliván
Avda. de Qjya 23, Machín
Dr. Pérez Serrano (Prolg. Graus-ltalia) 6, 

Caballero
León XIII 10, Alfonso M.
Maestro Estremiana 8, Trillo
María Guerrero (B. la Bozada) 8, Jiménez.
Monasterio de Siresa (Las Fuentes) 17, García 

G.
Pignatelli (Esq. Ramón y Cajal) 30, Chóliz
Santa Teresa 49, España
Vía Hispanidad (Urb. La Bombarda) Bloque 24 

Herrero

NOTA; Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al teléf. 25 7253

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA

IIIZGAIHI 
de 

laiAKIHA
>ujra^io por unas 
relaciones íntimas
NQ sé si matarte o darte un beso, Paco.

—Te encuentro tan desconcertante como de 
costumbre. Claro que ese es tu encanto principal, 
Araceiita.

—Ya estás hecho buen sinvergüenza, mi amor. 
Bueno, pónte cómodo y quítate todo lo que quieras.

—Pues si supieras que no tengo ganas de nada.
—Claro, algún disgusto familiar. ¿Está mala tu 

mujer? ¿Tienes problemas con alguna de tus dos 
hijas?

—No quiero contarte dramas, pero estoy fatal.
—Eso es cosa del corazón.
—No. Es cosa de ambos bolsillos.
— iQué tranquila me dejas, sinvergonzón! 

Mientras yo pueda arreglar tu enfermedad... ¿Cuánto 
necesitas, vamos a ver?

—Me haces una pregunta avergonzante.
— ¡Por favor, que ya lo sé! Pero si tienes algún 

apurillo de tipo económico quiero ver yo quien te lo 
solucione.

—Tenía pensado pedir un crédito bancario.
—También querías pedir un anticipo eri la oficina 

el mes pasado y cuando lo suoe me negué en rotundo. 
No tienes porqué pedir nada a nadie, ni darte a 
entender con tus jefes, teniéndome a mí.

—Pero es que ya te debo cerca de sesenta mil 
pesetas y no se cuándo te las podré devolver.

—Como vuelvas a decirme que me debes dinero, es 
que no entras a mi casa.

—Sí, pero es que tengo un problema tan urgente 
de resolver...

—Pues tu me dices cuánto, vamos al Banco, y todo 
solucionado.

—Sí, pero es que no quiero sacrificarte más.
—Se te han puesto los labios tristes. Ven, que yo 

te los alegraré.
—Hazte cargo, con este problema que tengo, 

¿cómo voy a tener ganas de que me beses?
—¿De cuánto dinero se trata?
—Bueno, pues aunque me da mucha vergüenza, te 

diré que necesito doscientas mil pesetas.
— i Jopé, esa es palabra mayor!
—Conste que no te las he pedido.
—Pero yo te las ofrezco, porque te quiero y 

porque soy la mejor amiga de tu mujer.
—Una cosa es que tú me las ofrezcas y otra que yo 

te las coja. Mi hombría de bien me impide aceptar de 
una mujer tanto dinero. Y más sin haberte devuelto lo 
que te debo.

—Tú a mi 
a tí.

—Eso si 
encuentro

sólo me debes cariño. Lo mismo que yo 

que es verdad, mi amor. Ahora te 
más razonable.

—¿Ves como ya se te alegra la boca?
—Sí, mi vida. A lo mejor es que me estoy haciendo 

ilusiones de que vas a besarme.
—No vivas de fantasías. iToma realidades!
— ¡Qué bueno me ha sabido! Dame otro, que ya 

te lo devolveré.
—Bueno, mientras no me hagas con los besos lo 

que con el dinero. ..
—Te estás riendo de mí.
—Tonto, si era una broma. ¿Verdad que vendrás 

mañana al Banco conmigo y sacaremos ese dinero?
—¿Pero cómo me vas a dejar doscientas mil 

pesetas? No, Araceli. Yo no acepto tanto dinero, 
aunque lo necesite para remediar la cruel enfermedad 
que padece mi hijica la pequeñita.

—¿Y por qué has tardado tanto en decírmelo? 
i Qué poca confianza tienes conmigo! Parece 
mentira. Mañana tendrás ese dinero. Que para eso me 
tienes. Para ayudarte.

—Lo malo es que si se entera mi mujer...

—¿Cómo se va a enterar Rosarito de que yo te doy 
dinero, con lo celosa que es?

—Bueno, pues si me aceptas la condición de que 
Rosario no se entere de que me prestas ese dinero, te 
lo aceptaré encantado y al devolvértelo te pagaré los 
intereses que te da el Banco para que no lo pierdas 
todo.

Araceli, viuda, de 57 años, ha denunciado a su 
amiga Rosario, casada, y al esposo de esta, Francisco 
de 36 años, camarero, con el que mantenía relaciones 
íntimas, por cierto muy bien sufragadas, pues han 
desapareado de Zaragoza, llevándose las doscientas 
mil pesetas que ella le prestó para atender a una hija 
enferma de leucemia, circunstancia que, según sus 
averiguaciones, es incierta.

BRUNET
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AHORA, EN ALCAÑIZ

SaluBmos TeruEl
OTRA UE] j

ZARAGOZA, 6 (ARAGON/expres).— El sábado 
próximo se inicia là tercera edición de las ya populares 
jomadas de la campaña "Salvemos Teruel”. Este año el 
escenario de los actos será la ciudad de Alcañiz, y éstos 
tendrán una especial dedicatoria a los temas y 
preocupaciones de esa extensa comarca que es el Bajo 
Aragón.

• Por primera i/ez en estas /ornadas 
interviene como coiaboradora /a 
Cooperativa de ia Pequeña / 
Mediana Empresa

Se han programado numerosos actos 
públicos, a partir del sábado y 
durante nueve días consecutivos, 
en la ciudad de Alcañiz

Los actos se prolongarán 
en principio durante nueve 
días, y su organización ha 
corrido esta vez a cargo del 
C.I.T. de Alto Guadalope, 
Deibate, la Cooperativa 
Aragonesa de la Pequeña v 
Medina Empresa y otras 
entidades y personas que 
han prestado desinteresa
damente su colaboración 
para este propósito.

Las jornadas 
propiamente dichas 
comienzan el próximo 
sábado, día 8, y culminan 
el domingo 16 de abril.

Aunque el programa de 
actos todavía no se 
encuentra definitivamente 
esbozado, puede decirse que 
habrá conferencias sobre 
temas dedicados al 
desarrollo de ia provincia 
turolense, como la que 
pronunciará el presidente de 
la Cooperativa de la Pequeña y 
Mediana Empresa, Eduardo 
Aguilar; también habrá

exposiciones diversas, de 
pintura, cerámica, debujos, 
recitales poéticos y de 
cantautores aragoneses, y 
quizá como capítulo 
importante, la primera 
muestra al aire libre de los 
libros aragoneses. Para esta 
niuestra los organizadores 
han conseguido un fondo de 
u n o s q uinientos títulos 
distintos, todos ellos de 
autores aragoneses o de 
especial dedicatoria a los 
temas de la región. Tanto en 
la exposición bibliográfica 
como en la de pinturas, 
habrá también venta al 
público.

Muchos de estos actos 
públicos de la campaña de 
’Salvemos Teruel” se 
desarrollarán este año en 
plena calle; algunos, en el 
marco de los soportales de 
la Lonja alcañizana; durante 
algunos días, la 
concentración estará 
amenizada con charangas y

pasacalles, que recorrerán 
varios puntos de la ciudad.

También hay que contar 
a las amas de casa entre las 
colaboraciones prestadas a 
este fin, pues tendrán sus 

concursos depropios 
labores 
jardineri'a.

de hogar y

TEMAS PARA 
DEBATE

Entre las charlas y mesas 
redondas que durante estos 
nueve días se celebrarán en 
Alcañiz figuran temas como 
la ordenación del territorio; 
los regadíos del Guadalope y 
su hipotéca ante la térmica
de Andorra; 
comunicación
archivos

medios de 
historia,

y b ib Ii otecas;
Universidad aragonesa 
estructuración agraria

ca/npanadas-

d
ICEN que la. Diputación General de Aragón 

ya tiene Gabinete de Prensa y que ya han 
sido nombrados sus componentes. Naturalmente, 

me parecen excelentes periodistas los nombrados o 
nominados —como se dice ahora— por el rumor 
general, pero lo que no comprendo muy bien es 
que esa Diputación General todavía no constituida 
pueda otorgar cargos honoríficos y de los otros. 
"Ya estamos con el burro en las coles”. Va a 
resultar que, como en Fraga, en Calatayud, cuando 
acudamos expectantes el próximo día 9, todo 
estará "atado y bien atado”. Vamos, que no ha 
cambiado nada.

d
ESDE luego el tema de la Diputación 

General &i un tema de lo más trascendente 
porque de su buena o mala orientación puede 

depender nuestro futuro. Un futuro más justo, más 
equitativo, sin pluriempleos acaparadores, sin 
paros vergonzantes, con el aumento del nivel de 
vida y de la densidad de población en las áreas 
rurales. Para esto creo que en nuestra región seria 
suficiente conque cuidáramos esas zonas en donde 
antes crecía, vivía, trabajaba y filosofaba nuestra 
clase agrícola. Y existían los grandes tipos, del que 
era casi siempre ejemplo el médico rural, ese que se 
merece un monumento como el del pastor o el de 
los tambores. Y ahora yo conozco a algún médico 
de pueblo que tiene en su clínica aparatos de rayos 
equis o de otro tipo, que cuenta con claro sentido 
para el diagnóstico, que estudia y que se dedica en 
cuerpo y alma a su profesión.

comercialización agraria, 
etcétera. En estas charlas de 
tan Variad atemática 
intervendrán, entre otros 
especialistas, Darío Vidal, 
Gonzalo Borras, Mariano 
Báscones, Antonio Giméno, 
Enrique Ortego y 
representantes del Colegio 
Universitario de Teruel.

Por último digamos que 
también se incluirán otro 
tipo de manifestaciones 
artísticas en estas 
jornadas, como son una 
actuación del Teati;¿> Estable 
con una obra 7>rientada 
especialmente a analizar los 
problemas de la emigración^ 
cortometrajes, tales como >1 
realizado sobre los tambores 
de Calanda por Juan Luis 
Buñuel; el dedicado a la 
central nuclear de Lemoniz, 
y otros, sobre la comarca de 
Los Monearos. Para los 
niños habrá diversos 
concursos y, posiblemente, 
teatro infantil.

En las próximas horas los 
organizadores de estas 
jornadas de solidaridad y 
^oyo para la provincia de 
Teruel darán los últimos 
toques a este amplio 
programa de actos, con el 
que una vez más pretenden 
llamar pública atención de 
la situación socioeconómica 
de esta provincia aragonesa, 
y buscar las soluciones que 
pongan fin a su actual 
proceso de desertización.

NUESTRA SEÑORA DEL PORTILLO 
PATRONA DE LA POLICIA MUNICIPAL

Ayer se celebró la festividad de Nuestra Señora del Portillo, patrona del Cuerpo de la Policía 
Jnunicipal y de Tráfico. A las once de la manana tuvo lugar una misa en el altar ma- 

^^l^t^f^cia del alcalde, delegado de la Policía, señor Cavero. Después se cele- 
V f^ermondad, al final de la cual se hizo entrega de diversos trofeos deporti

vos. En la foto de García Luna vemos la entrega de uno de ellos por parte del señor Cavero.

abierta AL TRAFICO LA AUTOPISTA DE 
ZARAGOZA AGALLUR

inauguró el tra
do 7 ® autopista que va des- 
oni ^''®,9O2a a Gallur y que 

autopista de Navarra y con Bilbao. En 
recorrido pudimos 

eficacia de 
ta *^00 la autopis-rro+^^ con la ca-

*^“®sca y con la 
®' tramo ÿa ter- 

ob?aV^° y 'as
Mana ‘’Ï® 5® realizan por 
Dara^"’. y Calahorra, 
2n o’ ® .t'pal de un almuer- 
Sokrííi® , ^r®a de servicio de 
Núño^'®'’ ®' “«or Vericat 
AÏtnn- + l’í:®sid®nte de la 

Vasco-Aragonesa, 
Sfa -5°" amplitud y de- 
rí ®“n las caracte-

autopista, los 
Dmn:?'- ®*P®'^'®"tes de ex- 
Puestn^?*^ ^“® su-
ochn?r.-i® o^ra, de los que 
res?ioi+^' quinientos estaban 

2aba*\i^* pesetas que alcan- 
con r:osto de los enlaces 
terae^^'^®^ autopistas y carre- 
qran ■^‘^® suponían una 
nira-.^^^iora para las comu- 
^'caciones de Zaragoza.

Constituye una gran mejora 
para Zaragoza

Todo no se centra en ese tema de la 
Diputación General. El pueblo llano vive 
con más intensidad los problemas que le afectan 

directamente y que ayer apuntaban hacia ese paro 
de una hora en muchos centros de trabajo y en 
algunos servicios publicos. Hubo sus molestias para 
los usuarios de estos servicios, pero parece ser que 

. no se dio ningún incidente grave y que toda esa 
protesta contra el paro, pese a la aparente 
incongruencia, tuvo su eficacia. Dice el refrán que 
^*un clavo con otro clavo se saca" y que "no hay 
bien que por mal no venga” y a la invejrsa. Son 
tantas cosas las que nos complican la vida que ayer 
tarde nuestros conciudadanos optaron a ratos por 

escuchar a Suárez y
otros por seguir, a 
través de la radio, los 
resultados de los 
partidos de fútbol.

Ben/amín 
BE/y TUBA 
BE/Ï4ACBA

técnicos due tiucdan inircrir 5técnicos que puedan surgir. Habrá, 
asimismo, una sección denominada

"EL CAMPO 
AfíAGO/VES

elN los momentos actuales 
campo aragonés es noticia, 

porque los problemas aumentan día a 
día y su resolución no es fáciL A parte 
de ello hay otros de orden sociológico 
y humano de los que pocas entidades
se preocupan. Sin embargo, a partir de 
esta tarde, a las siete y todos los 
jueves, se va a poner en las antenas de 
Radio J uventud de Zaragoza, un 
programa de media hora titulado "el 
campo aragonés”. Charlamos con 
Carlos Reguero, uno de sus 
realizadores, mientras que prepara el 
primer programa de esta serie.

— ¿Por qué habéis elegido este tema 
para un programa de radio ?

—La radio es un instrumento de 
comunicación y sus ondas también 
llegan hasta esas lieras agrestes de 
nuestra región donde viven miles de 
personas con importantes problemas 
como para qué nos preocupemos de 
ellos.

— ¿7'endrás muchos temas y 
amenidad?

—Desde luego. No sólo vamos a 
hablar de los productos que se pueden 
sembrar en cada momento, sino que 
también res olveremos problemas

"Buzón del Campo” en la que los 
campesinos serán los propios 
protagonistas.

— ¿Tendrán voz y voto los hombres 
del campo?

—Exacto. Nosotros intentamos que 
sean ellos mismos quienes puedan 
decir cosas a sus compañeros y que sus 
experiencias sirvan para otros.

— ¿Habrá un equipo de técnicos 
agrícolas para resolver esas preguntas 
que los campesinos os enviarán por 
carta?

— Contamos con personal experto 
en cada una de esas cuestiones que nos 
pueden plantear y lo haremos a través 
de las ondas.

— ¿El tiempo también será un 
protagonista de vuestro espacio?

— Creemos que la climatología es 
muy importante en la epóca actual. 
Por ello contaremos con un servicio 
especial facilitado por una entidad 
privada por el que y en cada momento 
los aragoneses sabrán si habrá lluvias, 
frío, etc., en las distintas zonas del 
agro aragonés.

— ¿Cuál será la duración del 
programa?

— Será todos los jueves de siete a 
siete y media de la tarde, por u?i 
espacio de tres meses. Luego haremos 
una pequeña pausa durante el verano, 
pero nuestro deseo es volver de nuevo 
en el otoño, puesto .que el campo 
necesita no sólo de la atención de 
organismos oficiales, sino también de
la sociedad en general.

— ¿(¿ué es lo que pediría a 
agricultores aragoneses?

— Solicitamos el envio de Cartas

los

con
todo aquello que pueda ser 
interesante. Asimismo, si quieren venir 
personalmente lo pueden hacer. Ellos 
realmente son los protagonistas de este 
espacio radiofónico.

I

I
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La Atlántida, más allá de la leyenda

D AJO el titulo genérico "Ca A tlántida: leyenda o realidad y tomante do como fuentes manuales convencionales, opiniones y estudios 
realizados por científicos y expertos en esta materia y otros antecedentes 
cue hemos considerado dignos de crédito, comenzamos una sene de ca
pítulos con el propósito de situar al lector frente a esta problemática. 
¿Existió o no la A tiántida? .

Para unos fue cuna de una supercivilización, y precursora de la nuestra, 
para otros una leyenda inventada por los sacerdotes de Sais y recogida 
por Platón en susdiálogos de Timeo y Critias. Lo que es un hecho 
irrefutable es que, en torno a la A tiántida se han suscitado muchas inter
pretaciones, no sólo suministradas por los clásicos, sino también por 
escritores modernos y hombres de ciencia. En relación con este tema 
se han escrito más de 3.000 libros en diferentes idiomas, lo que hace 
que nos preguntemos: ¿No son muchos-Ios libros escritos, y mucha la 
tinta gastada en algo que no haya existido?

Una interpretación gráfica 
de una ciudad de la Atlán
tida. Los canales comuni
caron todas las poblado - 
nes del continente con el 
océano. (Foto Efe - Fiel)

proclamándose Rey sobre todos los 
demás hijos, a éstos les hizo 
príncipes vasallos de aquél, 
entregándoles para su gobierno 
extensos territorios, gran cantidad 
de islas adyacentes y un gran 
número de hombres.

La monarquía hereditaria fue la 
norma de gobierno desde un 
principio. El rey más antiguo 
ejercía su hegemonía sobre los 
otros reyes que gobernaban las 
distintas zonas de la 
Isla-Continente. De esta forma, los 
atlantes mantuvieron su poder 
durante varias generaciones.

Cada Rey ejercía una auténtica 
soberanía sobre los nombres y 
territorios que les había sido 
asignados. Los cargos públicos y la 
autoridad recaían sobre el monarca, 
al mismo tiempo que elaboraba 
leyes de contenido, no sólo civiles, 
administrativas, penales, que 
regulasen, la actividad social de la 
comunidad, sino también normas 
que coordinasen las relaciones con 
otras comunidades existentes en el 
Continente y fuera de él, hecho que 
nos sitúa ante los inicios de lo que 
hoy conocemos como relaciones 
internacionales.

LOS DECRETOS DE POSEIDON

En cambio, las relaciones entre 
los distintos reyes estaban 
reguladas según los decretos de 
Poseidón, grabados sobre una 
columna de oricalco situada en el

a b

MONARQUIA HEREDITARIA

centro de 
acatamiento 
monarcas.

la ciudad, y cuyo 
les era impuesto a los

aproximadamente 9.000 años antes 
de Cristo, en un solo día y en una 
sola noche.

sorbida por el mar

UNA EVIDENTE REALIDAD

De la Atlántida se habló. se

Platón, filósofo del siglo IV 
antes de Cristo, en sus diálogos de 
Timeo y Critias nos habla de una 
Isla-Continente, la más bella que 
existía sobre la Tierra, mayor que 
Asia y Libia juntas, y situada al

La historia comienza cuando 
Poseidón, dios de las aguas, recibió 
como heredad la Atlántida, en la

Pese a estar en 
vigor desde hace 
60 años

habla y se hablará, pero 
desgraciadamente para todos, hasta 
que las superpotencias no sean 
conscientes de que están en la 
prehistoria espacial y que son más 
los fracasos que los éxitos, y se 
decidan aunar esfuerzos estudios y 
técnica no para escrutar el Cosmos, 
sino para desempolvar los múltiples 
enigmas que envuelven a este 
planeta llamado Tierra, nos 
moveremos hipotéticamente en 

. relación a este tema.
Sin decir nada que no se haya 

dicho, y exprimiendo opiniones y 
estudios realizados por autores, 
filósofos, científicos, etc., 
intentaremos mostrar al lector que 
la Atlántida no es ningún mito sino 
una realidad, una verdad inmutable, 
que existió en una época lejana y 
que fue tragada por el mar 
conjuntamente con sus millones de 
habitantes y hoy yace en lo 
inconmensurable del océano al igual 
que sus hermanas Hiperbórea, 
Thule, Lemuria, Mu, etc., y cuyos 
vestigios, según los atlantólogos, se 
materializan en las islas Canarias y 
en Isla Madeira.

que se instaló juntamente con sus

Desapareció unos 9.000 años antes 
de Cristo, en un solo día y una sola 
noche. Sus vestigios son las Islas 
Canarias y la de Madeira

La Isla Continente estaba 
dividida en diez partes, regida 
cada una por un monarca

Oeste de tas Columnas de Hércules, 
lo que significa que estaba ubicada 
más allá del estrecho,de Gibraltar y 
a la que el Océano Atlántico le 
debe su nombre que fue eje de 
un gran imperio y origen de una 
supercivilización que desapareció

hijos que había engendrado él de 
una mujer mortal y donde educó a 
cinco generaciones de varones. 
Dividió la isla en 10 partes, 
asignando al primogénito la parte 
imás extensa y rica.

PAG. 18 A/E - 6-4-78

Estos se reunían cada 5 ó 6 años, 
según si eran pares o impares; en 
estas reuniones se trataban temas de 
contenido muy diverso; negocios, la 
no beligerancia entre ellos, la 
solidaridad de unos reyes con otros 
frente a un enemigo, cuestiones de 
guerra, etc. Asimismo daban cuenta 
de su gestión en las funciones de 
gobierno. Si alguno violaba la ley 
era juzgado por los otros nueve 
restantes, no sin antes jurarse 
fidelidad mutua y hacer ofrenda a 
Poseidón consistente en capturar un 
toro sin armas de hierro, que era 
conducido a la columna de oricalco.
donde era degollado.

Posteriormente, la 
animal era recogida 
cántaros sagrados con

sangre del 
por unos 
la que se

rociaban todo el cuerpo; el resto era 
tomada en un "Graal", similar a la 
copa de la que se sirvió Cristo en la 
Ultima Cena, y derramándola sobre 
el fuego juraban juzgar al infractor 
de conformidad con los decretos de 
Poseidon y castigar a quien o 
quienes los bebiesen violado

En el caso de que alguno de los 
reyes infringiera cualquiera de las 
normas, la sentencia que recaía 
sobre el autor era grabada sobre 
tablillas de oro, que se consagraban 
como recuerdo, lo mismo que sus 
ropas.

Antonio RODRIGUEZ PASTOR 
(Fiel-Servicios Especiales EFE) 

(Continuará)

EL DIVORCIO 
PROVOCO 
APASIONADAS 
POLEMICAS 
EN URUGUAY

MONTEVIDEO, 6 (Por 
Hugo ESTRAZULAS, de 
Efe).- A los setenta años de 
vigencia de las leyes que 
aprobaron el divorcio en el 
Uruguay, el tema vuelve hoy 
a ser centro de apasionadas 
polémicas.

El enfrentamiento se ha 
centralizado ahora en el 
Consejo de Estado, órgano 
legislativo que analiza la 
introducción en el Código 
Civil, de tres nuevas cateas 
de divorcio.

Partidarios y enemigos de 
las modificaciones, que se 
estima facilitarán la 
autorización legal de las 
separaciones, han 
protagonizado vehementes 
debates sin que las 
enmiendas hayan sido aún 
aprobadas.

Uruguay autoriza el 
divorcio desde 1908, con 
una de las legislaciones de 
más antigua data en el tema 
en el continente. Hasta ahora 
los uruguayos se pueden 
dicorciar, sin litigio, por sola 
voluntad de la mujer o 
mutuo consentimiento.

Con litigio, en caso de 
riñas y disputas, adulterio de 
la mujer en cualquier caso, o 
del hombre con escándalo 
público o en el hogar 
conyugal, o cuando han 
trascurrido cinco años desde 
la separación de cuerpos.

Las reformas propuestas 
son tres: se . equiparan al 
hombre y la mujer en cuanto 
al adulterio como causa, se 
admite tras una separación 
de hecho y tres años, y, por 
último, podrá divorciarse el 
cónyuge que alegue y pruebe 
la incapacidad por 
enajenación mental del otro.

Los sectores católicos del 
país han manifestado su 
total repudio a la reforma. 
En medios eclesiásticos se 
señala que la actual, crisis 
social es consecuencide la 
crisis de la familia vínculo 
básico que debe ser 
salvaguardado.

Los reformistas, por su 
parte, señalan que las tres 
causales prop uestas 
contemplan situaciones de 
estricta lógica, que el actual 
ordenamiento olvida.

Señalan que la 
equiparación de hombre y 
mujer en materia de 
adulterio es justa, así como 
también el procurar una 
solución al problema que 
plantea la enajenación 
mental de uno de los 
cónyuges en el seno familiar.

El tema y las divergentes 
opiniones que merece han 
’dado lugar a las más 
apasionadas polémicas que se 
hayan registrado en el 
Consejo de Estado, órgano 
legislativo que sustituyó a las 
cámaras después de que estas 
fueron disueltas en 1973.

Hasta el momento los 
consejeros conultados no 
arriesgan opiniones sobre el 
resultado final de la 
votación.

Divorcistas desde 
comienzos de este siglo, los 
uruguayos parecen resistirla 
a reformar una legislación 
que, setenta años después, 
puede tornarse absoleta.
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LOZ libro/
LO/ Din/

enE hablado 
mi vida

Por

RAMON

SENDER

varias ocasiones de
con personas reales.

(Reales de realeza, no de realidad). La 
cosa tiene gracia si se recuerda que soy 
de origen social humilde y no tengo ni 
deseo tener nada de aristocrático. 
Hablé dos veces con Alfonso Xlll y 
dos o tres con su madre doña María 
Cristina, la primera sin saber quié'n era 
la alta dama que tenía delante. Todo 
esto era posible en lugares y circuns
tancias a donde me llevaba mi condi
ción de redactor de "El Sol" de Ma
drid en los años 1924-1930. Más tarde 
hablé también con el rey Carol de 
Rumania, en París y en México. No 
pocos amigos míos conocieron a la 
emperatriz Eugenia que sobrevivió a su 
marido Napoleón III cuarenta y ocho 
años y que iba y venía por Madrid,a 
veces en autobús como una vieja bur- 
guesita. Nunca pude ver en esas 
importantes personas más que seres

imperio lisa y llanamente como un 
ama de llaves vieja y soltera rige una 
casa difícil de gobernar. Porque si 
había una familia mal avenida era en
tonces la familia británica. Problemas 
dinásticos con Escocia, políticos con 
Irlanda, religiosos con Roma y todos 
candentes, al rojo blanco. No faltaban 
amenazas de guerra de España y Fran
cia. Faltaban, en cambio, dinero y 
armas. La aristocracia era levantisca y 
el pueblo selvático y de violentas pa
siones. Elisabeth I pudo defenderse de 
Felipe II (que en su adolescencia había 
sido también rey de Inglaterra), evitar 
a Francia, engañar a Roma, reprimir 
dentro de Escocia a los Estuardos, sos
tenerse en Irlanda. Todo eso exigía 
milagros de equilibrio. Ocasionalmente 
tuvo que llevar al patíbulo a algunos 
hombres de quienes estaba enamorada 
y a algunas amigas —entre ellas la mis
ma María Estuardo, hija de Catalina de 
Aragón— que amenazaban la unidad 
del imperio.

Hasta el siglo XVII los reyes eran o 
no podían menos de ser grandes polí
ticos. Grandes en la fortuna o en la 
miseria. De su iniciativa dependía la 
paz exterior y la prosperidad interior. 
No vivían mucho mejor que sus bur
gueses (de hecho un hombre de la Clase 
media vive hoy en América más cómo
damente que Felipe II y que Elisabeth 
I) y en cambio tenían responsabilida
des infinitamente mayores que cual
quier jefe de Estado de nuestros días. 
Ser rey de Inglaterra, de Francia o de 
España en los siglos XVI y XVII era 
tener en las manos el destino de una > 

con su marido el duque de Edimburgo 
estaban un poco preocupados por las 
cuestiones de etiqueta y las pequeñas 
formalidades. Al bajar del avión vieron 
que el presidente Truman se acercaba, 
tomaba la mano de la reina y decía: 
"Welcome, dear", es decir: "Bienve
nida, querida". Los visitantes regios 
dijeron después que había sido la ma
nera más natural y cómoda de afrontar 
y resolver el problema. Truman noera 
lo que se dice un hombre de sutilezas. 
Era un americano típico, e? decir un 
hombre natural.

Elisabeth I no sólo fue la primera 
emperatriz que inauguró la gloria britá
nica sino que consolidó el sentido 
democrático de la corona. Este es el 
secreto de la duración de la monarquía 
inglesa. La democracia estaba ya pre
sente en el espíritu de la Carta Magna, 
pero con Elisabeth se hizo una norma 
de poder, práctica y eficiente. Mientras 
en España todo lo resolvían organis
mos rígidos como el Consejo dé Casti
lla, o el Consejo de Indias, de Ingla
terra la reina no se movía sin la apro
bación de sus instituciones legales y las 
leyes no existían sin el refrendo popu-

Xi 

yunturas nuevas y conquistar alguna 
forma de predominio. A pesar de esas 
cosas o quizá por el genio político que 
revelaban el prestigio de la reina pro
testante creció de tal modo que su 
mayor adversario, el papa, llegó a decir: 
"Esa mujer sería recibida en la comu
nidad católica como la más preciosa de 
nuestras hijas".

En su origen histórico las mejores 
cualidades políticas de la corona ingle
sa tenían una relación con España. No 
con la historia de la dinastía española 
porque Elisabeth era hija de Ana 
Bolena y no de Catalina de Aragón 
sino con las instituciones españolas 
medioevales. Las Cortes aragonesas 
fueron el antecedente de la Carta Mag
na. La democracia aragonesa fue la ma
dre de la democracia inglesa, mucho 
antes de que Francia escribiera su en
ciclopedia y levantara sus guillotinas. 
Entre el pueblo español y el inglés ha 
habido siempre una disposición a la 
amistad de orden natural y también 
histórioo. Un inglés en España despier
ta simpatía y un español es siempre 
bien visto en Inglaterra. No faltan las

lA PHIMHIA
HH D[ IHH

humanos como usted y yo, lector. 
Tampoco vi en ellos y es natural perso
nas inferiores a usted o a mí. Inciden- 
talmente y sin que esto quiera decir 
nada,nunca les di tratamiento alguno. 
"Usted" a secas. Me parecía ridículo y 
afectado hacer otra cosa<^Yo no era un 
cortesano. En cambio el rey Alfonso 
me tuteó, lo que me pareció irregular y 
chocante.

La impresión que saqué de esos pin
torescos incidentes me permite cuando 
pienso en personas reales y leo biogra
fías de emperadores o de reinas repre
sentármelos como seres naturales, de 
carne y hueso y no como mitos ni 
entelequias. Acabo de leer un libro 
publicado por la librería Fayard de 
París titulado "Elisabeth I". El autor 
es Jacques Chastenet, un notable histo
riógrafo del instituto de Francia. El li-, 
bro es extremadamente revelador y 
tiene más actualidad en estos días de la 
coronación de Elisabeth II. También 
acaba de salir en New York "Elizabeth 
and Philip" de Geoffrey Bocea, refi
riéndose como se puede suponer a los 
actuales reyes de Inglaterra.

Elisabeth i que reinó en la segunda 
mitad del siglo XVI fue una mujer de 
veras excepcional. Yo no habría creído 
que existiera en el mundo una mujer 
capaz de sacrificar su feminidad y sus 
más fuertes pasiones a los intereses del 
reino si no fuera por ese ejemplo casi 
monstruoso de firmeza y de responsa
bilidad política de Elisabeth I. Fue 
ella quien fundó el imperio inglés y de 
ella vinieron la grandeza y la prosperi
dad británicas.

Sin embargo la reina no era una 
mujer de teorías ni doctrinas sino de- 
instintos y habilidades. Regía su
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gran parte de la humanidad.
Otra observación que se desprende 

de este libro es ya sabida por todos, 
pero la comprobación siempre sorpren
de: el nacimiento del imperio inglés 
coincide con la decadencia del imperio 
español. Con Felipe 11 se acaban las 
glorias de España. Con Elisabeth I 
comienzan las de Inglaterra. La deca
dencia política de España continúa 
hasta hoy mismo. El prestigio de 
Inglaterra ha ido creciendo hasta hoy 
también y parece independiente de 
sus contrariedades en la india. Elisa
beth II, que en estos días es coronada 
es la única reina de veras importante 
que queda en el mundo. Y es también 
la única tal vez que tiene su reinado 
tan sólidamente establecido como los 
reyes del siglo XVI.

En Norteamérica no gustan de las 
monarquías, pero tal vez por eso 
mismo el público tiene para ellas el res
peto que se tiene para las instituciones 
que no se comprenden. La reina Gui
llermina de Holanda estuvo durante la 
última guerra mundial exiliada en este 

:país. Vivía en una ciudad de New 
England. A veces entraba a comprar 
algo en un "drug store" de su barrio 
y el empleado la recibía con una sonri
sa y le decía: "Helio, queen", es decir: 
"Hola, reina". Cuando refiero esta 
anécdota entre norteamericanos me 
miran extrañados como pensando: 
"¿Qué hay en eso de raro? ¿No es 
correcto?". Es mucho más que 
correcto y así lo creía la reina Gui
llermina que lo cuenta en Holanda 
como una de las experiencias más 
simpáticas de su vida.

Parece que cuando la reina actual 
de Inglaterra vino a los Estados Unidos

lar. Esos vasos comunicantes con el 
pueblo daban a la corona savia nueva. 
Siempre ha existido en todas partes 
el axioma latino "Vox populi vox Dei" 
(la voz del pueblo es la voz de Dios). 
Máxima misteriosa que nadie sabe de 
donde procede y que se ha citado en 
todos los tiempos y países. Montaigne, 
el gran humanista francés del siglo XVI 
buscó en vano el origen de esas pala
bras. Quevedo en el siglo siguiente 
trató de encontrarlo también sin con
seguirlo a pesar de su enorme cultura 
griega, latina y hebraica. Si esta máxi
ma no estuviera en latín habría que 
inventarla en inglés. Las experiencias 
de los últimos siglos de política inglesa 
lo demuestran y el libro de Bocea so
bre Elisabeth II lo confirma una vez 
más.

El mito de la prudencia política 
inglesa nació con Elisabeth I. Al co
mienzo de su reinado Inglaterra no 
tenía en el mundo más importancia 
de la que podía tener el reino de Sicilia 
o cualquier otro territorio de gobierno 
inestable y aventurado. A la muerte de 
esa reina soltera sobre cuya virginidad 
se hacían toda ciase de conjeturas y 
bromas en el mundo diplomático, era 
Inglaterra la primera potencia de 
Europa. Pero con el prestigio de la pru
dencia nació también la reputación de 
la perfidia. La "pérfida Albión" mere- 
ció ese dicterio por la habilidad 
fría y el escandaloso sentido práctico 
de Elisabeth I que pactó alianzas y 
firmó tratados para crear estados 
transitorios de equilibrio amenudo sin 
la menor intención de cumplir su pala
bra. A veces esos tratados eran firma
dos sin otro propósito que el de rom
perlos para crear con esa ruptura co-

semejanzas geográficas. España es casi 
una ínsula. Y como decía Ganivet te
nemos también nuestra Mancha. La 
diferencia está en que la Mancha ingle
sa tiene agua y la nuestra vino. En el 
fondo de estas bromas hay una ver
dad latente. Recuérdese el tono amis
toso y reverencial que tiene Cervantes 
al hablar de la reina de Inglaterra en 
"La española inglesa" a pesar de escri
bir su novela en un período de guerra 
entre los dos países.

Los tiempos han cambiado. No 
estamos en el siglo XVi. Ya no es el 
castillo el que manda sino la urbe in
dustria y comercial. Elisabeth II se ha 
casado antes de ser reina y ha tenido 
un hijo y una hija. Las leyes hechas 
por un pueblo compacto, homogéneo 
y liberal han sustituido la iniciativa 
real y ios reyes de Inglaterra son hoy 
nada más que un símbolo respetado 
por todos, incluso por los mineros so
cialistas. La corona ya no es la realeza 
autocrática sino el símbolo de la uni
dad orgánica de la sociedad inglesa que 
resiste a la 
desigualdad 
hubiéramos 
como la de

diferencia de clases y a la 
económica. Si en España 
tenido una monarquía 

Inglaterra es más que pro
bable que no habría habido republica
nos. ¿Para qué? Nada más republicano 
por su liberalismo y su espíritu demo
crático que los pocos monarcas que 
quedan en el norte de Europa y ai 
frente de ellos esta Elizabeth II que 
nos recuerda a la otra, a la solterona 
genial.

Los Angeles
!'!■! ! ! ! 111 » W.I.I.I.M.M.W.W^y:?

PAG. 19. A/Ej-6,4-78

SGCB2021



PAG 201 €¡l©©®f^©/ A/E - 6-4-78

El Barcelona goleado en el 3er

1) iif sg
f vendo, 
cambio..

Hemos negado a la recta final en el 
torneo de Liga, pero también al 
momento ideal y propicio para que los más 

susceptibles dejen volar sus imaginaciones. Lo 
bueno del caso es que de ahora en adelante 
ningún equipo podrá perder o empatar con 
rivales teóricamente inferiores, porque 
enseguida se hablará de tongo, de compras y 
de ventas. El domingo pasado ocurrió en 
Vallecas, donde Marcelino Gil, presidente del 
Rayo, tuvo que soportar insultos graves y a 
punto estuvo de ser agredido. Se le acusaba 
de haber vendido este partido al Elche y nadie 
le perdonaba semejante osadía. Si recordamos 
que hasta hace muy escasas semanas el señor 
Gil estaba considerado como el ídolo de 
Vallecas, en función de la buena marcha del 
conjunto rayista, algo en nuestro interior 
comienza a revolverse y nos produce náuseas.

En La Romareda estuvo muy Cerca de 
ocurrir tres cuartos de lo mismo, por el 
simple hecho de que el Córdoba se llevó el 
empate del recinto municipal. Como si el 
Zaragoza no pudiese empatar con el Córdoba, 
por la misma relga de tres que el Barcelona 
empata en el Ñou Campo con el Rayo 
Vallecano, Cádiz o Español, por citar alanos 
ejemplos muy recientes. Estábamos diciendo 
que el domingo pasado se escucharon 
comentarios muy poco afortunados en las 
gradas de La Romareda, imponiéndose las 
palabras. "tongo y venta". Pienso, 
sinceramente además, que el Zaragoza no 
puede permitirse el lujo de vender puntos en

este momento crucial déla Liga,aunque las 
apariencias parezcan apuntar hacia todo lo 
contrario. ,

Llevamos metidos en el fútbol desde hace 
cuarenta años, poco más o menos, y hemos 
sido testigos de compras, ventas y cambios, 
cual si se tratase de asistir a una especie de 
"rastro" del pelotón. Podríamos hablarles de 
billetes de mil pesetas partidos en dos y 
entregada su mitad antes de un encuentro 
determinado, con la promesa de completarlo 
si el conjunto local no ganaba;.podríamos 
hablarles del movimiento de ciertos 
secretarios técnicos en vísperas de un choque 
decisivo, con buena cartera y el 
correspondiente talonario de cheques en el 
bolsillo de la americana; podríamos hablarles 
de cierto directivo "disfrazado de turista" con 
un millón en la cartera y ocupando 
plaza en un graderío extraño; podríamos 
hablarles de ofertas a voz en grito desde la 
banda del campo de Torrero, de arreglo 
conseguido en la bien surtida mesa de un 
restaurante, de promesas y de mil y un 
detalles que avalan "enjuagues" de categoría.

Pero conste, motivos tenemos para escribir 
de esta manera, que el Real Zaragoza no 
vendió ningún punto al Córdoba, aún 
reconocido queen la historia d£l club sí que 
existieron "preparados" análogos. Se puede 
demostrar. No creas nada de lo que te cuenten 
y sólo la mitad de lo que veas.

Enrique PEYRONA

CAMPEONATOS
DE ARAGON
DE PETANCA

El pasado di'a 2 del presente 
mes, finalizó felizmente, aunque 
un tanto deslucida por las 
inclemencias climatológicas, la 
primera fase de los
Campeonatos de Aragón 
Petanca, en la modalidad 
Dupletas Masculinas, siendo 
equipos clasificados en

de 
de 
los 
los

primeros puestos, los detallados 
a continuación '

Î.— Embid’Jaime del 
Stadium Casablanca.

2. — S imón-Caparrós del 
Estadio Miralbueno El Olivar.

3.—Montero —Muñoz del 
Club Petanca Andalucía.

., Ayer dió comienzo, la 
segunda fase de dichos 
campeonatos, en las 
mod alidades de Tripletas 
Masculina de primera y segunda 
categorías; Tripletas femeninas;

Triplestas Veteranos y Tripletas 
juveniles, con una participación 
total de 122 equipos, lo cual 
arroja la cifra de 366 personas, 
de 16 clubs de los 21 
encuadrados en esta Federación 
Aragonesa de Bolos, la cual 
agradece a todos ellos su 
participación.

Protagomzta
E 

u n

N la anterior 
campaña, cuando 
Real Zaragoza en

decadencia empató en 
Alicante, (uno a uno, con 
goles de Giuliano y de 
jordao), una familia 
amiga que tenemos a 
orillas del Mediterráneo 
me aseguraba sin. rodeos: , 
“Estamos deseando que 
dimita Arsenio, o bien 
que termine la 
temporada y que se 
marche a otro club. 
Reconocemos que nos 
ascendió y también que 
ha sabido mantenemos 
dignamente en la 
categoría, pero a costa de 
privarnos del 
fú t b o l - esp e c táculo, 
ofreciéndonos cada 
domingo lo que el gallego 
denomina Jútbol 
práctico. El caso es que

MADRID.-Holgadamente, sin apuros, y casi sin rival, eln/r A nom cín ^r^iirnQ TZ n;îCî c/n riv:^! p1

Real Madrid puede decirse que sentenció la liga en apenas 
diez minutos. En efecto, a esa altura de partido el genial 
Jenssen -que luego resultaría lesionado de cierta gravedad- . 
colocó el 2-0 en el marcador, desarbolando a un Barcelona 
que no pudo frenar la inicial avalancha del cuadro de 
Molowny. Ya en la segunda parte, Juanito y Santillana 
redondearían un scorer expresivo de la superioridad 
madrileña, frente a un Barcelona que se quebró en el centro 
del campo v que acusó notablemente las ausencias de 
Cruyff y Neskens. Y eso que el debut de Bio no pudo ser 
más afortunado, haciendo gala de su movilidad y técnica, 
pese al férreo mareaje a que le sometió Benito.

Lleno hasta la bandera en 
el Bernabeu, calculándose 
en más de veintiocho 
millones lo recaudado en 
taquilla y arbitraje sin 
complicaciones de García 
Carrión que vió facilitada su
tarea por la corrección 
ambos onces.

EL VALENCIA 
APUNTILLO AL 
ELCHE (0-2)

ELCHE,—Breve ha

de

sido
el respiro de la hinchada 
ilicitana. Apenas setenta y 
dos horas después de 
arrancar dos valiosos puntos 
en Madrid volvían a 
perderlos a manos de los 
valencianistas. Un cuarto de 
hora de fútbol ofensivo de 
los "ches" bastó para 
resolver el encuentro con

el Hércules resulta muy 
difícil de vencer dentro y 
fu era de casa, pero le 
cuesta mucho doblegar a 
sus rivales en el “Rico 
Pérez”, como tú mismo 
habrás podido 
comprobar”.

Recuerda que aquella, 
tarde, consumado ya el 
empate a uno entre el 
Hércules y el Real 
Zaragoza, Arsenio hubo ' 
que enfrentarse a un 
grupo de aficionados en 
el túnel de salida y tuvo 
problemas en el 
momento de abandonar 
el campo. El mismo 
Arsenio podrá dar fe de 
ello. Pese a todo, lo 
cierto es que el Hércules 
se ganó la permanencia 
en la División de Honor, 
mientras que el Zaragoza 
iniciaba el camino del
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sendos goles de Feldman y 
de Saura en los minutos 9 y 
13 respectivamente. Luego 
Marcel Domingo, 
conservador, ordenaría un 
repligue general, cediendo la 
iniciativa a los locales. Al 
final, el Valencia sabría 
conservar intacta su renta, 
porque los desesperados 
intentos ilicitanos por 
acortar distancias 
resultarían estériles. Soto

defensa del cuadro de 
Iriondo. Y eso que en el 
primer minuto de juego 
Orellana castigó al Betis con 
un penalty, discutido y 
discutible, que lanzó Valdés 
y detuvo Esnaola. Perdida 
esa oportunidad, las cosas se 
pusieron cuesta arriba, 
porque los sevillanos, 
crecidos en moral, incluso 
mandaron, sobre el campo 
durante cierto tiempo. 
Luego, y ya prácticamente 
hasta el final, el dominio 
hurgóles sería constante.

DEBACLE REALISTA 
EN EL MOLINON (6-2)

Montesinos, dirigió 
acierto el encuentro.

RESPIRO PARA 
EL BURGOS (1-0)

con

BURGOS.—Cuando en el 
minuto 53 Pachin ma reabré 
el que sería el gol de la 
victoria, los borgaleses 
solventaban con éxito una 
papeleta que se les había 
puesto difícil por la tenaz

GIJON.—El Sporting, tan 
maltratado por la fortuna y 
por los arbitrajes en las 
últimas jornadas, se 
desquitó con creces ante la 
Real. Nada menos que seis 
goles encajaron los 
donostiarras, impotentes 
para contener el vendaval de 
buen fútbol que practicaron 
los asturianos. Moran, por 
tres veces. Quini y Ferrero 
golearon por los de casa, en 
tanto que López Ufarte y 
Satrústegui lo hacían por los 
de la Bella Easo. No tuvo 
problemas el arbitraje de 
Miguel Peres.

ARSENIO IGLESIAS
Y EL HERCULES

Calvario, retoma-ndo de 
nuevo a la categoría de 
plata del fútbol español. 
Puede que por aquel 
entonces el conjunto de 
La Romareda jugase más 
bonito, pero el 
p ra c tic ismo de los 
alicantinos les permitió 
mantener su posición, 
que es lo que interesaba.

Pues bien, ahora 
mismo, hace unos días, 
recibí en mi domicilio 
una carta de la misma 
familia alicantina, de los 
amigos que tengo a

orillas del Mediterráneo, 
en la que me comuni
caban, entre' otras cosas 
de índole personal, lo 
siguiente : '“Debemos 
decirte que estábamos 
equivocados con Arsenio, 
aunque - duela el 
reconocerlo. Cuando 
llegó Mesones para 
sustituirlo hasta ciertos 
jugadores se frotaron las 
manos, entre ellos 
Sac cardi, manifestando 
sin rodeos a los medios 
informativos que por fin 
podrían jugar bonito,
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Elche y Español sufrieron graves 
derrotas en sus feudos ante 
Valencia y At. Madrid

Goleadas en el Molinón y en 
San Mantés y decisiva victoria 
del Hércules en las Palmas
LA HOMBRADA
DEL HERCULES (0-1)

COMODA VICTORIA
SALMANTINA (3-0)

EL CADIZ 
ENTONO SU 
ADIOS (1-0)

SE V I LLA.—Planteó el 
Cádiz más resistencia de la 
prevista a las huestes de 
Carriega, que no vieron

LAS.P-ALMAS, DE 
GRAN CANARIA.-Los 
alicantinos dieron un paso 
de gigante en su aspiración 
de huir de la zona 
angustiosa de la tabla. Con 
una táctica defensiva que no 
descuidaba nunca el 
contragolpe, los levantinos 
maniataron a los pupilos de 
Muñoz que no acertaron a 
transformar en goles su

SALAM ANC A.— F rente 
un Racing endeble 
defensa y ayuno ।

• a 
en 
en

vanguardia, los castellanos 
no tuvieron dificultades 
para imponer su ley, esta 
vez sin estrecheces en el 
marcador. Alves en el 
minuto 14, Amiano en el 28 
y Corominas en el 74 
fijarían la diferencia en el 
tanteador. Guruceta, fue

nunca 
camino

claridad el 
del gol. Por contra

TÍUTIPO
DEPORTIVO

LOS JUVENILES ESPAÑOLES 
CLASIFICADOS

MADfí/D, 6 (Agencias/.— A/ vencer, 
como se preveía por 2-0 a la débil selección 
de Malta los juveniles españoles que dirige 
Chus Pereda se han clasificado para la fase 
final del torneo de la UEFA. El encuentro se 
disputó en el campo del Getafe, sin grandes 
calidades, marcando Marcelino y Marian.

BRASIL SE REHABILITO (0-1)
HAMBURGO, 6 (A/e).— En un 

encuentro de superioridad brasileña 
manifiesta en la segunda mitad, y de patente 
falta de acoplamiento de los germanos, 
Brasil se impuso a Alemania por 1-0. Esta 
victoria podrá calmar los ánimos de los 
aficionados cariocas, exaltados tras la 
derrota de su selección el sábado último en 
Parfs. Según noticias que llegan de Río, en el 
propio Parlamento se hicieron declaraciones 
considerando herido el honor nacional. E 
incluso una comisión de dirigentes se 
desplazó a la Casa del Gobierno para mostrar 
al Presidente G^isel su preocupación. Todo 
parece indicar que, por el momento el 
futuro del preparador Coutinho no corre 
peligro... Siempre que se gane.

CICLISMO:
VIEJO SIGUE LIDER

BILBAO, 6 (Resumen de Efe).— 
Martínez Heredia ha sido el vencedor de la 
tercera etapa al País Vasco, considerada 
como reina ' en razón a las dificultades 
montan osas que ha presentado desde 
Lequeitio a Placenda de las Armas, con 160 
kilómetros de recorrido. Segundo ha sido 
José Luis Viejo, que conserva su liderazgo al 
frente de la clasificación general.

LUCHA ANTIDOPING
LONDRES, 6 (Agencias).— En la 

Conferencia de Ministros Europeos de 
Deportes, se ha propuesto, por unanimidad, 
la creación en todo el continente de centros 
especializados en detectar el doping en los 
deportistas, como medida imprescindible 
para erradicar la plaga que asola actualmente 
las competiciones.

MEJORA ACEBAL PEZON

G I J O f\l, 6 ( A /e ). — Continúa 
hospitalizado el colegiado Acebal Pezón que 
dirigió el pasado domingo el encuentro 
Cédiz-Salamanca y que resultó agredido con 
ocasión de los incidentes que se produjeron 
Los informes médicos, no obstante, 
aseguran que el arbitro podré volver a la 
actividad en el plazo aproximado de un mes.

BALONCESTO: HOY LA 
GRAN FINAL

MUNICH, 6 (Agencias).— Esta tarde el 
Real Madrid librará frente a la Mobilgirgi 
italiana el lance definitivo de la Copa de 
Europa de Baloncesto. A priori, tratándose 
de dos cincos que se conocen a la 
perfección, las fuerzas parecen igualadas y el 
resultado incierto.

SPCEMO. sneede ¿SDCEMERA?
fué“Rienzi”, escribió con 
motivo del flojo rendimiento del 
Real Madrid frente al Betis”

NERVIOSORUM 
'NERVI0S0RUM

ver fútbol, ni muchos cronistas, 
ni otros que presumen Jg 
inteligentes! ¡El Madrid es un 
gran equipo, quieran o no! ” 
Así escribía el padre del actual 
director de “AS^, Rafael Rienzi. 
No sé cómo habrá pensado, el 
Rienzi de hoy, el efecto que don 
Santiago le haJjrá producido ese 
4-2 del Betis al Real Madrid el 
pasado domingo.

La verdad es qué el gran 
amante del Madrid, ha tenido 
disgustos y alegrías 
monumentales proporcionadas 
por su equipo.

Como se disgustaban los 
buenos zaragocistas el domingo 
viendo al Zaragoza-Córdoba. Y 
¿Acaso no celebrarán por todo 
lo grande la fecha del ascenso? 
La historia en el pelotón sigue 
en su repetición.

los gaditanos, encerrados a 
cal y canto en su parcela, 
aún se permitieron propinar 
algún que otro susto a los 
aficionados sevillistas en 
rápidos contraataques. 
Menos mal que, a falta tan 
sólo de nueve minutos para 
el final, el reapareciao 
Scotta marcaría el gol de la 
tranquilidad para los 
sevillanos y del "adiós" ya 
casi definitivo de los de 
Cádiz a la primera División.

“Santiago Bemabeu es de carne 
de membrillo. De bueno. de 

en
A. los 8 minutos de juego 

correspondientes al partido 
entre el Real Zaragoza y el 
Córdoba, Vallespín 
—cancerbero del equipo 
andaluz— hubiese firmado por el 
resultado final hubiese sido 6-0 
a favor del equipo aragonés.

Se veía venir la goleada del 
año.

La verdad es que no faltó la 
conocida apostilla de costumbre 
al ver saltar los goles.

—Estos del Córdoba están 
verdes. Como sus camisetas.

Pronto aparecieron los 
nervios en los jugadores de casa. 
En el público. ¡Y en todos! 
Menos en los jóvenes cordobeses 
procedentes de su cantera y de 
alguna que otra provechosa 
cesión, como la de Martín 
Roales.

¡Muchos nervios! Y un 
empate que obligó a preguntar:

—¿No decía ése que estaban 
verdes? Pues yo, cuando he 
visto tanto nerviosismo en los 
blanquillos frente a los 
verderones he dicho; ¡Lagarto! 
¡L^arto! ”

Tanto nervio no es 
aconsejable en el fútbol, ni en la 
ternera en chuletas. 
¡‘‘Nerviosorum’’, 

‘ Nemosorum”! ... y el empate.
Siempre sucedió así, porque 

el triunfo ha correspondido en 
todas las batallas a los generales 
serenos.

requetcbueno que es. Y

protagonista,otra
recibiendo las mejores 
ovaciones del graderío.

alocada presión. Por contra 
fue Barrios el que en el 
Tiinuto 18 de la segunda 
tnitad materializaría la 
victoria herculana. Arbitraje 
aceptable de Jiménez 
Sánchez.

que por fin podrían fugar 
ataque, que por fin 

podrían demostrar sus 
a u t énticas posib ilidades
^0^0 futbolistas”.

Pero resulta, como 
a muy bien sabes, que 

la mano de Felipe 
l^esones el Hércules

EN SAN MAMES 
DESAPARECIO EL 
RAYO (6-0)

cuanto a querer al Madrid, un 
rato largo, caballeros. Pero un

un

rato. El sólo sabe lo que 
cuesta de tiempo y tranquilidad 
para llevarse sofocones de

le

LOS COLCHONEROS 
HACIA LA UEFA (1-3)

B A R C E L ON A.- El 
Español volvió a las 
andadas, o lo que es lo 
mismo, reiteró los graves 
defectos que viene acusando 
a lo largo de toda la 
temporada. Y eso que el 
rival atlético tan poco era 
excesivamente poderoso. 
Pero al equipo madrileño le 
bastó con hacerse con el 
centro del campo para 
afirmar casi durante los 
noventa minutos una 
supremacía indiscutible. Al 
descanso se llegó ya con un 
0-3 concluyente, en goles de 
Rubio, Capón y Marcial.

cuando en cuando. Como el que 
se llevó hace unos días al leer la 
Prensa y oir algunos 
comentarios amistosos acerca 
del poco rendimiento de Valle y 
de la mala actuación de los 
blancos frente al Betis. Por eso 
no hay que tomárselo a mal. 
Porque el amor es ciego, 
¿verdad Santi? La cosa es que a 
Bemabeu la sacaron de sucio 
algunas cosillas, oidas y leídas y 
se arrancó contra todo el 
mundo.

Es que el público no sabe Antonio MOLINOS -

En La Romareda, esta 
noche, y s¡ no llueve...

DERBY LOCAL DEJUVE/V/LES

tu V o 
descenso

el sustituto de 
tsenio tuvo que largarse 

jon viento fresco y en 
uena hora, que se hizo 

^^^go de la plantilla 
■loanet y que ahora, con 
cuatro negativos todavía 
y empleando los métodos 
ae Arsenio, estamos muy 

de conseguir el 
^^a^to de la salvación, 
uedes escribir que por 

^^ios pagos suspiramos 
por Arsenio y también 

r sus ideas futbolisti-
Q^e con él 

^^tamos la mar de 
^^anquilos”. Lo que me 

entan escribo, ni más 
rnenos.

abocado al 
sin remedio,

B I LB AO.—Confirmando
SUS horas bajas I O s

Gloria A RIAS

muchachos de Hector 
Nuñez, otrora revelación de 
la actual liga, encajaron un 
severo correctivo que, 
además, les pone en trance 
ya peligroso en la tabla. 
Cómoda victoria vasca sobre 
un campo embarrado, que, 
no obstante, no se encarriló 
hasta el minuto 40 de juego 
por medio de Astrain que 
inició la cuenta goleadora, 
ampliada luego por Argote, 
Carlos, Dani, en dos 
ocasiones consecutivas, y de 
nuevo Argote. Arbitró) 
correctamente Fernández 
López que expulsó al 
madrileño Guzmán, al 
parecer por inferirle 
insultos.

"MEJOR QUE LA 
SELECCION, DESDE 
LUEGO"

Es que lo vengo repitiendo: 
el que no se consuela es porque 
no quiere. Después del partido 
me atreví a preguntar:

—¿Quién ha sido el mejor? 
¿El Zaragoza de hoy o la 
selección del otro día?

— (Hombre! Mejor que el 
grupo que llevó Kubala a 
Asturias para que se divirtiesen 
y cobraran 150.000 pesetas por 
barba, con los electricistas y 
agricultores noruegos, desde 
luego. Y lo bueno es que el 
Zaragoza va a ascender a 
Primera.

¿Y la Selección Española?
- ¡No quiero ni pensarlo!
Parecía más tranquilo, más 

sosegado. Y brindó por el 
asceiLso.

El encuentro de la Liga 
“Copa Federación Española”, 
de juveniles, correspondientes a 
la primera jornada de la 
competición “consoladora”, que 
no pudo jugarse el domingo 
anterior por estar los juveniles 
zaragocistas jugando un torneo 
en Francia, va a celebrarse, si el 
tiempo no lo impide, como 
dicen los carteles de Toros, esta 
tarde a las ocho y media en el 
campo de La Romareda.

El encuentro de la máxima 
rivalidad local, enfrentará al 
juvenil zaragocista con el 
Calasanz, dos equipos que en la 
pasada Liga quedaron 
formidablemente clasificados. 
Como los dos onces hacen buen 
fútbol, y son muchos los 
aficionados y seguidores que 
suelen acompañarlos en sus

partidos, es de esperar que esta 
tarde en La Romareda se den 
cita las dos aficiones juveniles 
con más empuje, por lo que 
puede ser un auténtico 
encuentro, tanto en las gradas 
como en el césped, pero siempre 
mandando la más exquisita 
deportividad.

Ambos onces presentarán sus 
mejores alineaciones y uno de 
los alicientes mejores del 
encuentro son los precios.. 
Todos a Tribuna, atOOySO 
pesetas la localidad, según ei 
espectador sea o no socio 
zaragocista. Todo está 
preparado para el gran derby 
local de juveniles. Sólo hace 
falta que el tiempo acompañe y 
no obligue a suspender el gran 
encuentro.

BALONCESTO

FASE PARA EL ASCENSO 
A 1.a DIVISION FEMENINA

Cerca del final del 
encuentro Marañón haría el 
tanto blanquiazul. Acertada 
labor de Ausocua Sanz y 
dos lesiones a registrar; las 
de Huertas y Eusebio.

SIGUE LA HISTORIA EN 
SU REPETICION

■\ aya que .si sucedió! IJra 
uti 2f) de Diciembre de 19.32, 
cuando ese gran crítico que

Mañana viernes día 7 a las 
17,30 horas dara comienzo en el 
Palacio de Deportes de nuestra 
ciudad, la fase de ascenso a la 
primera División Femenina y 
que concluirá el Domingo.

Participando los siguientes 
equipos: Crupo Cultural 
Covadonga ((Jijón), Vilasar de 
Mar (Barcelona), Colegio 
Alemán (Bilbao), CIBES 
(Barcelona).

De estos cuatro .equipos» 
clasificarán dos, que jugarán la 
fase final (jue tendrá lugar en 
jaén lo.s días 22 y 23 de este

mes. El horario de los' 
encuentros tendrá este orden:

Día 7 a las 17,30 horas
—Covadonga-Mlasar.

Día 7 alas 19 horas —Colegio 
Aletnan-CIBES.

Día 8 a las 17,30 horas
—CIBES-Vilasar.

Día 8 a las 19 horas
—Covadonga-Colegio Alemán.

Día 9 a las 10,30 horas
—CIBES-Covadonga.

Día 9 a las 12 horas 
Vilasar-Colegio Alemán,

SGCB2021
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f ADTFI f U A
TVATTjnc , PARIS. - 4-6-8-10. (Mayores

SSî .T. 18). 2.» semana; La Coquito. ÎSS
PRINCIPAL (Teatro Nacional Eastmancolor. Iliana Ross,

fwa^como nunca!, con José REX. - 4-6-8 y 10 (Mayores de CINES DE REESTRENO añnol Ta
,nia vuiiiu „ J- 1/1 'Tnrlnc niih lnnol Afnea P». PAY. — 4.46-7-9 (14 anOSI. La¡Ría como nunca!, con José 
Sazatornil «Saza», en «Una 
vez a la semana... sin fallar». 
¡Divertidísima! ¡Cuatro últi
mos días! Precios excepcio
nales. Butaca, 150 pesetas. 
Anfiteatro, 25 pesetas.

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. -4-6-8 y 10

(May. 18 y 
dos). Annie 
historia de 
Allen, Diane 

ARGENSOLA.

14 acompaña- 
Hall (Casi una 
amor). Woody 
Keaton.
- 4-6-8 y 10 

(Mayores 18). Emmanuelle 
II «La Antivirgen». Sylvia 
Kristel. Clasificada «S».

AVENIDA. - 4,45-7,15 y 10 
(Mayores 18). 2.® semana; 
Buscando al Sr. Goodbar. 
Diane Keaton, Tuesday 
Weld.

CERVANTES. - 4-6-8-10. (Ma
yores 18). Clasificada «S». 2." 
semana: Hombres salvajes, 
bestias salvajes. Eastmanco
lor. Un film de Antonio Cli
mati.

COLISEO. - 4,45-7,15 y 9,45 
(Mayores 18). 7.® semana; El 
último tango en ^aris. Film 
de Bertoluqci, co*!! Marion 
Brando, María Schneider. 
Versión hablada en castella
no. ‘ ;

COSO. — 4-6-8 y 10 (Mayores 
de 18 años y de 14 acompa
ñados). La «duquesa» y el 
truhán. Color de Luxe. Geor
ge Segal, Goldie Hawn.

DON QUIJOTE. - 4-6-8-10 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 2.® semana: Cuentos in
morales. Color. Paloma Pi
casso, Lise Danvers.

DORADO. - 4-6-8 y 10 (May. 
18) Estreno; La seducción. 
Lisa Gasto. J, Maurice Ronet.

ELISEOS. -- 4-6-8-10. (Mayo
res 14). 2.® semana: Reina 
Zanahoria. Eastmancolor. 
José Sacristán, Marilina 
Ross, Fernando Fernán Gó- 
rflez.

FLETA. - 4,30-7,15 y 10 (To
dos públicos). 4.® semana: 
Encuentros en la tercera fa
se. Panavisión-Teclúnicolor. 
Sonido estereofónico a cua
tro bandas magnéticas. Ri
chard Dreyfuss, Françoise 
Truffaut.

GOYA. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). 7.® semana: Historia de 
O. Film de Jaeckin, con Co 
rinne Clery. Clasificada «S». 

MOLA. - 4-6-8-10 (T. públi
cos). Orea (La ballena asesi
na). 3.® SEMANA, Richard 
Harris, Charlotte Rampling. 
Technicolor.

PALACIO. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Estreno: Libertad se
xual en Dinamarca. Un film 
de M. C. von Hellen. Clasifi
cada «S».

PALAFOX. - 4-6-8-i Ó. (Mayo
res 18). 2.® semana: La mu
jer del cura. Eastmancolor. 
Sofía Loren, Marcello Mas-

PARSIFAL

CANCELA

GALLERY 2ASTOR G'S

SENECA
IGUANAG RAWER CLUB

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé
neca y su ambiente”. LA RIBA, 5.

Noche de sábado. Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes, consu
mición incluida. Sábados y festi
vos tarde, fiesta joven. Teléfono: 
23 51 84.

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

Ábierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres, 96.

PROMOCION UNIVERSITARIA

DONDE ÉL AMBIENTE LO HA
CEMOS ENTRE TODOS

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Cómodo, personal y diferente 
Calle Moncayo, CASETAS.

1.a nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

DESPUES DE SU BODA, BAILE. 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono; 39 69 52.

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes, Calle Madre Vedru- 
na, 11, Teléfono: 21,7052.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Ciñán, 8 (detrás de Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé 
fono: 29 11 66.

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

EL PAPAGAYO'

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono: 
21 48 56.

1800

Recuerde los éxitós de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10.

18 años y de 14 acompaña
dos). Víctimas del terroris- 
mo. Technicolor. George 
Kennedy, John Mills.

RIALTO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). 2.® semana: La bes
tia, de Walerian Borowczyk, 
con Sipa Lane y Lesbeth 
Hummel. Clasificada «S». 
Corto: Barablok.

VICTORIA. - 5-7,15 y 9,45.
(Todos públicos). 3.’ semana: 
La guerra de las gramas.
Cinemascope-Technicolor.
M^k Hamill, Harrison Ford. Eleonora Giorgi. | Tabori. Marilyn Mason. tranco «ero, cormne uery.

DON QVIJOTE 2.' SEMANA
EL EXITO DE ESTE FILM NO PUEDE SITUARSE EN LA LINEA DE'OTROS CA
LIFICADOS «S», EXISTE CADA VEZ EN MAYOR MEDIDA, UN PUBLICO EXI-
GENTE

DE LA REVISTA «OPINION»

1 PRIX
¡DE L'AGE D'OR

film de Walerian Borowczyk
con Paloma Picasso
Lise Danvers’Fabrice Luchini
Charlotte Alexandra«Pascale Christophe 
Florence Bellamy.Jacopo Berinizi 
Lorenzo Berinizi

Argos Films color

SESIONES: 4-6-8-10. (EXCLUSIVAMENTE MAYORES DE 18 ANOS)

STORK CLUB

ARLEQUÍN. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). El mirón. East- 
mancolor. Héctor Alterio, 
Alexandra Bastedo. Ultimo 
día.

GRAN VIA. - 4-6-8-10. (Todos 
públicos). 3.® semana: -Dos 
superpolicías. Eastmancolor. 
Terence Hill, Bud Spencer.

LATINO. - 4-6-8 y 10 (May. 
18). Perversa. OmeUa Muti,

(Todos públicos). Africa Ex- 
press. Technicolor. Giuliano 
Gemma, Ursula Andress.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10. 
(Mayores 18). Susana quiere 
perder eso. Eastmancolor. 
Javier Escrivá, Patricia 
Adriani.

NORTE. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Pisando fuerte. Joe 
Don Baker, Elizabeth Hart
man.

OLIVER. - 5-7 y 9 (Mayores 
18). Problemas sexuales de 
un adolescente. Kristofïer

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

PAX. - 4,45-7-9 (14 años). La
luz del fin del mundo. Kirk 
Douglas, Yul Brynner. East
mancolor.

ROXY. - 4-6-8 Y 10 (Mayores 
14). El Bengador Gusticiero 
y su pastelera madre. East- 
mancolor. María Luisa San 
José, Femando Delgado. Ul
timo día.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). La doctora del Re
gimiento. Edwige Fenech.

VENECIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). El cínico y la casada.res 18). El cínico y la casada.
Franco Ñero, Corinne Qery, 5»

Tarde: especial parejas. Noche dis
coteca-club hasta las 3 de la ma- 
drugada. Centro musical. Indepen. 
dencia, 19. Teléfono 214804.
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Juana de Arco

Cosas mías
dirigidos.

FHOGRAMAS
PRIMERA CADENA

HOY MAÑANA

gusta 
meternos demasiado con 
los programas infantiles, 
entre otras cosas porque 
éstos no van dirigidos a 
nosotros y por tanto no 
creemos oportuno eso de 
decir que si una serie es 
violenta o ésta es ñoña o 
la otra carece de sentido, 

si luego resulta que a los 
niños ésto les trae sin 
cuidado y les gusta.

Por eso creo que es la 
opinión más difícil y que 
incluso no se debería dar; 
la de la crítica de los 
programas infantiles. Sí, 
nos quedaríamos todos 
conformes cuando 
viéramos una encuesta 
infantil y un grupo de 
niños que dijeran que eso 
no les gusta y que 
prefieren lo otro. 
Entonces se dice: y sólo 
queda que les hagan caso, 
(que tampoco es poco, y 
más en TVE). Pero sí nos 

aírevem.os a aconsejar a 
los "pequéis", de los que 
nos consideramos 
amigos, que analicen los 

programas que a ellos van

Sí, en seguida lo ven, 
(que dicho sea de paso, sí 
gusta); "El perro de 
Flandes", (que va a pasar 
en capítulos a "Heidi" y 
"Marco"); "La abeja 
Maya", (el negocio del 
año); "Karino", (más 
bien juvenil y que no 
atrae ahora a nadie, 
porque los niños la 
comparan con "Furia" y 
''Karino'' sale 
perdiendo), A lo que 
vamos es a que todas 
tienen algo en común y 
es un animal de 
protagonista. ¿Es que no 
hay personajes humanos 

que sirvan de ejemplo a 
nuestros peques? Que a 
ellos les gustan estos 
bichos tan simpáticos, 
pero también algún que 
otro niño que les sirva de 
espejo. Algo así como un 
' 'Miguel el travieso", 
(algo menos travieso), 
Pero en fin, peques, 

. ¿para, qué seguir, si al 
final los "grandullones" 
haremos lo que 
queramos? Y no son 
cosas mías, ¿verdad?

14,30 
Telsdiarln 
Primera edición, in

du ye '"Hora 15"
15,20 "T ,, 
í.d guerra secreta " /

, ' "Todavía secreto"

Pin tares eh ef 
tiempo r '

"^ng/ada Cama rasa" 
í5,45 ; ' ' '
Gente

17,15 '
Despedida - cte/te

18,00 '
Carta deeji^te
"Mystic MOdds 

ürguesta^\"';'^y x

p e y t u r a 
presen tación '''

''Avance teiedfgrfo '

'13,45, 
Carta'" de 

"Diez melodías 
Jesús Gur idi.

'« 14,00 
Apetioraf y

ajusíe, 
vasea^s

presen-
tación.

14,01
' Avanee telediario
j4,06
Programa 

símulíáneo.
' 14,30

-' Telediario,

regionat

Pnmerâ
edición/ Incluye "Hora

'A 1
"15,20 ' '

Sesión de tarde.
’Juana de Arco

17,20 
Gentei 
17,50 
Carta de ajusfe.

Sí

*

"Dos televiserdticos
Para ver a un 

, personaje dos veces en la 
¿ pequeña pantalla y en 
;,?una misma semana, o 
I más difícil aún, en
L,horas, tan 
tesólo hace falta una cosa 
j en esta nuestra TVE: 

salir en "300 millones", 
¿■ Uno de los programas 
- más aburridos jamás 

. realizados por nuestra
p tele. Y en ese programa
; precisamente, que parece 

ser vemos acompañados 
i 7,1 bastante menos de 
i 300 millones", nos 
ly.. ^P^i'ecio el "televiseróti- 
■' k°L.ivamos a

hablar hoy. Sí, hemos 
.dicho "televiserótico", 

^puesto que se trata de un 
Ihombre, o más bien de 
f un joventico, que está 
^ haciendo estragos entre 

,^15. ^uinceañeras 
^televisivas y revisteriles.

; o , 5^bó Miguelito 
^^osé, con una 
•Presentación, en la que si 
:Se descuidan superan 
jhasta la presentación en 
¿ociedad de Lolita

nres. Y allá que nos 
;^3le el Bosé con una 
¡especie de leotardos, 

pues aquello ni era

pantalón ni era nada), 
una chaqueta que se la 
debieron regalar cuando 
era niño, pues a mí que 
no me digan que se llevan 
así.

Y para qué la 
actuación televiserótica 
que se nos pegó 
i'4iguelito, moviendo una 
rodilla hacia dentro, la 
otra hacia fuera, las 
caderas dando vueltas. 
Vamos, que nosotros 
pensábamos que se iba á 
romper. Claro que a lo 
mejor a sus "fans" 
aquello les deleitó en 
gran manera. .

¿Y luego? Se nos 
cambia de ropa y se nos 
viste de cuero y con su 
"camisa de guerra". Sí, 
esa de las mangas 
cortadas por los 
hombros. Se nos tira por 
los suelos danzando cbn 
una chavala y aquello ya 
es la muerte para 
nuestras nenas. iQue viva 
Miguelito! Y lo que es 
peor: "Miguelito, 
queremos un hijo tuyo". 
Sí, y que luego le pongáis 
de nombre Sandokán 
¿verdad? No hagas caso 
Miguel, que eso te pasa 
por "televiserótico".

En la sobremesa de mañana, dprogramación de
espacio cinematográfico de la Primera Cadena de TVE, 
“Sesión de tarde” emitirá la película de Víctor 
Flemming, “Juana de Arco”, És una producción
norteamericana de Walter Wagner del año 1948, basada 
enla vida de Juana de Arco. TVE ya había emitido con 
anterioridad, en dos ocasiones, otra versión titulada “La 
pasión de Juana de Acó”, dirigida por Cari TH, Dreyer, 
bon múltiples las versiones que de la vida de Juana de 
Arco se han hecho, siendo ésta que se ofrece mañana, (al 
estilo Hollywood), la que mejor representa los escenarios 
originales y la que cuenta con una mejor encamación del 
personaje, gracias a una soberbia interpretación de Ingrid 
Bergman, quien será acompañada en el reparto por José 
Ferrer, como “Carlos Vil”; “Eif Erikson, como 
“Dunois” y John Irelan, en el papel del capitán Jean de 
la Bousac.

El tema es el de todos conocido, a pesar de lo cual 
daremos un adelanto de esta versión, por lo que de las 
otras pudiera variar: —El reino de Francia esta a punto 
de sucumbir ante el poder de los ingleses, pero en un 
pueblecitode Lorena una muchachita recibe un mensaje

Consigue que la escuche el Delfin, Carlos VII, quien 
forma un ejército que parece invencible, Carlos VII es 
coronado rey y juana continúa la lucha, pero es hecha 
frisionera por los ingleses y procesada como hechicera, 

uana es condenada a morir en la hoguera, en Rouen, 
mientras Carlos VII no hizo nada por ella, olvidando lo 
mucho que le debía.

La version de Flemming de la historia que De Mille 
llevara por primera vez a h pantalla, destaca por su 
espectacularidad y realza los tonos trágicos en el 
argumento. Su principal baza fue Ingrid Bergman, que es 
lo mejor dei film.

Esta tarde el 
programa infantil “Los 
globos” nos ofrecerá los 
siguientes espacios: “Téo 
y Calabaza", con la 
aventura titulada “Lúta el 
leñador de hojalata” y 
“Disneyíandia” con “De 
Esopo a f[ndersen”, en el 
que se mostrará lo que 
son las fábulas, teniendo 
como protagonistas a los 
animales y una moraleja 
final, aplicable al ser 
humano.

Después, va en el 
programa de noche, 
“Karino” nos ofrece el 
episodio “Peligro”, en el 
que el joven potro se verá 
atacado por un perro 
rabioso.

Después del 
“Telediario” se conectará 
con Munich, para 
ofrecernos desde allí la 
retransinisión dei partido 
de baloncesto, final de la 
Copa de Europa, entre

Dn '^gíatto, ''das 
giabas, tras fiabas 

^rjTadv Calabaza: 
'''“La^ ef tefíadorde ' 

bojaláta" - 
Disneyíandia: '“Da 

' Psópa a Hans Christian 
.., Andersen".

' "'"' Karinn: "Peligro"

, 2(^00 ,,,
Telediario 
Segunda edición

20,30 .
Baloncesto » “
Piñal de ia Copa de 

Europa
2^10
Piezas breves

, 2^20 
' Ultima bora 

Despedida y cierre

"Homenajes-" '' Manuel ' 
de ' ' '

' 18,15 * *
. Apertura y presenta-", 
Pión?' -

18,16 ' ■<
¿ Avánce teled ¡ario-.'
/ -18,20 'X*-,*/

Un globo,' dos 
bos/tres globos. iDrbu* -'' 
jos animados; ’‘Pajaro/" 
locot.Gl tijeretazo de,./ 
Woódy". La 'semana/',

' Ç1 perro de Flandes,
* ”*£1 retrato de Aroa" 
'*" 20,30 " ' ''''' \

Teíed iarioy Segu nda \ 
edición. - <

21,05 " "
Más-menos.
21,20 '
£l hombre y la tierra 

"Et cían famiftar'! (II).
21,50
Cantares. "Los de 

ia Trocha".
22,45
Ultima hora. Despe

dida Y cierre.

SEGUNDA CADENA
1^30 i ■
Carta de a/uste
19,00
Presentaclón S y 

avances
19,01
Avance informativo 
19,05
Potideportivo
19,30
Trazos
20.45
Mundiales de fútbol 
"Holanda"
21,15 
fíecftal

Redacción de noche
22,20
Despedida y cierre.

. 18,30
Carte de ajuste. 

1' Jeanette"
J 19,00 <

Presentación y avan* 
ces.

19,01
Avance informativo.

19,05
Revista de toros. ;
19.30 
Pop-grama.
20,30 , ’ 
Horizontes.
.21,15 .
Redacción de noche, 

inci üye '.’Opinión públ i-, 
ca". ■

Despedida y pierre. J//

Hoy y mañana

■nóRiD

fundador del Museo del 
A.rte Abstracto de 
Cuenca, Femando Zobel.

Más tarde, en 
“Recital", Heinrich 
Schiff, {violoncello) y 
Sunna Abram, (piano), 
interpretarán, entre 
otras, obras de 
Beethoven y Debussy.

los equipos del Real 
Madrid y la Mobilgirgi de
Italia, 
en tre 
haber 
en el 
quizá 
parte.

e temos rivales, 
los que oarece 

un anual desafio, 
que los italianos 
llevan la mejor

Por iJHF lo más 
destacado será:

‘ ‘ P ol id eportivo", 
“Trazos”, que contiene 
una entr evista con 
Roland T o p o r, 
representante del “dibujo 
de terror”; un reportaje 
sobre la obra de Gerardo 

parido, joven artista 
influido por los dibujos 
animados; y una 
entrevista con el

Mañana en el 
programa de sobremesa 
podremos ver una buena 
película, realzada por 
una fantástica 
interpretadón de Ingrid 
Bergman, “Juana de 
Arco", de Víctor 
Tlemming.

Por la tarde se abre la 
emisión con “Carta de 
ajuste” con “Homenaje a 
Talla”, para seguir con el 
infantü “Los globos", 
cuyo contenido está 
formado por “El pájaro 
loco” y “La semana”. 
Del resto hablaremos 
mañana.

SGCB2021



íiB'oMsa
ZARAGOZA, 6 (ARAGON/exprès por D. LL.).- El dis

curso del presidente Suárez despertó enorme expectación 
en el país. Las reacciones posteriores de los partidos políti
cos a las palabras del dirigente de UCD han sido muy pare
cidas. Los parlamentarios aragoneses se encuentran en Ma
drid asistiendo a las sesiones del Congreso, pero “A/e” ha 
pulsado la opinión de diversos partidos durante la mañana 
de hoy con el fin de conocer, a nivel regional, la opinión so
bre la larga intervención de Suárez en el Parlamento.

diterráneo.

EGUN las noticias que a la hora de 
escribir estas líneas han llegado a 
mis manos, la "Eurohuelga" ha sido 
un éxito... en España, Italia y Gre- 

IF cia. Algo huele a podrido en el Me

La génesis de la convocatoria de este acto de so
lidaridad sindical está en el paro que sacude a nues
tro viejo continente. En Francia, donde el proble
ma es grave, la convocatoria no tuvo éxito. Enten
dieron ios franceses que el paro obligatorio no se 
combate con el paro voluntario. En la Europa Cen
tral y en. Gran Bretaña, ¡bendito sea el sentido de 
la praxis!, unos actos simbólicos sustituyeron, sin 
renunciar a la solidaridad paneuropea, a la huelga 
propiamente dicha.

En España, ia huelga de ayer estuvo precedida, 
anteayer«de largas deliberaciones en las empresas 
para la determinación de la hora del paro que co- 
lapsaron la actividad productiva durante mucho 
más tiempo que el simbólico de la convocatoria. Y 
en Italia. Y en Grecia.

Cada país amasa su propia mierda con su propia 
voluntad. Justo es que así sea. La demagogia y la 
manipulación sustituyen así ai buen sentido y a la 
rectitud de comportamiento.

y mientras tanto, en el Parlamento, Suárez ha
blaba a sus colegas de escaño. Quiero decir que 
Suárez leía sus papeles para confirmar el principio 
de que nuestro Parla-mentó es una lectura-mentó: 
la única cámara del mundo occidental en la que es 
posible la intervención leída. De ahí a organizar un 
Parlamento por correspondencia no hay más que 
un paso. Lástima que el servicio de Correos tampo
co funcione.

Lo del contenido de la intervención del presi
dente ya es otro tema. Un tema que dejaremos 
para mañana, que siempre es bueno que medie la 
almohada entre la acción y la palabra.

Martín Ferrand

En el sector de limpiezas de edificios y locales

Crnitim /3 Ubi
ZARAGOZA, 6 

( A R AGON / exprés).—Continúa 
por cuarto día consecutivo la 
niielga total que mantienen los 
trabajadores de limpiezas de 
edificios y locales, con los 
consiguientes perjuicios que se 
originan en muchos centros en 
general y en los hospitales y 
clínicas en particular, aunque 
como ya anunciábamos en días 
anteriores para los casos de 
verdadera urgencia, como 
pueden ser los quirófanos, hay 
establecidos retenes de guardia. 
Participan en el paro más de mil 
quinientos trabajadores del 
sector, y ya ijue en las últimas 
horas se han sumado a la huelga 
algunos que todavía no lo 
habían hecho.

.Sigue sin haber un acuerdo 
entre los trabajadores y la 
patronal. Los primeros aseguran 
que están dispuestos a negociar 

— se está 
c onvenio

una cosa ji 
debatiendo
colectivo— pero los empresarios 
no parecen dispuestos a llegar a 
conceder las reivindicaciones 
que les solicitan. Ni .sumiera con 
la intervención del delegado de 
Trabajo se ha logrado algo 
positivo para solucionar el 
conflicto. Según insistentes 
rumores los trabajadores están 
dispuestos a continuar en su 
actitud de paro todo el tiempo 
que haga falta, por eso de no 

surgir un acuerdo inmediato es 
posible que la huelga se 
prolongue hasta la próxima 
semana.

El problema del personal de 
limpieza ha afectado gravemente 
a los Mercados Centrales de 
Abastecimiento de Zaragoza, 
S.A. (“Mercazaragoza”), pues 
incluso había llegado ya a 
producirse ma os olores debido 
a la dése "oosición y 
putrefacción c os desperdicios 
y alimentos que se tiran. Tanto 
es así que surgió la posibilidad 
de llegar a un desabastecimiento 
por razones lógicas de higiene. 
Sin embargo, provisionalmente 
se ha salvado la situación gracias 

.a la ayuda prestada por el 
Ayuntamiento que ha enviado a 
“ÑIcrcazaragoza” un camión con 
varios empleados municipales 
(jue se están encargando (le la 
limpieza de aquellas 
instalaciones.

MAS 1)L
VEINTICINCO MIL 
ZAKACOZANO.S EN 
LA “lOKNADA 
DE LECHA”

Todavía no existen datos 
definitivos sobre el número <le 
trabajadores <|ue participaron en 
la “jomada de lucha” ()ue ayer 
con paros de una hora. Lo ipie sí

Suárez no diio nad
Opinan algunos políticos aragoneses que escucharon el discurso

■ “NO EXPLICO NADA” ■ NO DEVOLVIO LA 
CONFIANZA AL PAIS

SANTIAGO MARRACO, 
Partido Socialista Aragón

MANUEL VENTURA
Partido Socialista 
Obrero Español

—No ha respondido el 
discurso a la expectación 
de un presidente. Cuando se 
sale a explicar hay que pre-

—Es importante que Sua
rez hablase la primera vez 
como presidente del Gobier
no y no como responsable 
del grupo político mayorita- 
rio. Del discurso puedo des
tacar dos aspectos positivos: 
el primero que Suárez dijo 
que su Gobierno es transito
rio y preconstitucional con 
un radio de acción muy li
mitado; y el segundo que le 
dio una enorme importancia 
al pacto de La Moncloa, co
mo pacto político entre los 
partidos mayoritarios; pero 
el resto del discurso quedó 
en el aire ya que no explicó 
nada en absoluto sobre la 
crisis de Gobierno y, lógica
mente, del dicho al hecho 
hay un largo trecho respecto 
a lo que el Gobierno está 
llevando a cabo. Lo cierto es 
que UCD sigue haciendo lo 
que quiere en las Cortes y se 
salta el pacto de La Moncloa 
cuando quiere.

B ESPERABAMOS MAS

VICENTE CAZCARRA, 
Partido Comunista 
de EspañaMARIBEL GAVIN 

Partido del Trabajo de 
España

■ DISCURSO DE 
COMPROMISO rol

y gr
!Í)oi i

ayer en e/ Salón de Convenciones del Ho^En acto celebrado

Lo que quedó bien claro 
es que a la cuestión políti
ca no le dio ninguna expli
cación, ni una so(p justifica
ción a la crisis de Gobierno. 
Explicó lo de siempre. Todo 
el mundo esperaba que la

podemos afirmar que a la 
llaiíiada de la Confederación
Europea de Sindicatos, ______ ______ _
canalizada en nuestro país por primera valoración destacada la
CC.Ot) y UGT ' .....
colaboración de otras centrales

concretamente los trabajadores 
de los distintos gremios y 
sectore.s respondieron en graii 
número, pues se podían estimar 
en unos 25.990 los que habían 
participado en la huelga, según 
datos computados a las ocho de 
la tarde de ayer. Esta cifra es 
provisional, puesto (}ue se ha 
sac'atlo de ias referencias llegadas 
a GC.OO., —donde nos han sido 
facilitado!; estos dctalle.s p<!ro 
no se recogen los datos llegados 
a la.s demá.s centrales. También 
faltan algunas infonna-eiones 
referidas a alguna.s localidades 
(le la provincia en los lurno.s de 

crisis de Gobierno quedara 
suficientemente aclarada, ya 
que era algo muy serio, pero 
no dijo nada. La crisis es 
más profunda que todo 
eso. La contradicción entre 
el programa económico de 
Fuentes Quintana y los pac
tos de La Moncloa es evi
dente. Ha habido concesio
nes a los inmovilistas y no 
supo decirlo.

MANUEL ALVAREDA,
Alianza Popular

H FALTO DE 
CONCRECION

—El discurso nae pareció 
no adecuado para el momen
to ni dijo Suárez lo que el 
pueblo esperaba y mucho 
menos lo que necesitaba.

Estuvo falto de concre
ción, no dio el espíritu de 
optimismo ni la confianza 
en el futuro que todos es
perábamos.

—Me parece que no dijo 
nada nuevo. No abordó a 
fondo ios problemas que 
preocupan a todo el mundo. 
Fue un discurso de compro
miso. Se dejó fuera aspectos 
problemáticos tan importan
tes como la violencia, la apli
cación de los pactos de La* 

han producido en los turnos 
nocturnos de diversas empresas.

Según CC.OÜ; en una 

amplitud del paro en los 
servicios, f ueron a la huelga en 
el Ayuntamiento, Eléctricas 
Reunidas, 'Pransoortes Urbanos 
de Zaragoza S.A. y Renfe y la 
éasi totalidad de los grandes 
almacenes. Por sectores el más 
afectado fue el del metal con 48 
empresas y un total de 9.727 
trabajadores participando las 
niás itnportantes industrias del 
sector como GAT, Tudor, Balay, 
Polain, Laguna de Rins, Pikolíh, 
Alutnalsa, l usa, etc.

T ambién destacó l^huclga en 
el sector del transporte con 
.5.965 trabajadores 
pertenecientes en su mayoría a 
Renfe y TTIZSA. Otros sectores 
con amplia parlicij,ación fueron 
los de banca, comercio v

Moncloa. Decir que habían 
sido aplicados íntegramente 
no corresponde a la realidad. 
En resumen, nada nuevo, y 
era doblemente necesario 
porque los problemas están 
ahí, la crisis económica se 
agrava, etc. Esperábamos al
go más. 

Conferencia del profesor Aspichuet U n

La técnica fiscal en los 
nuevos impuestos

Ifiut
F'' 
con
casi

y mal
Sentr

ÍJarl

Corona de Aragón y presidido por los subdirectores de la zona o 
Banco de Vizcaya, .señores Duque de Ajuria y Marti'n Marti'net,' 
prestigioso profesor don Ignacio Aspichueta explicó con todo 
talle todo lo que encierra su obra "Manual de interpretación ptl 
tica y aplicación del impuesto sobre la renta y las medidas urgent 
de la reforma fiscal editada por el citado banco.

La disertación del señor Aspichueta ante un numeroso púbir 
en el que abundaban ejecutivos y hombres de empresa que duró /tf 
de dos horas, se basó en los cuatro apartados del libro que son^ 
regularización del ejercicio de 1976, la declaración de 1977, el 'i 
puesto sobre el patrimonio y las medidas urgentes de reformait 
cal. Aclaró muchos puntos sobre toda esta problemática jz aña^ 
que en su obra se incluía los modelos futuros para la declarad^ 
de la renta y el patrimonio y la nueva tarifa de 1977. Todo estol 
ha llegado al gran público aunque esté en estudio de las Cortes 
lo que la publiación del trabajo de don Ignacio Aspichueta por 
del Banco de Vizcaya es de gran utilidad para todos los contribuyó 
tes.

La conferencia tuvo un positivo interés y fue seguida de un cof 
quio en el que participaron algunos de los concurrentes. En rid
tras fotos dos aspectos del salón debCorona de Aragón 
conferencia.

durante

cisar mucho y añadir mi 
“chicha” política, pues pi 
ra no decir prácticamenli 
nada mejor es no salir. Pudt 
haber devuelto la confian» 
al país y no lo ha hecho:

Creo que sería más inU 
resante y positiva la int», 
vención de los partidos 
izquierda durante la mañaii 
de hoy con las pregunli 
que realizarán a UCD y Ip 
posibles respuestas que est 
partido dé. Aunque es m 
posible que sea Abril Marloi 
rell, quien conteste a las mS; 
mas. Lo que no se pude hí' 
cer es salir a hablar una hoÿ: 
y media sin decir práctia 
mente nada. Un president 
de Gobierno debe manten 
una ilusión, pero si no dt 
muestra ni siquiera eso... ai: 
estamos.

e
(F. G. LUf¡'

Bduardo

JoseA.Tra5ef 
Espallargues
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